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3.資料編【図・表・調査】 

（1）中間支援業務 

①情報収集・情報提供業務 

【ア】 多様な主体による社会貢献活動に関する情報収集 

○ 山本コミセンラウンドテーブル(全て山本コミュニティセンターにて開催)開催時の情報収集 

No. 日付 収集内容 

1 4月 21日 ○ 第 3期わがまち推進計画策定について 

・ 山本小まち協：デザインから印刷、全戸配布までを業者に依頼された。 

・ 東山本小まち協：回覧板とポスター掲示で周知された。 

・ 上之島小まち協：全戸配布を市政だよりの配布担当業者に依頼され、市政だよりと同タイ

ミングで配布された。 

・ 南山本小まち協：役員で分担して作成と配布を実施。6月末の住民懇談会で計画内容の精

査にあたるとのこと。 

○ 昨年度末から現在の各まち協の動きについて 

・ 西山本小まち協：地区防災計画の作成を検討中。アドバイザーとして上之島小まち協で昨

年度から防災リーダーとして活動されている安藤氏に依頼されている。 

・ 北山本小まち協：地区防災計画の素案が完成した。昨年度下半期から専門家にアドバイス

をいただきながら作成。昨年度は北山本小学校の 6 年生と共に避難訓練を実施された。 

・ 東山本小まち協：投票日に投票会場の別室でふれあい喫茶とこども食堂を実施された。子

どもたちに投票の様子を見てもらったり、地域活動の様子を見ていただくための取り組み

として実施された。また FMちゃおに取材に来ていただく事で取材記事から活動報告等

の作成にも活用することが出来、負担を減らすことが出来ているとのこと。 

・ 山本小まち協：4 月前半に山本小学校と旧山本幼稚園跡で「さくらまつりフェア」を開催。

400～500 人の子どもとその保護者約 1500人ほどの参加者があった。今回のイベントは

子どもに焦点を当てて子ども向けのブースは大学生の団体(つどい登録団体「学生団体 

はちのじ」「World Seed(ダブルススマイルサンタ)」)に依頼したことで子どもたちが本当

にしたいことは何かを考えるきっかけになったとのこと。 

・ また、本イベントには山本小学校の子どもの他、9 校からの参加があったことから、様々

な方面からの連携を視野にいれてイベントの開催を行うことでよりイベントの質を上げ

ることが出来るのではないか。という意見がラウンドテーブル内で挙がった。 

2 6月 16日 ○ 各まち協から近況報告 

・ 東山本小まち協：避難所開設について上之島地域で防災リーダーとして活躍されている安

藤氏に依頼されて講座を行った。また、スクールガードリーダーの高木氏に依頼し、校区

内の安全講習も実施された。あえて専門家ではない、実際に顔が見える地域住民の方を講

師として来ていただく事でより自分事になってお話を聞くことが出来たと好評であった。

今後は健康づくりと歴史を掛け合わせたまち歩き(ノルディックウォーキング)イベント

を企画予定。 

※ スクールガードリーダー(八尾市教育振興基本計画より抽出)：警察官 OB 等を地域学校

安全指導員として委嘱。学校の巡回指導や地域住民による通学路等における子どもの安

全を見守る活動を行う「子ども安全見守り隊」等のボランティアに対する指導・助言を

行う。 

・ 山本小まち協：第 2回山本だよりを発行。4 月 2日のイベントについてや子ども河内太鼓、

KISSA ZEROICHI、つどい登録団体「花咲きの会」など地域活動に協力いただいてる団

体等を掲載されている。今後は上之島小まち協と合同でガン検診に合わせた健康をテーマ

にしたイベントを企画されるとのこと(仮名：健康フェア)。 

・ 西山本小まち協：地域住民の方に向けたまち協の認知度アンケートを実施したところ、認

識度が 62％もあり予想より多く驚いていた。残りの 38％の方に知っていただくための取

り組みとしては、アンケートの質問で「西山本小校区の一番の魅力はなにか」で一番多く

票を集めた玉串川に着目してイベントを企画していくとのこと。その際には以前東山本小

まち協が実施していた子どもたちにニーズを聞く方法を取り入れて、内容を決めていくと

のこと。 

・ 高安西小まち協：今年度から人員が変わったことにより、担当分けに手間取っている状態

でまだ活動を始めることが出来ていない現状がある。 

・ 上之島小まち協：八尾市危機管理課に訪問されて、現在八尾市が考える避難所開設につい

ての見解を聞き取りされた。行政側としてはまち協やそこにお住いの住民レベルで考えて

自分たちの身は自分で守る感覚を広めていただきたいとの回答があった。 
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No. 日付 収集内容 

3 10月 20 日 ○ 各まち協から近況報告 

・ 東山本小まち協：ノルディックウォーク企画を 2つ行う予定。内 1つはつどい登録団体

「八尾市観光ボランティアガイドの会」と協働し、まち歩きをしながら歴史を知る企画を

行うとのこと。 

・ 西山本小まち協：安藤氏からのアドバイスで西山本小まち協校区の避難所開設マニュアル

の作成を開始した。 

・ 山本小まち協：「山本だより」をリニューアルされた。編集者の方を地域内で再公募した

ことで、今まで当たり前になってしまっていた行事や取り組みについて意義や良さを再確

認しながら記事を作ることが出来たとのこと。 

○ 無事旗の取り組みについて 

・ 東山本小まち協会長から、山本コミセン管内のいくつかのまち協が取り組まれている無事

旗の活動について、現在の動き(周知の方法等)について教えてほしいという投げかけがあ

り、情報共有を行った。 

・ 西山本小まち協と南山本小まち協はまち協負担、山本小まち協は町会ごとに町会加入者へ

実費徴収と違いが見えた。 

・ 西山本小まち協では独居の方優先に普及していきたいと考え、コミスタの方に協力いただ

きコミセンで町会加入と合わせてご案内を行われている。 

・ 無事旗を活用した避難方法や安全確認方法も違いが見えた。旗を掲揚後、確認出来た旗に

シールを貼って共有する方法や隣近所で確認していく方法等が挙げられていた。 

○ 安藤氏(防災リーダー)からの話題提供 

・ YouTube にて「サンテレビニュース」が投稿している「阪神淡路大震災 被災局の記録

～6日間 計 106時間 29 分 サンテレビの震災特別報道番組の映像から～」を視聴。こ

の動画から避難所開設マニュアルの必要性や町会加入のメリットについて再認識を促し

ていきたいという想いを伝えられた。 

・ 避難所が無秩序な状態になると性被害や窃盗、感染症の蔓延等の二次被害につながる。 

・ 町会長の中でも未加入者からの「町会に入るメリットは何か」という問いに答えられない

現状がある。阪神淡路大震災の震源地付近の淡路島北淡町では、被害が大きかったにも関

わらず、当日の午前中には自宅での生き埋め被害に遭われた方全員の救出が完了していた

という。隣近所、町会のつながりがあったからこそ守られた命があり、自身も守ってほし

いと考えるなら守り合うコミュニティに入らなくてはならないのではないか。 

・ 現在まち協やその他地縁団体で行われている取り組みやイベントも、結局どこに目的があ

るのか。より 0ベースで考えて取り組んでいくことで、より有益になり有益的になってい

くことで賛同者や町会加入率も増やしていけるのではと考えておられた。 

4 12月 15 日 ○ まちのコインについて(東山本小まち協会長からの情報提供) 

・ 産業政策課の担当の方が来られて地域コミュニティ通貨「まちのコイン」についての情報

提供があった。 

・ まちのコインについての説明後、質疑応答を経て、まち協での活用法については再度、産

業政策課の担当の方にきていただいて検討する機会をつくることになった。 

・ また、まちのコインについて「コミュニティ通貨」として定義し、貨幣価値はないと説明

があったが、以前八尾市で取り組まれていた「地域通貨フレ」との違いが分からないとい

う意見があり、その点についても次回説明があるとの事だった。 
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No. 日付 収集内容 

5 2月 16日 ○ まち協に支給されている PCの使用用途について 

・ 東山本小まち協から上記について、各まち協がどの様にされているか質問があった。 

・ 使用にはアプリのダウンロード、Google アカウントもログインも出来ない等の制限があ

り、山本コミセンからの持ち出しも出来ないとの事。 

・ Word、Excel、PowerPoint、Zoom はインストールされており、使用可能である。 

・ 他のまち協からは「使っていない」「そもそも存在を知らなかった」等の意見が返ってき

た。 

○ 「ピンクシャツ in 八尾 day」について 

・ 世界的に取り組まれているいじめ撲滅運動である「ピンクシャツ運動」を八尾市が実施す

る。 

・ 2月 28日はピンク色の洋服や小物を取り入れたり、シャツやゼッケンを着たりすること

で啓発運動に参加してほしいとのこと。 

○ 各まち協からの話題提供 

・ 東山本小まち協：2月 25 日に「夢見る小学校」の上映会を開催する。「夢見る小学校」と

は実際にある 3つの学校を取り上げられたドキュメンタリー映画で文部科学省選定を受

けている作品。子ども達が決められたカリキュラムをこなしていくのではなく、楽しさを

生み出す中で学んでいく、子ども達自らがカリキュラムを考える。その学校には「先生」

がおらず、「大人」も「子ども」も平等であり、集団の意思決定は全て多数決で行われる。

その様な集団生活の中で子ども達の自主性を引き出し、高まっていく様子を見ることが出

来る。また、本上映会は有志が実行委員となり開催される。実行委員のメンバーは多種多

様で、市民活動団体として既に活動されている方にも参画していただいている子育て世代

(30代～40代)で構成されている(NPO 法人 BBS会、フラワーセラピーサポート、教育支

援にじのね、八尾 de 宿題カレーの会)。今後、子どもの健全育成の取り組みはこの実行委

員会が主体となって行っていくことになったとの事(実行委員名：東山本の子供達を地域

で一緒に育てる会)。 

・ 山本小まち協：山本小の児童会に今してみたいことを聞き取りした際に「市長と話してみ

たい」という意見があった。以前、東山本小まち協が行われていた様な意見収集の場づく

りと兼ねたワークショップを検討中。 
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○ つどい井戸端会議(全て Zoomにて開催)開催時の情報収集 

No. 日付 収集内容 

1 4月 21日 ○ 参加者の近況や心境など 

・ 成人式の予約は 1 年前からが一般的(着付け、美容室、写真撮影の予約)。 

・ ロストジェネレーション(失われた世代)は、日本では 1990 年代のバブル崩壊以降の就職
氷河期世代の別称でもある。1972 年～1974 年生まれの団塊ジュニア世代を挟み 1984 年
生まれまでを指すことが多い(最近では 2020年代のコロナウイルス感染拡大の影響を受
けた世代も指す場合がある)。 

・ 先月、開催告知を行った「公式ドッジボール体験会」を開催し 60名が参加。FMちゃお
や東大阪新聞に取材にお越しいただいた。つどい井戸端会議でも広報をさせていただき、
感謝している。 

・ 学校の職場に復帰して、改めて学校・教員と親子の支え合いが必要だと感じている。 

・ 放課後サポートとして携わっているが、学校の先生が授業で使う小道具を作るのに困っ
ていた様子だったので、小道具づくりを行った。先生はとても喜んでおられた。 

・ 学校の先生は忙しい中で、1クラス 40名を 1 人の先生で 6時間目まで見ることは本当に
大変なことだと、放課後サポートで携わっていながら、とても思う。 

・ 市長選挙・市議会議員選挙の投開票日が近付いているが、何かお祭りに見えてしまう。 

○ 子どもの発想・子どもの選挙権 

・ 中学一年生が、選挙演説を聞きに行った。子どもも選挙・政治に興味や関心がある。 

・ 小学校二年生が「なんで、子どもが選挙の投票をしたらダメなんだ。」「お母さんが投票
する時に、僕が投票したい人に入れて欲しい。」「お母さんはお母さんが思う人に投票す
るからダメなんよ。」と家庭内でこのような会話があった。 

・ 若年層としては、地域活動に携わることになって、市議会議員にお会いする機会がとて
も増え、興味を持つようになった。 

・ 市民活動から地域社会に興味を持ち、行政施策や予算・補助金等に興味を持つようにな
った。 

○ 保育園・幼稚園にインターンにいった感想 

・ 大阪府地域限定の保育園の免許を取得した。 

・ 公立は、伸び伸び園児を見ている印象があり、先生もゆったりしている印象だった。 

・ 私立は、進学率を謳っている。働く身として見ると・・・私立は、幼稚園はハードだっ
た。しっかりしないといけない。私立は経営者が変わる機会が少ないが、公立は園長等
が変わると園のカラーが変わる。 

○ 保育園・幼稚園に携わった者の体験・感想 

・ 以前の報道で保育園の送迎えのバスに園児を置き去りにして亡くなった事件があった。 

・ 保育園に携わった者としては、ありえないことである。 

・ バスの後部座席から順番に園児を降ろして行き、人の降ろし漏れや忘れ物がないかを見
る。目で掃除をする感覚だった。心に余裕がないと、このような惨事が出てしまうのか
と感じた。命を預かっている意識があったはずではないかと思う。 

○ 昨今の世相 

・ 個人主義という言葉が出たが、正式には度を超えた利己主義ではないだろうか。 
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No. 日付 収集内容 

2 5月 19日 ○ 前回、つどい井戸端会議で電子回覧を行う町会に行事開催チラシを回覧した結果 

・ 結ネット普及実行委員会が登録している町会運営アプリ「結ネット」につどい登録団体
「日本ボーイスカウト大阪連盟八尾第 7団」の行事開催ちらしを入力された。そのデー
タを「高美町 5丁目町会」に「結ネット」で共有化され、電子回覧を実施した。 

・ 電子回覧では閲覧状況が分かる。既読率は 51.3％(40 名)だった。未読率は 48.7％(38名)

だった。高美町 5 丁目町会では 60世帯程度が「結ネット」で電子回覧を閲覧出来、かつ
家族も ID 登録をすると世帯主以外も閲覧が出来る。人数は家族の人数も含まれた合計で
ある。 

・ 今後も、行事開催ちらしを電子回覧してもらうために、「結ネット」につどい登録団体が
ID 登録を行い、今後入力をして行くよう検討することになった。 

・ この取組みを通じて、広報が一番問題であり、中々参加者が増えずに困っているとご意
見をいただいた。 

・ 「結ネット」のアプリを使って電子回覧を求めるのは、仕事で共働き世帯など日頃、地
域で顔合せが難しい世帯には、とても便利なツールだと思った。初期費用が課題である
場合や町会未加入者にも回覧等で情報伝達をしたい場合は、校区まちづくり協議会で導
入することも検討することも良いと思った。 

○ 町会に携わったきっかけと町会運営アプリ「結ネット」の普及に至った経緯 

・ 現在の住まいは、6年ほど前までは市営住宅だったが、住宅開発により引越しを行った。 

・ 元々は町会活動や市民活動には全く興味がなかった。町会設立後、2代目の町会長となっ
た。道を歩けば犬の糞が落ちていたり、公園が荒れだしたりとしていたので、このまま
でいけないと思うようになった。 

・ 回覧物を回すだけでは何かコミュニティづくりなど足りなさを感じていた。回覧物を回
すなど町会運営が時代に取り残された昭和な感じに思った。町会運営は負担感を感じる
印象が強かった。電子媒体で回覧を行う方法がないか探すようになった。その時に町会
運営アプリ「結ネット」に出会った。当時は、インターネットで検索しても、「結ネット」
しか該当がなかった。電子回覧の導入で、やることを減らしてプラス思考に変えて行く
町会運営になればと思っている。 

・ 町会運営アプリ「結ネット」を高美町 5丁目町会で導入しようと思い 3 年前に八尾市に
相談したが、けんもほろろであった。その後「つどい」を紹介され、その足で「つどい」
に来館し話を聴いてもらった。その事を「結ネット」開発会社に話をすると値段交渉を
行いながら、当面は無料化で試験導入をすることが出来た。昨年度、八尾市の DX補助
金で「結ネット」初期導入費用を資金調達することが出来、本格導入することが出来た。 

・ 町会運営アプリ「結ネット」の初期導入費用や利用料が割高であるため、町会への普及
にはハードルが高いと考えて、昨年、代理店として合同会社を立上げ、値段交渉を行い、
初期導入費用は定価の半分、利用料は定価の 1/5近くまで金額を落とし、導入しやすいよ
うに取り組んでいる。 

○ 都塚北町会長の自己紹介と取組み 

・ 都塚 1丁目・2丁目が範囲であり、マナベインテリアハーツ八尾外環状店の裏手に位置す
る。4年前に引越し町会が立ち上がった。238 世帯中 192世帯が町会に加入。 

・ 電子回覧が出来ないかと思い、サイボウズのツールを試していたが、スマホでも閲覧が
出来る「デジタル回覧板」アプリ(㈱クレアンスメアード)を使って、無料サービスで使い
続けている。 

・ 町会長を 4 年目になるが、役員の担い手がいないのが課題。子育て世代が多い町会では
あるが、デジタルに長けている方が居ないのが課題。 

・ 以前、つどい井戸端会議でも話題提供した曙川小学校への通学路について、交通事故の
危険性が高い道路の改善は、引き続き、八尾市と八尾市教育委員会で協議を続けている。 

・ 今年度、水路の暗渠化の設計が始まる。来年度の稲作の閑散期である秋から春にかけて
行われる予定である。 

○ 自己紹介と校区まちづくり協議会のホームページ製作について 

・ つどいの広場「サークルぽっかぽか」で活動をしている。現在は福祉活動として不登校
の養育支援として、リノアス 7階での NPO 法人輝に携わっている。また学校を休んでい
る間でも出席扱いとなる制度として「オンラインフリースクール」があり、クラスジャ
パン小中学園に携わっている。オンラインのネット担任(4年生)をしている。 

・ 校区まちづくり協議会に携わることが増えたことで、現在、高安西小学校区まちづくり
協議会と南山本小学校区まちづくり協議会のホームページの更新・製作に携わることに
なった。 

○ 市民活動をされている方が地域活動に携わっている 

・ 本日の参加者は、民生委員児童委員をされている方が偶然にも参加が多かった。高安中
学校区の方、高安西小学校区の方、美園小学校区の方(地区割が不明であるため、お住ま
いの小中学校区で掲載)。つどい井戸端会議には参加されたことはないが、かつて八尾親
子劇場で携わっていた方も高美中学校区にお住まいの方で民生委員児童委員をされてい
る。 
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○ 自己紹介と活動の経緯 

・ 元々、鬱病だった頃に、公園にトレーニングに行き、公園内のごみ拾いをしていた。子
ども達が遊ぶ砂場が、違う目的に使われたような跡があり、砂場を掃除し始めた。子ど
も達が砂場で思う存分遊んでもらうため、NPO virtue(virtue＝美徳)を立ち上げた。 

・ YMCA の取組みとして脳性麻痺の子ども達とキャンプに参加したことがある。一体感が
あったが、自分が取組み続けるにはハードルが高く感じた。現在はつどい井戸端会議に
参加している方が携わる大東市の放課後 

・ デイサービスへ有償ボランティアとして携わり、子ども達と接している。 

○ 門真市の小中学校の統廃合 

・ 八尾市内の統廃合はそこまで進んでいないが、門真市では 3～4校の統廃合が進んでいる。
今後、校庭にプレハブの仮校舎が出来ると聞いている。 

・ 参考情報：門真市の児童・生徒数は 1980(昭和 55)年の 24,088人をピークに 2020(令和
2)年には 7,411人まで減少。約 69.9％まで減少している。(出典：インターネット「門真
オンライン」) 

○ コロナ禍当時のマスク調達 

・ コロナ禍になった時はマスク不足により、仕事で貿易関係をしていたことから取り寄せ

ることが出来た。6回に分けてトラックでチャーターした。累計で 20 万枚にも及び、必

要に方に提供をしたことを思い出す。 
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No. 日付 収集内容 

3 6月 16日 ○ 校区まちづくり協議会のホームページ作成状況 

・ 南山本小学校区まちづくり協議会は、元 PTA 会長が Twitter やホームページの記事投稿
をしている。Instagram は他の方がされている。参加者は、南山本小学校区まちづくり
協議会の向井氏とのつながりでホームページの立上げを無償で行った。 

・ 高安西小学校区まちづくり協議会は、藤川会長が Facebook投稿も含めて記事投稿を行っ
ている。参加者は地域住民として、ホームページの立上げを無償で行った。 

・ 両小学校区まちづくり協議会のホームページは、Amebaが提供している Ownd で制作を
行った。 

・ 八尾小学校区まちづくり協議会から相談・問合せがあり、南山本小学校区まちづくり協
議会の向井氏の紹介で、参加者が対応を行った。 

○ 自己紹介 

・ つどい登録団体で、子どもたちにプログラミングを教えている。 

・ 今、場所を借りて、プログラミングを教えているが、参加者が集まらないので困ってい
る。発想を変えて、ご要望があれば無料で出向いて行こうと考えている。 

・ 校区まちづくり協議会のホームページのお手伝いも出来ればと考えていたので、お話が
出来て良かった。 

○ 紙媒体から電子媒体への移行期間・過渡期！？ 

・ 別の活動で、アンケートを行った時に、QRコードを読み取ってまで情報を得たいとは思
わない方が多く、紙媒体が欲しいと言う回答が多かった。面倒くさいという点と、親御
さんなどは冷蔵庫にスケジュールを紙で貼っておきたいという回答が多かったようだ。
電子媒体への移行期間なのかもしれない。 

・ 町会活動でも町会運営アプリ「結ネット」で電子回覧を行っているが、有価物の回収日
である朝に電子回覧を流すと、閲覧数が多い。 

・ 結ネット普及実行委員会が導入している「結ネット」アプリに、「つどい」へ依頼した配
架チラシや「つどい」が収集したつどい登録団体の行事開催チラシを投稿している。高
美町 5丁目町会の町会長もそのアプリに ID 登録している。高美町 5丁目町会も「結ネッ
ト」を導入しているので、結ネット普及実行委員会が導入する「結ネット」に投稿され
た行事開催内容を、高美町 5丁目町会が導入している「結ネット」に行事開催内容を引
用して電子回覧を行い、広報の協力をしている。 

・ つどい登録団体の行事開催内容の投稿における既読率は、20％台～30％台で少し低めで
あった。カラスがごみを漁らないための網掛け対応の投稿は、既読率が 50％を超えた。 

・ 情報を多く収集している方は紙媒体だとかさばるため電子媒体を求める傾向があるので
はないかと仮説を立てた。 

○ シチュエーションに合わせた情報媒体の選択 

・ コミュニケーションツールとしては、LINE Works、Slack、chatwork とビジネスの用途
に合わせてオンラインで電子媒体が使われている。 

・ 例えば「オンラインフリースクール」などの場合は、オンラインでのやり取りがほとん
どであるため、電子媒体になる。 

・ 対面で接することが多い場合は紙媒体を提供するなど、その時のシチュエーションに応
じて媒体を選択しているように感じる。 

○ 社会との関わり方で IT の必要性・スキルは変わる 

・ デジタル媒体に接する機会が多いお仕事だと必然的に覚えていくので、ITスキルを身に
付けやすい方が多いように感じる。 

・ ご家庭でデジタル媒体に接する機会が少ない方は、どうしても ITスキルを身に付ける必
要性が低いので、デジタル媒体には億劫になりやすいように感じる。 

○ 町会運営で感じる情報・コミュニケーションの現状 

・ 町会長をしていて感じることは、連絡をすぐに流すためにはある程度の一方通行の伝達
も必要であり、色々と意見交換や話合いと言ったある程度の双方向のやりとりも必要で
あると感じている。「結ネット」は、連絡用のアプリとして LINE のような機能もあり、
業務アプリであるグループウエアの機能もあり、両方の機能を備えていることから、町
会運営に適したアプリだと感じている。 

・ 「結ネット」も何度も改良・改善を図っておりバージョン 6までになった。 

○ 情報弱者の対応 

・ スマホがない方には、集会所といった人が集まる場所でタッチパネルを設けるなど、配
慮や対応も必要ではないかと感じる。 

○ AIの存在 

・ これまで AIが人間の能力を超えるのは、2045年と言われていたが「chatGTP」の登場
で、早まったそうだ。 

・ AIも多様に対応し発揮する「強い AI」もあれば、囲碁・将棋・チェスでの対戦といった
一部に特化して発揮する「弱い AI」と二種類あるそうだ。 
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No. 日付 収集内容 

4 7月 21日 ○ 自己紹介(初参加者がおられ、ほぼ全員で自己紹介を行った) 

・ 福岡県で生まれ 2 才から八尾で在住している。Webデザイナーを仕事にしながら、不登校
向けのフリースクールの開設が出来ないか考えている。自身は、不登校の経験はないが、
心身ともに体調を崩したことがあり、どこか不登校の方と共通していることがあると感じ
ている。避難して甘えて良いことを伝えて行きたいと思っている。不登校に関する映画が
あり、その上映も考えて行きたい。 

・ 最近、つどい井戸端会議や、つどいに来館が出来なくなったのは、仕事の時間が重なって
しまったことと、勤務地が八尾市外であることから、遠ざかっていた。久々に参加出来て
ほっとしている。 

・ 大東市で児童デイに携わっている。不登校児も居る場合がある。 

・ 自身も小学校高学年から中学校まで不登校を経験している。 

・ Webデザイナーとして独学で学び、独立したのは収入アップが目的ではなく、自分の思い
で動き好きな事を伸ばし、不自由なく過ごす生活をしたいと思いフリーになった。 

・ 子ども(主に 7 才～17才まで)にプログラミングを教えている、世界や全国に親睦組織があ
り、日本には 200ヶ所ある。今度、全国 200ヶ所から一同に集まる大会がある。 

○ つどい井戸端会議とつどいの役割について 

・ 初参加者に向けて、経過や役割について説明を行った。 

・ 参加者からは、つどい井戸端会議に参加したことでの出会いで、新たな活動に参画するこ
とになった体験談もお話いただいた。 

・ つどいは、そのような活動をスタートする方や、活動中の方同士の協働などにつながるき
っかけを提供していることが多いことを説明した。 

○ BBS会の取組み 

・ 法務省の管轄である保護士・更生保護女性会・BBS 会がある。 

・ BBS会とは、Big Brothers Sisters Movement の略で、「兄」「姉」のような身近な存在と
して、少年たちと一緒に悩み、一緒に学び、一緒に楽しむ青年ボランティア団体。 

・ 非行少年達の「ともだち」となってその成長や自立を支援する「ともだち活動」のほか、
地域に根差した非行防止活動やグループワーク、保護観察対象者の社会貢献活動・社会参
加活動等への協力を行っている。全国で約 5,000人の会員が活動している。 

※ 出典：インターネット「更生保護～地域社会とともに歩む～」(法務省保護局) 

・ 八尾市内では、ボクシングを通じて自立支援や社会復帰、社会貢献活動への参加等が行わ
れている。各 BBS会で取組む内容は異なり、柏原市ではたこ焼きをされている。八尾市
ではボクシングを取り入れて取り組まれている。 

・ 参加者から BBS 会の取組み行事の告知があり、参加者同士で活動先に見学に行く話題も
挙がった(BBS会以外にも子ども食堂の取組みでもお世話になっていることから、この機
会に見学に行くことになった)。 

○ その他の活動紹介 

・ 参加者から Clubhouse でのコミュニティへの呼掛けや、つどい登録団体としてドッジボ
ールを通じた子どもの健全育成活動の紹介があった。 

・ 7月 23日開催の「第 6回 恩智まるしぇ＠杉本接骨鍼灸院」の行事告知もあった。 

・ 南山本商店街での恒例行事「夏祭り」の開催告知があり、つどい登録団体「陽だまり sunny 

spot.」が「つどいの広場」を八尾市より受託されており、つどいの広場「ぽっかぽか」と
して出展をされる。 
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No. 日付 収集内容 

5 8月 18日 ○ 参加状況 

・ お仕事が立て込んでいたり、他の用事があったり、用事がまだ済んでいなくてと色々と

お忙しいため、今月は参加が叶わない方もいた。毎月、お忙しい中、それでも参加をし

ていただいていることに感謝である。 

○ 主催者担当者の体調から話が広がり・・・ 

・ 主催者担当者、7月上旬に軽い熱中症になり、疲労回復が追い付かず、疲労が蓄積してい

た中で、7 月 31 日にコロナ陽性になり、扁桃腺から来る 38.8 度の高熱や関節の痛み、脱

力感、軽い嗅覚障害と軽い味覚障害を体験。それでも、スタッフが詰めていることで潰

しがきき、職場へ仕事に詰めることもなく、養生することが出来たことに感謝をした。 

・ 参加者から背骨が歪んでいることや、消化器系が良くないため、辛い物が食べられず、

カフェインも体調によっては、嘔吐してしまうという話題が出た。自律神経の不調があ

り、初期症状から 7年になり、クリニックには通院されている。ことの原因を再度究明

することを参加者も共に話合いながら、原因究明の大切さなどをお伝えした。参加者か

らも自律神経の不調を経験した話もあった。 

○ 宮崎駿の最新の映画上映を見に行った話から・・・ 

・ 上野まで上京し、古代メキシコ・マヤ文明の展覧会に見に行かれ、すごかったというお

話があった。来年は、大阪でも展覧会が開催されるそうである。 

・ 宮崎駿の最新の映画を見に行った話から、宮崎駿の作品には「もののけ姫」「千と千尋の

神隠し」「となりのトトロ」と言ったようにタイトルの真ん中あたりに「の」が入り、こ

のようなタイトルは社会的に影響を及ぼすほどヒットを出して来た話をした。 

・ その中で「火垂るの墓」の話題になり、宮崎駿の作品ではなく高畑勲が監督されたとい

う話の基、主催者担当者も含め先人たちから聞いて来た戦争体験の話をした。 

○ ボーイスカウト：世界スカウトジャンボリーの開催について 

・ 世界スカウト運動機構が主催する世界スカウトジャンボリーが、4 年毎に開催され、世界

最大の青少年キャンプである。150か国の数万人の若者とリーダーが文化、経験、友情を

共有し、具体的な世界市民権を実践している。 

・ 今年は韓国で開催され、日本からも 150人程度が参加をされたそうだ。天候不順と埋立

地によりまだ設備が不十分であったこともあり、カリキュラムが半日に短縮されたそう

である。前回は山口県で開催をされた。 

・ 毎年恒例になったアリオでのボーイスカウトの行事開催(9月)のお知らせがあった。 

○ 高安ドッジボールクラブの秋のイベント開催(大人が楽しむドッジボール大会) 

・ 10月 15 日(日)に旧中高安小学校体育館で開催予定。現在八尾市教育委員会から委託を受

けている高安中学校区まちづくり協議会が使用できるように日程調整等を行っている。 

・ 趣旨は前回、春に親子対象にドッジボールを開催した際に、親がとても楽しんでいたこ

とからお父さん・お母さんが楽しんでもらうことで、子ども達も楽しんでもらえると考

え、今回は大人が楽しむドッジボール大会の開催を考えた。 

・ 同日は第三日曜日であることから、旧 北高安小学校の廃校を活用した「やまんねきマル

シェ」が開催されており、午後からは高安中学校区の地域活性化に寄与するため、現地

まで案内を行う予定である。 

○ 高美中学校区全体の防災意識の向上に向けて 

・ 高美小学校区では、校区まちづくり協議会・自主防災組織が中心になって防災意識の向

上を目指して防災活動を行っている。女性防災士等、女性の参画者から、高美南小学校

区とも同じ中学校区として一緒に防災活動が出来れば良いねという話題が出ていた。高

美小学校区まちづくり協議会・自主防災組織には、高美中学校 PTAも参画している。 

・ 高美中学校では 11月 3日に「高美中まつり」が開催され、高美中学校区の防災意識の向

上として、中学生に共助について防災ゲームなどで提供する予定。 

・ 体験から近所のおっちゃんおばちゃんの顔を知ってもらう機会になればと考えている。 

・ 高美小学校区まちづくり協議会・自主防災組織では、自助を小学生に体験等で学べる道

具・器具の貸出も行っている。 

○ 台風 7号と 4 年前の台風 21号について 

・ 大阪に最接近したが、今回の台風 7号は被害が最小限にすんだ。島根県などは大雨で大

きな被害が出ていた。 

・ 4年前の台風 21号が襲来した時の体験談をお話した(電信柱に何かが当たり 1日半停電に

なり、マンションの水道はポンプ式であることからタンクにたまった水が無くなると水

道も水が出なくなり、水道から水が出るご近所の方に水を分けてもらい助けてもらった)。

今回の台風接近により、お風呂に水をためる、ラジオが使えるかなど前回の教訓を生か

して備えを行った。 



42 

No. 日付 収集内容 

6 9月 15日 ○ 町会活動・市民スポーツ祭 

・ コロナ禍で中止になっていた市民スポーツ祭に参加を予定している。子どもの頃に参加し

ていた市民スポーツ祭は町会単位でその一員として参加する 

・ 対応であった。今回参加する市民スポーツ祭は、自由参加になっており、子どもの時に参

加した市民スポーツ祭とは大きく変わったなぁと感じた。 

○ 行事開催案内：映画「ひとくず」無料上映会＆講演会 

・ 11月 12日(日)12 時開場・13時開演・16時終演。プリズムホール大ホールで開催される。

主催：八尾市から児童虐待ゼロをめざす運動実行委員会。後援：八尾市・八尾市教育委員

会・八尾市社会福祉協議会・(公財)八尾市文化振興事業団。 

・ 虐待が日常沢山あり、また虐待をなくす、もしくは虐待を防止する支援者も多くおられる。

上映会でその事を知ってほしいのが目的であると参加者から説明があった。 

・ 八尾市自治振興委員会へのポスター掲示の依頼。八尾市自治振興委員会へのちらしの配

布、市内小学校・中学校へのポスター掲示やちらしの配架なども予定しています。入場料

は無料。ただし 15才未満の入場は禁止。申込予約不要。 

・ 当日は、上映会の後、舞台挨拶・ひとくずの唄ライブ、児童虐待防止活動等の講演をされ

ている上原よう子さんの講話を予定。児童虐待関係のブースの出展もある。 

・ 上映会終了後も活動を継続し、地域活動に関わっていく。八尾市の「こども総合支援セン

ターほっぷ」と連携して行く予定。また朝のあいさつ運動なども検討している。 

・ 近年は暴力でない虐待もある。例えば、友達関係になっている親子で楽しく家に引きこも

らせる事も虐待と言われている。 

○ 児童デイの役割・機能 

・ 現在は療育という預かりの印象が強い児童デイだが、今後は関係機関の連携や通告する役

割を発揮することが試されているという話題が挙がった。 

○ 経験して感じること：感情も事実も両方必要(社会スキル含む) 

・ 信頼関係には感情面が必要であるが、事実確認をする際は感情が不要になる。 

・ その整理を頭と心の両面で行う必要がある。一般的には社会スキルとも言われる。 

・ 色々と体験し学ばせていただいたが今も勉強中である。 

○ 防災フォーラム(避難所開設など) 

・ 校区まちづくり協議会の活動として防災フォーラムを開催し、避難所での段ボールベッド

づくりで、寸法を測るのは時間がかかるため、新聞紙で長さを示した定型(物差し代わり)

を作るなど、現場で実際に起こることを想定して実施した。 

・ 防災フォーラムの開催を情報発信して来たが、あまり参加者が芳しくなかった。その時に、

町会運営アプリ「結ネット」を思い出し、メンバーで話し合った。高美小学校区まちづく

り協議会では Instagram で情報発信をしている。またデジタル媒体を使えない方のサポ

ートも必要と言う話題が挙がった。 

・ 先日、「成法寺(じょうほうじ)町会」が役員対象に町会運営アプリ「結ネット」を契約して

導入された。高齢者が多いことから町会運営アプリ「結ネット」のインストールを行うと

ころからサポートを行っている。 

○ その他 

・ FMちゃお閉局に伴い番組が繰り上がって終了することになったと話題があった。 

・ 旧八尾図書館跡地に建築工事のプロポーザル募集があり「市民活動拠点・ボランティア活

動拠点」の機能が明記されていた。数年後に移転の可能性があるかもと言う話題があった。 

・ ボーイスカウトの団体が、例年、アリオ八尾で開催している行事案内があった。 

・ 参加者のひとりが本日誕生日であった。 
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No. 日付 収集内容 

7 10月 27 日 ○ 町会活動支援に関する話題 

・ 宝くじが原資になっている補助金があり、各市町村で 1団体が抽選で選ばれる。 

・ 数年前から町会等への補助制度が出来た年度に町会長として応募したことがある。 

・ 当時は、応募者が八尾市では 1団体だけであったため、抽選はなく補助をいただいた。一

度補助をいただくと 10 年間は上記の補助金に申請は出来ないルールになっている。 

・ 今年度は、複数団体の応募があったそうである。関わりがある他の町会にこの補助金に関

する情報を提供し、応募書類の作成補助を行った。タブレット・ノートパソコン・プリン

タ・大型モニター・プロジェクターの購入補助を申請されている。もし抽選により選ばれ、

補助金申請の審査が通れば、この町会は、デジタル化や DX化へ向けて取り組みやすくな

るかもしれない。 

○ トーキョーコーヒーの活動を訪問 

・ 以前から、地元(他市町村)で登校拒否の児童や保護者の居場所づくりをしたい想いがあり、

インターネットで検索・閲覧する中で、「トーキョーコーヒー」の取組みを知った。八尾

でも久宝寺に「アトリエ麓」と竹渕に「だがしやほおむず」がトーキョーコーヒーの拠点

になっており、「アトリエ麓」に本日訪問した。 

・ 「トーキョーコーヒー」は、登校拒否のアナグラムである(アナグラム：文字を入れ替え

てつくる言葉遊び)。 

・ 全国で学校を長期欠席する約 41万人の子どもたちのアクションを受けて、「問題は子ども

の不登校ではなく、大人の無理解」という視点から教育を考え、学ぶ。 

・ トーキョーコーヒーは奈良県生駒市で始まり、「まほうのだがしやチロル堂」をされてい

る方の内のおひとりが別で始めた。 

出典：公式ページ「トーキョーコーヒー」 https://tkcf-tokyocoffee.com 

出典：「まほうのだがしやチロル堂」 https://www.tyroldo.com/ 

出典：「まちの人との“関わりしろ”が魔法を生む。生駒市の駄菓子屋「チロル堂」が、一番

大事なことを掲げずに子どもたちを支える理由。」 

    https://greenz.jp/2022/01/13/tyrol_do/ 

出典：つどいブログ「「トーキョーコーヒー」ってご存じですか？」 

https://blog.goo.ne.jp/yaotsudoi/e/3fc137fe0fc47c21f19fa5d1eeb2eee0 

○ 相談：楽器の演奏確認 

・ 国際交流として、ベトナムの方が吹奏楽をされており、楽器が欲しいと言う話になった。

そこで、相談者がサックスを調達した。楽器として使えるものを購入したが、相談者は演

奏が出来ないため、サックスが演奏で使えるのか確かめることが出来ない。そのため、八

尾でサックスを演奏できる方に、確認してもらいたい。確認後、ベトナムの方にサックス

を輸送したい。 

・ 八尾では「河内ウィンドオーケストラ」の取組みがあるので、そこに尋ねることは出来る

のではないだろうか。 

○ FMちゃおの閉局と災害時における自助・共助などの対応 

・ 今年度、女性防災士の取組みや防災について紹介する番組を設けてもらい、収録・放送さ

れたが、閉局により 1年間の予定が半年繰り上げて番組が終了した。 

・ 半年繰り上げて番組を終了したことで、出演できなかった方もおられたので最終回に向け

て美園小学校区で開催している「防災フォーラム」の開催時期を番組が終わる時期に合わ

せていただき地域の協力をいただいた。「防災フォーラム」の開催場所から収録を行った。 

・ 女性防災士や防災リーダー養成の講座を受講している方へ向けて、今後の活動への励みに

もつなげたく、その方々が活動する様子や声をラジオで届けることが出来た。 

・ 「防災フォーラム」は以前の「つどい井戸端会議」で話題に挙がった際は、参加者が少な

かったという話があった。参加者が少ない分、防災意識や当事者意識がある方の参加が多

かった。町会長も開催の意義を感じられ主催者としては開催した手ごたえを感じた。 

・ 災害時、外国籍の方や外国にルーツのある方で日本語がわからない方々が一番困られると

思う。その方々にも母国語でラジオ放送をされると非常に助かると思う。 

・ FM COCOLO では、ベトナム語・スペイン語による放送がされている。 

・ FMちゃおも AI アナウンサーによる数か国語での放送や情報提供をされている。 

・ 災害時、FM局が 2日で立ち上げられるように法改正がされたとう話があったが、実際に

は、災害時に機材の調達が出来るのだろうか。また、FM局を立ち上げたことを、どのよ

うな方法でお知らせするのだろうか。機材は技術革新によりコンパクト化されたと聞いた

ことはある。 

・ 災害時において、女性防災士として無線機(トランシーバー)を貸与された。自宅内では電

波が届かないため、ベランダに出向くと無線でやり取りが出来た。 

https://tkcf-tokyocoffee.com/
https://www.tyroldo.com/
https://greenz.jp/2022/01/13/tyrol_do/
https://blog.goo.ne.jp/yaotsudoi/e/3fc137fe0fc47c21f19fa5d1eeb2eee0
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・ 無線も数種類あり、免許のいらないタイプや、免許の届出がいる簡易無線、最近では携帯

電話のキャリアを使った無線もある。 

・ イベント会場で主催者・関係者が使うインカムも無線機である。また、警備の際に警備員

が使用する無線、警察でも警察無線などがある。 

・ 災害時・平常時における FMちゃおの役割や存続についても、今日の様な話合いや議論を、

局内で何度も、喧々諤々とされて、閉局と言う結論に至ったのだと思う。関係者やリスナ

ーの方々で閉局について納得されていない方も多いのではないか。 

・ 昔、ボーイスカウトの活動で、モールス信号を行ったり、手旗信号を行ったが、手旗信号

は今でも覚えている。 

・ アマチュア無線は、60代以上でされている方は多い。先日、二上山へ山登りをした際に、

無線をされていた方が居た。平常時は趣味でアマチュア無線を使用しているが、災害時は

アマチュア無線を活用し、市役所と避難所との通信網の確保に当たるなど役割がある。つ

どい登録団体「八尾市アマチュア無線非常通信連絡会(JA3ZEZ)」がその役割を担われる。 

8 11月 24日 ○ 都塚北町会と都塚南町会でのポスティング活動 

・ 9月から試験的に開始をした。10 月にポスティングした個展「過現未-カゲンライ-」が、
茶吉庵で開催した個展の中で過去 2番目の来場者(180名)なったことから、主催者がポス
ティングの効果を実感された。 

・ 別途 11 月 22日(水)に主催の「茶吉庵プロジェクト」自らが都塚北町会と都塚南町会にお
いて「クリスマスアートマルシェ展 2023」のポスティングを実施した。6名で実施し「つ
どい」もポスティングの応援として支援を行った。 

○ 行事開催案内：映画「ひとくず」無料上映会＆講演会(美馬氏について) 

・ 11月 12日(日)プリズムホール大ホールで開催し、1300名が来場された。これまで大ホー
ルで開催された中で過去最高の来場者数であった。 

・ 実行委員会には、㈱MIMA の美馬氏も参画している。 

・ 美馬氏のお母さんは、八尾木北第 1公園のお花のお世話をボランティアでされている。 

○ 個人情報の取扱い・写真掲載について 

・ 研修参加の際に、賠償保険の特約として個人情報の賠償責任保険があることを知った。 

・ 研修時に SNSでの写真の取扱いの話があった。 

・ デジタル媒体なので、コピーして拡散されるので、被写体になっている本人が把握するこ
とは愚か撮影者・著作がある方も把握が出来ない。コントロールが出来ない。 

・ 子どもが被写体の場合は、将来、子どもに与える影響を考えるとむやみやたらと承諾しに
くい時がある。親の判断の誤りで人災になりかねないので、予防できるところは親として
対応したい。また拡散されると責任の取りようがない。 

○ リアルで初めてお会い＆コロナ禍で再会 

・ 先日、久宝寺緑地で開催された「やおプレイデイ 2023」に出展した際に、「つどい井戸端
会議」で、何度も Zoom 上でお会いしていた方と初めて対面でお会いした。 

・ Zoom 上で何度もお会いしていたが、対面で会うのは数年振りだった方もおられた。 

○ 公園清掃について 

・ 八尾木第 1 公園は、子ども会等で公園利用した後で清掃活動をしていたが、利用が減りシ
ルバー人材センターが公園清掃をしている。 

・ 他の公園の場合は、行政からの依頼により就労支援 A 型作業所などが公園清掃している場
合もある。 

・ 公園清掃の状況がわかる情報を一括で取得する方法がない。 

○ 電子回覧等の活用状況(町会運営アプリ「結ネット」について) 

・ 八尾第一地区自治振興委員会内にある「成法寺町会」で今年夏に役員と一部班長を構成員
として「結ネット」のアプリが導入された。 

・ 昨日は「結ネット」で記事を発行するやり方をレクチャーした。回覧物や掲示するチラシ
やポスターを PDFファイルに変換するスキャナーの使い方もレクチャーし、今後も回数
を重ねて伝えて行く。町会長を中心に意欲的に取り組まれている。 
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No. 日付 収集内容 

9 12月 22 日 ○ 仕事での基本業務のレクチャーと人育て 

・ 「つどい」では手持ちのチラシや郵便物の受付業務をアルバイトにお願いしている。引継
ぎが出来ていなかったのか、誤って処理をしていた。チラシ受付で発送元、内容(タイト
ル)を受付名簿に記載するのも難しい時があり、発送元である施設訪問に行くなど現地を
訪問し認識し実感する必要があることも感じた。受付た情報紙の保管先も誤っていたこと
もあり、対応が必要であることをお話した。 

・ 参加者から、例えば保管後に想定される工程を知り考えること、保管後の活用などを意識
することで保管先の誤りも減るのではないかと言うご意見をいただいた。次の工程を考え
ないで行うのは仕事と言うよりも作業に近いだろうと言う話もあった。 

・ 大リーガーのイチローが先日、記事で紹介されていたが、現在の若年層は肯定されること
が多く、周囲から注意や叱る、アドバイスを受けることが減り、自ら律して正すしか改善
する方法がない環境下であることに、とても過酷で可哀そうであるという内容が紹介され
た。今は、注意や叱るとハラスメントになるため、その方のために諭すことや育てる方が
居なくなったと言う話も参加者からあった。 

・ 昔はきつく注意や叱られた中で、言い返すことが出来ず、モヤモヤして嫌な目にあっても
来たが、それが成長する機会にもなったという話も参加者からあった。人間関係の希薄化
が進み、コミュニケーション能力も低下し、腹割って話すことも減り、むしろ腹の探り合
いになって来ているのではないかという話も参加者からあった。対立したら修復しにくい
かもしれないという話もあった。 

○ 初参加者紹介 

・ 八尾市内在住でアート活動をされている。 

・ 例えば、八尾市観光協会の情報紙や「高安さくら商店街」の行事開催ちらし及び掲載して
いる手書きしたお店の外観、近鉄電車の河内山本駅から信貴山口駅まで運行している「高
安まなびやま」のヘッドマークにも採用されている。採用されたヘッドマークはコロナ禍
で外出が難しかったこと親子で子ども達と高安山を散策していた様子を描いている。特に
高安山頂の開運橋の様子やニッポンバラタナゴなど描かれている。 

・ 「高安さくら商店街」とのつながりは、子どもがダンス教室に通っており、商店街の会長
さんのお孫さんと同じダンス教室であったことから、つながりが生まれた。会長はセブン
イレブンの店長さん。 

・ 「高安さくら商店街」はアーケードがないことから、商店街だと市民からは認識されにく
いため、その周知を兼ねて、チラシに商店会に加入している店舗の外観を描いた。 

・ 茶吉庵で開催された「クリスマスアートフェスタ」に初出展した。若い世代の来場者が多
かった。ママ友の方々も多かった。 

・ ボーイスカウト八尾第 7 団の活動をされている参加者が以前は、高安さくら商店街で保険
関係の事務所を営んでいた頃は、商店街の会長をされていた(15 年程前、その時代は商店
街の名称も現在とは異なっていた)。 

○ 防災訓練について 

・ 可搬ポンプを運びプールの水を使って放水を行った防災訓練の様子が、1月 13 日に J：
COMで放送される予定。 

○ 活動紹介について 

・ 1月 7日に恩智のさくら公園で餅つきを行う。つどい登録団体「日本ボーイスカウト大阪
連盟八尾第 7団」の行事として開催される。 

・ コロナ禍後に行事が再開され行事が多くなった分、打合せをすることも多くなった。これ
はコロナ禍で活動が出来なかったことで行事経験者が居ないことから、打合せを通じて後
任者へ役割や内容を説明するのに時間を要するようである。 

○ 電子回覧等の活用状況(町会運営アプリ「結ネット」について) 

・ 毎週木曜日か土曜日に 13 時以降であれば「成法寺町会」からご質問やレクチャーの必要
があれば出向いて町会運営アプリ「結ネット」の使い方(例示：記事を発行するやり方・
チラシやポスターを PDF ファイルに変換するスキャナーの使い方)をお伝えしている。 

○ 住んでいる町会について 

・ 年に 1回バス旅行として子ども向けに開催していただいていたが、子どもの参加が少な
いことから、高齢者向けのバス旅行に変わった。 
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No. 日付 収集内容 

10 1月 19日 ○ 前回話題に挙がった事に関連して 

・ 高安さくら商店街がある小学校区は、昭和 20年代の頃は山本小学校に通っていた。 

・ 南山本(南小阪合町)にカワセミ文庫がある。ご自宅の庭で移動図書館をされておられ、キ
ッチンカーで移動している。先日は善哉を振る舞っていた。 

・ 参加者のお一人の実家が八尾小学校区にあった。八尾幼稚園前の本町橋の水路は、子ども
の頃はよく遊んでいた。現在ほど整備はされていなかった。食用ガエルがよく鳴いていた。 

・ 参加者のご主人の職場は正社員が減り、アルバイト等に平日は仕事をレクチャーするのに
時間を要するため、自身が担当する仕事を休日出勤して片付けているそうだ。 

・ 現在のアート活動をするまでは、会社勤務でプリクラのデザインを担当していた。当時は
プリクラを利用する女子高生にアンケート調査も行っていた。終電まで仕事をすることが
当たり前の生活であったが、結婚を機にライフスタイルが変わり、終電まで仕事をする生
活は難しくなったため、現在のアート活動に至った。 

・ 前回、可搬ポンプを運びプールの水を使って放水を行った防災訓練の様子が、1 月 13日
に J：COMで放送されるとお話した。放送日以降は、J:COMが提供するアプリ「ど・ろ
ーかる」で放送を見ることが出来る。 

○ 能登半島地震に関連して 

・ エコロジー美園小でご一緒だった保護者のご主人の工務店では、暖をとれるものや、マウ
スウォッシュや歯磨きシートなど主に高齢者向けの支援物資をまとめ、金沢市の友人へ届
けたとお聴きした。 

・ 他の参加者から石川県小松市(福井県寄りで加賀市の東隣)ではトイレの対応が大変である
ことから、飼い猫用の砂やトイレシーツを段ボールに 1つにまとめてお送りした。 

・ 参加者のひとりが母の実家が北陸(富山県)にあり、地震で水道が使えなくなった。 

○ はたちのつどい(旧 成人式)も関連して 

・ エコロジー美園小に長年携わっていたことから、当時、「つどい」の「広がり交流会」(現
在の「つどい体験会」)で中環の森の活動に参加していた小学生が 10年以上経ち、二十歳
を迎えていた。美園小学校近くの美園公園に成人になった当時の子どもたちに会いに行く
と覚えてくれていて、声をかけてくれた。当時、参加していた方の内、ひとりは石川県に
引越しをしていた。 

○ 八尾木公園(八尾木北第一公園)の改修工事について 

・ NPO Virtue(Virtue：日本語で美徳と言う意味)という団体を立上げ主に八尾木公園の砂場
掃除をして来たが、改修工事が始まり砂場がなくなった。活動が出来なくなり、いずれ砂
場が元に戻るのかわからない。また、トレイ改修工事や遊具も改修される。 

○ 高美小学校区の地域活動・防災活動について 

・ 1月 27日(土)午前中に防災カフェを高美集会所で開催される。午後は今井公園(南本町第 2

公園)にある「かまどベンチ」を使って炊出し訓練を行う。屋外なので、ふらっと覗きや
すいのではないか。 

・ 高美小学校区にある「成法寺町会」が町会運営アプリ「結ネット」を導入したことを共有
した。高美小学校区まちづくり協議会の竹村会長が住む町会であり、竹村町会長が率先し
て記事の投稿などにチャレンジしている。役員の半数が登録した。参加者のひとりがイン
ストールの仕方などレクチャーを行っている。 

○ 被災体験について 

・ 竹村会長は、1995 年の阪神淡路大震災に被災をされた。早朝、阪神高速道路を自動車で
走行中に地震を体験した。日頃は町会で無事旗を立て安否確認を行うといった防災意識の
向上は大切である。しかし、実際に地震が発生した時は、みんな立ち尽くしているだけだ
った(呆然として身動きしなかった)。しばらくして安否確認をしながら近くにいる方と一
緒になって救出をしていた。地震発生時は救出が主だった。倒壊した家屋の柱などを使っ
てテコの原理で家屋の下敷きになった方を救出していた。 

・ 地震発生時は、通信環境が使いものにならない可能性がある。その際はスマホなどでのや
り取りは何も出来なくなる。むしろ、日頃の情報共有、顔見知りになるために町会運営ア
プリ「結ネット」を導入したことを、以前に竹村会長ご本人からお聞きしたそうだ。 

・ また、竹村会長は過去に戦後の南海地震を経験した方にお話を聞いたことがあり、南海地
震があった時は、八尾は倒壊した建物、家屋がなかったそうだ。そこで、竹村会長はタン
スの転倒防止に力を入れ、ご近所の方の自宅に転倒防止の器具を取り付けることをボラン
ティアでされている。 
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No. 日付 収集内容 

11 3月 1日 ○ 最近のチラシ配架の傾向(電子回覧の話題から) 

・ 町会運営アプリ「結ネット」のアプリで電子回覧について話題が挙がった。電子回覧の意
味を説明することで、アプリを導入する意義が伝わった。 

・ その派生で、アリオ八尾で配架されているチラシを見ると、チラシにはあまり細かい文言
を記載していない。またチラシを手に取られた方も、マジマジ文面を見る方もおられない。
最近は、チラシを手に取っても持って帰らずに、その場でスマホにてチラシを撮影(写メ)

し、チラシを元に戻される方が増えた。 

○ 町会運営アプリ「結ネット」といった電子回覧の意義 

・ 従来からの紙媒体での回覧板は、人と人が顔を合わせてコミュニケーションを図り、ふれ
あいにつながる意味で回覧板を回すというのは、コミュニケーションツールとして、とて
も良いアイテムである。反面、紙媒体での回覧板で申込締切があった場合は、申込締切が
過ぎてから回覧板が回って来たケースもある。回覧し終えるのに 1週間以上がかかり、ス
ピードが遅いことで、時間的に情報提供の平等さが欠ける点がある。 

・ 一つ目の意義は、生活スタイルの変化により、共働き世帯が増え、ご不在が多くポストに
回覧板を入れる世帯も多い中、電子回覧を行うことにより、迅速に回覧板の情報が行き届
き、時間的に情報提供の平等さも保てる。 

・ 波及効果として、電子回覧ではアプリにもよるが、どの世帯が回覧板を既読したのかがわ
かり既読率もわかる。既読率の高い・低い原因も分析することも出来る。既読率が高い回
覧板は町会加入者の関心が高い情報である可能性もある。 

・ 二つ目の意義は、電子回覧では、アプリにもよるが、ID 登録をすることで、家族の方も
登録が出来る。紙媒体での回覧板は世帯で回していたが、電子回覧では個人(家族)で情報
を閲覧することが出来る。 

・ 三つ目の意義は、スマホに回覧板の情報がいつでも見ることが出来る。 

・ あと、これは市民活動団体としての意義になるが、町会運営アプリ「結ネット」を町会で
導入いただいた場合は、市民活動団体や「つどい」が各町会長や町会とのつながりが生ま
れれば、市民活動団体の行事開催チラシの回覧の依頼がしやすくなる。電子上であるので
印刷や班ごとに枚数を分ける作業も不要になり、回覧がしやすくなる。そのことで、地域
活動団体と市民活動団体の情報の隔たりや壁をなくす貴重なツールとして可能性を秘め
ている。 

○ 町会運営アプリ「結ネット」での電子回覧のプロセス 

・ 町会長が会議で「結ネット」のアプリをスマホにインストールしてもらうようにお願いし
ても、全世帯がインストールされた訳ではないので、インストールがまだな世帯に訪問し、
結ネットのインストール方法をレクチャーした。これに 1年を要した。 

・ しばらくは、紙媒体での回覧板と「結ネット」での電子回覧を並行に行っていた。「結ネ
ット」では、アンケート回答の機能があり、紙媒体を廃止して電子回覧へ移行する案件に
ついて提案を行った。結果は回答率 100％で電子回覧へ移行することに全世帯(100％)が賛
成をされた。 

○ 新しい広報先の開拓(ボーイスカウトや町会の現状から) 

・ 少子化の影響や世話役である親世代の参加も減り、構成員の子どもたちが全盛期の 10分
の 1まで減少している。 

・ そのため、町会運営アプリ「結ネット」のような電子回覧で、これまで広報が出来なかっ
た対象者へ行事開催ちらしなどを情報発信・提供が出来ることはとてもありがたい。 

・ 町会運営アプリ「結ネット」では、電子回覧といった連絡ツール機能だけではなく、情報
共有やコミュニケーションといったグループウェアツールでもある。 

・ 以前、勤めていた会社では chatwork といったグループウェアを導入していた。自分が座
っている席の隣に座る方であっても、口頭でのやり取りではなく chatwork でやり取りを
していた。これは後で「言った、言ってない」の口論やトラブルにならないように、文面
で記録が残るようやり取りをしていた。 

・ このような世の中の動きがある中で、町会等の地域活動では「このままでええやん。」の
意識が強い方が多く、電子回覧が普及していないのではないだろうか。世の中の動きに比
べると町会等は動きが留まっているように感じる。 

・ しかし、この度の能登半島地震の発生により、防災面も含めて電子回覧が出来るアプリな
どが注目されており、各自治体で動きが出ていると聞いている。 

・ 町会運営アプリ「結ネット」は、他府県だと思うがバス会社や病院でも普及している。 

・ 成法寺町会(約 380世帯)では、月 2～3回お手伝いに行き、組長(班長)が町会運営アプリ「結
ネット」をインストールして、電子回覧にチャレンジしており、レクチャーをしている。
電子操作に拒否感を持っていた年配者の方も、スマホを触って行くことで、少しずつ拒否
感が減り興味を持っているように感じる。 
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  ○ アプリ「まちのコイン」について 

・ 「みせるばやお」や八尾市産業政策課が普及に向けて旗振りをしているように感じる。 

・ 「みせるばやお」では「ガチャガチャ」があり無料で遊べていたが、最近は「まちのコイ
ン」で得たポイントを使って遊ぶようになった。孫は、ガチャガチャで遊ぶのとカプセル
に入っているマスキングテープがもらえることを楽しみにしていた。これを機会に「まち
のコイン」に興味を持った。 

・ 「まちのコイン」はクラウドファンディングから寄附を募ってスタートしたとお聴きし
た、今年度からは、ふるさと納税が財源にもなっているとお聴きした。自分たちの行事を
開催する際に、参加者に「まちのコイン」のポイントを付与して、参加者増加にもつなげ
たい。そして参加された方が行事開催終了後に、近辺を歩いてもらいお店や公共施設など
に立ち寄ってもらい、来店・来館による「まちのコイン」のポイント付与やポイントを使
った購入などにより産業振興やまちの活性化につながって欲しい。 

○ その他：参加者同士のつながり・お店情報・報道情報・スポーツ種目を越えた市民活動 

・ 「ワンカフェプラス(記載文字は不明)」と言うイベントがあり、ドッジボールクラブに参
加する保護者が主催しており参加をした。その時に出会った方が、本日の「つどい井戸端
会議」に参加をされ、再会した。 

・ コストコが八尾に出店する話題が出た。SNS 等で投稿を見られた方から、コストコの商品
を小売提供するお店が、プリズムホールの近くに出店されると言う内容であった。 

・ 遠足でお茶購入を認めず熱中症で救急搬送されたことで両親が市に損害賠償を求め訴訟
があった報道があったことについて、話題共有された。 

・ つどい登録団体「八尾市ウエルネスダーツ協会」の開催が盛況であったこと、つどい登録
団体「キッズ・ボールパーク in八尾実行委員会」では硬式野球・軟式野球・社会人野球・
子どもの野球クラブの枠を超えてイベントを開催することが出来、横串でつながりが生ま
れている。また協賛企業としてミズノ・SSK も協働していただいている。 

12 3月 22日 ○ 市民活動を始めるにあたっての確定申告について 

・ 任意活動団体(法人格なき社団)にあたるので、代表者個人が収入を得たことになるので、
確定申告が必要だと思っている。→個人事業主の方が参加していたので税務署に問合せし
た際に教えていただいたことを共有した。お勤めの方は、給与所得とは別で収入を得た分
から経費を引いた雑所得が 20万円未満であれば確定申告は不要である。市民活動を始め
られ持ち出しが多い中で、中々、雑所得が 20万円を超えることは少ないのではないだろ
うか。 

・ 個人事業主は初年度から 3 ヵ年度分は赤字分を繰越相殺できるそうだ。 

・ e-TAXでも海外ではインターネットでの確定申告は出来ないそうだ。 

・ 初参加者の自己紹介として、小学校の非常勤講師をされた後、写真家として 10 年ぐらい
前に世界一周を行ったことがある。紛争地域や環境問題を抱える現地の子ども達の姿を写
真に残して来た。パレスチナを訪れた際に写真撮影をさせてもらった子どもの叔母から
「戦争を止めたい」と言う想いをお聴きした経験や、現地の方々にお世話になったことか
ら恩返しがしたいと思い団体設立を考えている。また消防団にも参加している。 

○ 「つどい井戸端会議」がきっかけで、対面でもお会いした話 

・ 地域コミュニティカフェ「yotteco」で参加者同士が対面で初めてお会いした。「つどい井
戸端会議」では Zoom 上でお会いしていたので、親近感を持ってお話が出来た。 

○ ハローワークでスキルアップを実践中＆息子の地域活動への助っ人 

・ 失業し、現在ハローワークでブラインドタッチや Excel、スプレッドシートを学んでいる。
まったくの初心者なので講義について行くのが大変であり、息子の卒業式の日も午後から
講義に参加しないと間に合わないぐらいタイトである。 

・ 25日に校区まちづくり協議会主催で裁判所へ見学に行く行事を開催される中、会から息
子に声を掛けてくださり運営のお手伝いに参加することになった。子どもの頃から地域の
方々とお会いする機会が多く可愛がってもらったことで助っ人で参加することになった。 

・ 息子が中学校の技術の授業でデジタル時計を製作したそうだ。参加者の中で 30 年近く前
に中学生だった頃は技術の授業ではラジオを製作したことを思い出した。 

○ つどい登録団体「Coder Dojo 八尾」の取組み 

・ 地域コミュニティカフェ「yotteco」が行っているコミュニティカフェの場をお借りして、
毎回プログラムの学習会をしている。リピーターが増え、毎回ほぼ満員になり 6 名～7名
が参加されている。 

・ 24日(日)に出展する予定だった「志紀マルシェ」は雨天が予想されるため開催中止の連絡
があった。 
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  ○ 参加者の活動(上記以外の方々) 

・ 5月 6日に「やんや大感謝祭」が開催され、久々に出展する。2018年だったと思うのだ
が久宝寺小学校区にある顕証寺で開催されていた時に出展した時以来である。当時は、マ
マ友と出展していたが、みんな仕事をするようになり、中々、出展する機会がなかったが、
久々にお声がけをしてママ友と一緒に出展することになった。なんと 2 ブースになった。
マグネットのおもちゃ、布製品などを出展予定。場所はプリズムホールレセプションホー
ルで開催される。 

・ 24日に「アートのお役たちカフェ相談会」がプリズムホール 1 階オープンコーナーで開
催され、スペシャルインタビューに参加する。この 1 年、「つどい」の出会いも含めて、
人脈が広がったことをお話しようと思っている。 

・ 引き続き、継続して、面会交流のボランティアに参加をしている。このボランティアを始
めたきっかけは「つどい」から紹介してもらい始めた。またお仕事としては、4 月から小
学校の支援学級で働く。 

○ 中学校へ訪れて感じること 

・ 中学校では 1人 1台タブレットを持つことになった。教科書よりも画面を通じて伝わりや
すさがあり、学習ツールとして良い面もある。だたどこか塾みたいになっていて、学校が
学習塾のように思えてしまう。 

・ 従来の紙媒体で出来ることを、わざわざパソコンやタブレットを使っていることもあり、
時と場合によっては従来の紙媒体でも良いように感じる時がある。 

・ デジタル環境の中で過ごすことが多い子ども達は、授業中、手を挙げて意見が言いにくく
ても、メッセージでコメントが出来るので、言葉でコミュニケーションを図る機会が減り、
コミュニケーション力が身に付きにくくなっているように感じる。 

○ 読み・書き・そろばん(計算)を紙に手書きでするといった原始的なことやアナログ媒体を
知ることで、原始的なことやアナログ媒体の不便さやめんどくささを感じることが大切だ
と思う。それを体感することで、デジタル媒体を使うことの便利さなどの意味がわかると
思う。原始的なことやアナログ媒体を使わず体感をせずに、いきなりデジタル媒体を使う
事から始まっていることに危惧する。 

 

○ 「プリズム運営ネットワーク会議」への参加(3月) 

・ 「プリズムホール」「FM ちゃお」「八尾市観光協会」「つどい」の 4 者が集う情報交流会。14

回目として 1年振りに開催し近況報告を実施。 

・ プリズムホール：「やおうえるかむコモンズ推進会議」で開催する「アートコーディネーター養

成講座(基礎編)」をプリズムホールとして携わる。 

・ 館内の稼働率は昨年度より 5％上がっている。高齢化やコロナ禍での活動の縮小で利用が減り

従来の部屋利用が減っている中、展示としての行事利用での稼働率が 5％から 20％に稼働率が

上がっている。これは 1階にオープンスペースが出来、様々な展示をする機会が増え、問合せ

が増え展示会をされたい方が増えた。賑わいの創出にもなっている。 

・ 八尾市観光協会：ふるさと納税の制度が 9月以降改定され、申込件数が減少傾向になる。2025

年度に万博の開催を控え、八尾市観光協会も動きが出る可能性がある。 

・ FM ちゃおは：今年度末で閉局する。最後までやり切りたい。組織の体力がある時に閉局イベ

ント(グランドフィナーレ)が出来る。河内長野市に FM コミュニティ局が開局するとお聴きし

た。河内の地でなんとか FMコミュニティ局が残ることになる。 

・ 備考：八尾は河内の中で上質な方が多いと聞いた。これは西武八尾店が 30 年以上あったこと

が影響している(人の話を聞く、やってはいけないことはしない)。アリオ八尾の映画館の休業

の影響で個人店は頑張っているが、人が回遊するチェーン店の客は減っているように感じる。 

・ 備考：現在の芸術文化に対する各市町村の傾向は市民に偏っておりプロの存在も必要と感じる。 

 

 
 

解説・経過：「プリズム運営ネットワーク会議」について 

・ 2015(平成 27)年に各専門分野に関してコーディネート機能を持つ組織・施設において、分野を越えた連携や
分野間の関連を深めるために、「プリズムホール」の指定管理者である(公財)八尾市文化振興事業団が立ち上
げた場である。 

・ 「プリズムホール」「八尾市観光協会」「つどい」「FMちゃお」(当時は、生涯学習センター「かがやき」も参
画)がコアメンバーとして声がかかり、初回より「つどい」は参加している。 

・ 組織・施設間同士の情報交換や課題を相談や共有する場として、当初は年に複数回開催された。 

・ 2018(平成 30)年度以降は、年に 1回開催をしている。 
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【イ】 多様な主体による社会貢献活動に関する情報提供 

○ 広報支援(情報発信の支援)：つどいブログ・SNSでの情報発信 

No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

1 4月 7日 取材日記「地域コミュニティカフ

ェ yotteco」 

・ 地域コミュニティカフ

ェ yotteco 

取材記録から「Instagram」

で発信 

2 4月 9日 取材日記「ハッピーアースデイ大

阪」 

・ ハッピーアースデイ大

阪 

取材記録から「Instagram」

で発信 

3 4月 15日 取材日記「なりたい自分になれる

の？」 

・ 八尾市人権ふれあい部

人権政策課 

取材記録から「Instagram」

で発信 

4 4月 15日 取材日記「スマイルカフェ」 ・ 健康子育て支援団体す

まいる 

取材記録から「Instagram」

で発信 

5 4月 16日 チャリティーバザーやアート・演

奏に包まれて(*^_^*) 

・ 八尾ねこの会さくら 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」で発信 

6 4月 23日 スマイルカフェさんに参加しま

した！ 

・ 健康子育て支援団体す

まいる 

取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」で発信 

7 4月 23日 取材記録：セミナー＆トークセッ

ション【なりたい自分になれる

の？】 鮫島版 

・ 八尾市人権ふれあい部

人権政策課 

取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」で発信 

8 4月 29日 イベントのお知らせ：「みんなあ

つまれ！ / 楽しいキャンプ」 

・ 八尾市スカウト協会 チラシから「つどいブログ」

で発信 

9 5月 4日 映画「みとりし」上映会 in大阪 ・ 映画「みとりし」実行

委員会 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

10 5月 11 日 イベントのご案内【河内音頭 ヨ

ーホイホイ ~イヤトコセードッ

コイショ~】 

・ 河内銀友会 取材記録から「つどいブ 

ログ」「Twitter」にて発信 

11 5月 18日 【学生必見！】2023年度 Osaka 

Social Action にお邪魔してきま

した！◎ 

・ World Seed 取材記録から「つどいブ 

ログ」「Twitter」

「Instagram」にて発信 

12 5月 24日 久々に踊りましたよ！河内音頭

(河内音頭 ヨーホイホイ ~イヤ

トコセードッコイショ~へ取材) 

・ 河内銀友会 取材記録から「つどいブ 

ログ」「Twitter」にて発信 

13 6月 3日 イベントのお知らせ：『えほんラ

イブで楽しもう！』 

・ 花咲きの会 チラシから「つどいブログ」

にて発信 

14 6月 4日 取材日記「ECO × EXPO 

FUSION FESTA」 

・ 八尾市環境保全課 取材記録から「Instagram」

にて発信 

15 6月 4日 PATERU マーケットへの取材報

告 

・ PATERU マーケット

運営 

取材記録から「Twitter」に

て発信 

16 6月 15日 ほたるの乱舞の夕べ＆蛍火の茶

会【木心庵】 

・ 木心庵 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

17 6月 15日 絵本のじかんのおはなし会 ・ 絵本のじかん チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

18 6月 16日 高安悠画会 アリオ八尾絵画展

【6月 5日】 

・ 高安悠画会 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

19 6月 16日 ご縁をつなぎ、ささやかなコーデ

ィネートを③【仰天 60 年前の八

尾のまち】 

・ つどい委託運営団体 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

20 6月 17日 イベントのお知らせ：料理上手な

ハンさんと作るベトナム料理 

・ 八尾市国際交流センタ

ー 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

21 6月 22日 番外編「徳治昭童画館」正式オー

プン 

・ 徳治昭童画館 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

22 6月 24日 SDGs若者チャレンジコース 2

次募集開始！！【八尾市市民活動

支援基金事業助成金】 

・ 八尾市コミュニティ政

策推進課 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

23 6月 24日 文化展 秋津書道会・しきなみ短

歌会【家庭倫理の会 中河内】 

・ 家庭倫理の会 中河内 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

24 6月 24日 徳治昭児童館 正式オープ

ン！！ 

・ 徳治昭童画館 取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

 



51 

No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

25 6月 24日 出張つどいブログ「SDGs 若者チ

ャレンジコース 2 次募集開始の

お知らせ」 

・ 八尾市コミュニティ政

策推進課 

チラシから「Instagram」に

て発信 

26 6月 24日 取材日記「YAO PATERU 

MARKET」 

・ PATERU マーケット

運営 

取材記録から「Instagram」

にて発信 

27 6月 28日 猫の里親譲渡会やります！ニャ ・ 八尾ねこの会さくら チラシから「Instagram」に

て発信 

28 6月 30日 「つどい」を介した協働による開

催【展示会＆ギャラリートーク

「和ろうそくは、つなぐ」】 

・ 八尾で絵の本ひろば広

げよ会 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

29 7月 2日 取材記録：『PATERU MARKET』 ・ PATERU MARKET 実

行委員会 

取材記録から「つどいブロ

グ」にて発信 

30 7月 2日 取材記録：『GOOD MUSIC』 ・ MEARO 

・ 光専寺 

取材記録から「つどいブロ

グ」にて発信 

31 7月 5日 久宝寺寺内町で婚活始める。 ・ 久宝寺小学校区まちづ

くり協議会 

チラシから「Instagram」に

て発信 

32 7月 9日 本日 7/9（日）15時まで「第 14

回與兵衛桃林堂 藍で彩る う

ちわ展」 

・ 特定非営利活動法人河

内木綿藍染保存会 

・  

取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

33 7月 9日 【認定 NPO 法人イーパーツ】 

寄贈プログラム公募のご案内 

・ 認定 NPO 法人 イーパ

ーツ 

案内から「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

34 7月 9日 みんな集まれ 楽しいキャンプ

【第 2回目募集中！】 

・ 日本ボーイスカウト大

阪連盟 八尾第 7団 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

35 7月 16日 恩智まるしぇのご案内 ・ 恩智マルシェ チラシから「Instagram」に

て発信 

36 7月 21日 復活！盆踊り【巽好会（そんこう

かい）】 

・ 巽好会 チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

37 7月 21日 3年ぶりに開催！！ 第 9 回ふれ

あいまつり【南山本小学校区まち

づくり協議会】 

・ 南山本小学校区まちづ

くり協議会 

チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

38 7月 21日 復活します！世代を越えたふれ

あい祭【曙川東小学校区】 

・ 曙川東地区福祉委員会 チラシから「つどいブログ」

「Twitter」にて発信 

39 7月 22日 「和ろうそくは、つなぐ」展示会

＆ギャラリートークの振返り【つ

どいの役割を実感する】 

・ 八尾で絵の本ひろば広

げよ会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「Twitter」にて発信 

40 8月 6日 盆踊りのお知らせ ・ 巽好会 チラシから「Instagram」に

て発信 

41 8月 6日 久宝寺緑地プールのお知らせ ・ 久宝寺緑地 チラシから「Instagram」に

て発信 

42 8月 8日 しきなみ子供短歌コンクールの

お知らせ 

・ 一般社団法人 倫理研

究所 八尾市倫理法人

会 

チラシから「Instagram」に

て発信 

43 8月 10日 開催「第 28回 世代を越えたふ

れあい祭」（曙川東小学校区） 

・ 曙川東小学校区まち 

・ づくり協議会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」にて発

信 

44 8月 13日 Microbit 体験会のお知らせ ・ CoderDojo 八尾 チラシから「Instagram」に

て発信 

45 8月 17日 太田地区巽町活性化プロジェク

ト：つどい登録団体「巽好会（そ

んこうかい）」 

・ 巽好会 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」にて発

信 

46 8月 19日 東郷夏祭に出くわしました

(#^.^#)【2023年 7月 28 日】 

・ 東郷体育振興会 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」にて発

信 

47 8月 19日 ジュニアエコノミーカレッジ 

ドリームセミナー・サポートセミ

ナー 

・ 八尾商工会議所青年部 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」にて発

信 
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No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

48 8月 20日 「経営者モーニングセミナー」(人

育て・アフターフォローの大切

さ・罪を償い律する) 

・ (一社) 倫理研究所 

八尾市倫理法人会 

チラシから「つどいブログ」

にて発信 

49 9月 14日 ジュニエコ実践販売 ・ 八尾商工会議青年部 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

50 9月 15日 いきいき子育てセミナー(家庭倫

理の会 中河内) 

・ 家庭倫理の会 中河内 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

51 9月 15日 上映会～認知症と家族で向き合

う～「次世代へのバトン AIを活

用した認知症介護の可能性」 

・ 在宅傾聴ボランティ

ア・ボランやお“わか

ば” 

・ 八尾市高齢介護課地域

支援室 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

52 9月 17日 イベントのご案内【ふれあいまつ

り】 

・ 大阪府シルバーアドバ

イザー八尾・柏原（略

称 SA八尾・柏原） 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

53 9月 17日 イベントのご案内【第 9回定期演

奏会 なんとなく】 

・ 混声合唱燦 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

 

54 9月 17日 イベントのお知らせ：『0さいから

の音楽会 河内ウィンドオーケ

ストラと一緒に音の世界を楽し

もう！！』 

・ 河内ウィンドオーケス

トラ 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

55 9月 17日 ジュニエコ実践販売祭 ・ 八尾商工会議青年部 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

56 9月 17日 イベントのご案内【河内版 ベル

サイユのばら】 

・ 八老劇団 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

57 9月 21日 おとなのドッジボール大会【高安

ドッジボールクラブ】 

・ 高安ドッジボールクラ

ブ 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

58 9月 28日 初めてのポスティング大作戦 in

都塚北町会 

・ おはなしばすけっと 

・ 特定非営利活動法人 

にじいろのクレヨン 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

で発信 

59 10月 5日 芸術の秋！ ・ ハーモニカ風音 

・ 混合合唱燦 

イベントチラシから「つど

いブログ」にて発信 

60 10月 11日 高安薪能に行ってきました！ ・ 八尾市文化会館プリズ

ムホール 

取材記録から「つどいブロ

グ」にて発信 

61 10月 14日 読み聞かせの 6団体が共催の「お

はなしフェスティバル」 

・ やお絵本の会 

・ くれよんの会 

・ まめっこりゅうげ 

・ 八尾読み聞かせの会 

・ 絵本のじかん 

・ おはなしばすけっと 

取材記録から「X(旧

Twitter)」にて発信 

62 10月 14日 みんなの助け合いで活性化に大

成功！おはなしフェスティバル

【茶吉庵】10月 7日開催 

・ やお絵本の会 

・ くれよんの会 

・ まめっこりゅうげ 

・ 八尾読み聞かせの会 

・ 絵本のじかん 

・ おはなしばすけっと 

取材記録から「つどいブロ

グ」にて発信 

63 10月 18日 読書の秋！ ・ 八尾の学校図書館を考

える会 

イベントチラシから「つど

いブログ」にて発信 

 



53 

 

No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

64 10月 20日 映画「ひとくず」無料上映会＆講

演会 

・ 八尾市から児童虐待ゼ

ロをめざす運動実行委

員会 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

65 10月 21日 イベントのご案内【八尾です‼来

て来て来て～】 

・ 城正会 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

66 10月 21日 イベントのご案内【 やおキラ交

流会 】 

・ 八尾市人権ふれあい部 

人権政策課 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

67 10月 22日 平野駅周辺をぶらりまち歩き～

歴史と伝統の町・平野郷を歩く～ 

・ 八尾市観光ボランティ

アガイドの会 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

68 10月 25日 "第三回八尾どくしょまつり"のお

知らせ 

・ 八尾の学校図書館を考

える会 

イベントチラシから

「Instagram」にて発信 

69 10月 26日 明日開催！ 「コンポスト」って

ご存知ですか？？ 

・ 生ゴミをゼロにし隊 イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

70 10月 27日 地域資源である 8 フィルムの保

存・活用をご支援ください！【ク

ラウドファンディング】 

・ FMちゃおフィルム映

像同好会 

イベントチラシから「つど

いブログ」「X(旧 Twitter)」

にて発信 

71 10月 28日 "SDGs×ECO FESTIVAL"のお

知らせ 

・ 八尾市環境保全課 イベントチラシから

「Instagram」にて発信 

72 11月 2 日 やまねきマルシェに取材に行き

ました！ 

・ 高安中学校区まちづく

り協議会 

・ 八尾廃校

SATODUKURI BASE 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」

「Instagram」で発信 

73 11月 8 日 (スタッフの日常 blog)舞台を観に

行きます！ 

・ 八尾市文化会館プリズ

ムホール 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

74 11月 8 日 今週末開催のイベントを pickup

してみました！ 

・ 八尾市人権政策課 

・ やおうえるかむコモン

ズ推進会議 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

75 11月 8 日 「ボール遊びの楽しさを子供た

ちに伝えたい」【第 5 回キッズ・

ボールパーク in八尾を終えて】 

・ キッズ・ボールパーク

in八尾実行委員会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

76 11月 22日 【八尾市特別講演】めざせ！おせ

っかい日本一！ 

・ 八尾市健康福祉部 地

域共生推進課つなげる

支援室 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

77 11月 22日 ポスティングの応援に行きまし

た！ポスティング効果があらわ

れる！ 

・ 茶吉庵プロジェクト 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

78 11月 23日 イベント開催のお知らせ【まちか

どライブクリエイション】 

・ やおうえるかむコモン

ズ推進会議 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

79 11月 25日 【取材記録】映画「ひとくず」無

料上映会＆講演会に行ってきま

した！ 

・ 八尾市から児童虐待ゼ

ロをめざす運動実行委

員会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

80 11月 29日 【取材記録】錦影絵プロジェクト ・ 安中新田会所跡旧植田

家住宅 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」

「Instagram」で発信 

81 12月 1日 八老劇団創立 50周年記念公演「フ

ランス革命の人」 

・ 八老劇団 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

82 12月 8日 コンポスト講座＆モニター募集

のお知らせ 

・ 生ゴミをゼロにし隊 チラシから「つどいブログ」

「Instagram」で発信 

83 12月 15日 嬉しいご報告！ ・ Happy jaja Christmas 

Concert実行委員会 

チラシから「つどいブログ」

で発信 

84 12月 17日 人権 NPO 協働助成事業 成果報

告会 

・ 一般財団法人大阪府人

権協会 

チラシから「つどいブログ」

で発信 
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No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

85 12月 21日 【取材記録】Happy jaja 

Christmas Concert 

・ Happy jaja Christmas 

Concert実行委員会 

取材記録から「つどいブロ

グ」で発信 

86 12月 27日 【団体寄贈】クリスマスアートマ

ルシェ in茶吉庵 

・ 茶吉庵プロジェクト 

・ やおうえるかむコモン

ズ 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

87 12月 28日 日本と海外の子どもが笑顔に！

ダブルスマイルサンタ(World 

Seed)の大学生がカンボジア訪問

【Hunger zero news に掲載】 

・ World Seed 

・ 一般財団法人 日本国

際飢餓対策機構 

情報紙から「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

88 12月 28日 業務責任者の年末のひとり言【ニ

ッポンバラタナゴ里帰り物語(上

皇陛下との関わり)】 

・ 環境パートナーシップ

協議会サソテナやお

(旧：環境アニメイティ

ッドやお) 

・ NPO 法人 ニッポン

バラタナゴ高安研究会 

・ きんたい廃校博物館 

情報紙から「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」で発信 

89 1月 4日 能登半島地震について【募金先等

のご紹介】 

・ 石川県(防災ポータル、

石川県防災公式 Xアカ

ウント) 

・ コンビニ各社(セブン

＆アイ・ホールディン

グス、ローソン、ファ

ミリーマート) 

・ NTTドコモ 

・ 赤い羽根共同募金 

・ Yahoo!ネット募金 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

90 1月 4日 能登半島地震について【情報収集

先のご紹介】 

・ 大阪ボランティア協会

(早瀬氏からの情報) 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

91 1月 6日 「第 4回地域リーダー養成講座」

のご案内と「蔵出し記事(エンディ

ングノート)」と「当時のこぼれ話」 

・ 上之島小学校区まちづ

くり協議会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

92 1月 7日 第 2回 世界の凧あげフェスティ

バル 

・ 公益財団法人 八尾市

国際交流センター 

取材記録から「Instagram」

で発信 

93 1月 13日 【令和 6年能登半島地震復興支

援】1/27(土)ぶらりまち歩きしま

せんか？？ 

・ 特定非営利活動法人 

八尾市観光ボランティ

アガイドの会 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

94 1月 17日 世界の凧あげフェスティバルに

行ってきました！ 

・ 公益財団法人 八尾市

国際交流センター 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

95 1月 24日 【お知らせ】えほんライブ 2024 ・ 八尾読み聞かせの会 チラシから「つどいブログ」

「X(旧 Twitter)」

「Instagram」で発信 

96 1月 26日 世界を知ろう！―国際協力の現

場から― シリア編 

・ 公益財団法人 八尾市

国際交流センター 

チラシから「Instagram」で

発信 

97 1月 28日 1月のチラシ配架ランキング！ ・ 特定非営利活動法人 

八尾市観光ボランティ

アガイドの会 

・ 茶吉庵プロジェクト 

・ 八尾ねこの会 さくら 

取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

98 1月 31日 映画「ともる」上映会 at 八尾プ

リズムホール【1月 20 日開催】 

・ 茶吉庵プロジェクト 取材記録から「つどいブロ

グ」「X(旧 Twitter)」で発信 

99 1月 31日 FREEバッグ ・ 創造者(ツクルモノ) チラシから「Instagram」で

発信 

100 2月 1日 【お知らせ】オリジナルエコバッ

グを作りませんか？ 

・ 大阪経済法科大学 ボ

ランティアサークル 

ツクルモノ 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 
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No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

101 2月 4日 

2月 7日 

「八尾ねこの会さくら」さん主催 

猫の里親 譲渡会 

・ 八尾ねこの会 さくら 取材記録から「Instagram

投稿」「Instagram ストーリ

ー」にて発信 

102 2月 11 日 フェスタかがやき 2024が開催さ

れます！ 

・ 八尾市生涯学習センタ

ー かがやき 

・ トークかがやき 

・ コーラス 3 びきのくま 

・ 八尾文章クラブ 

・ フィドルクラブ・北欧

の風 

・ 八尾児童合唱団 

・ 八尾二胡 木蘭 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

103 2月 14日 今週末に開催されるイベントを

まとめてみました 

・ 大阪経済法科大学 ボ

ランティアサークル 

ツクルモノ 

・ 八尾読み聞かせの会 

・ 公益財団法人 八尾市

国際交流センター 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」

「Instagram ストーリー」

にて発信 

104 2月 28日 親子で参加できるイベントのご

案内です！ 

・ 地域で子育て応援隊 チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」

「Instagram ストーリー」

にて発信 

105 2月 28日 大阪ええまちプロジェクト第交

流会 基調講演「社会疫学」から

見る地域のつながり・支えあいの

感想 

・ 大阪ええまちプロジェ

クト 

取材記録から「Instagram

投稿」「Instagram ストーリ

ー」にて発信 

106 2月 29日 『FM ちゃお』に関するイベント

のお知らせです！ 

・ FMちゃお 

・ おのずからプロジェク

ト 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

107 2月 29日 週末に映画はいかがでしょう

か？ 

・ 八尾市人権協会 チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」

「Instagram ストーリー」

にて発信 

108 3月 2日 被災地にお届けした寄せ書き【門

脇さんのエピソード】 

・ 門脇氏(つどい登録団

体「高安ドッジボール

クラブ」「在宅傾聴ボラ

ンティア・ボランやお

“わかば”」所属) 

情報提供から「つどいブロ

グ」「X(旧：Twitter)」にて

発信 

109 3月 6日 志紀小学校区で開催されるイベ

ントを pickup! 

・ 志紀小学校区まちづく

り協議会 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

110 3月 13日 

3月 15日 

玉串川に船を浮かべてみません

か？ 

・ 一般社団法人 Happy 

Tabby 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」

「Instagram ストーリー」

にて発信 

111 3月 14日 第 32回合唱祭のお知らせです！ ・ 八尾市合唱協会 

・ コーラス 3びきのく

ま 

・ コーラス さわ 

・ 混合合唱 燦 

・ 八尾児童合唱団 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

112 3月 15日 八尾市内で開催される美術展の

お知らせです！ 

・ やおうえるかむコモン

ズ 

・ 木心庵 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

113 3月 17日 月末はイベントが目白押し！ ・ いとつかい 

・ 城正会 

・ 来て来て来て実行委員

会 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 
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No. 日付 内容 団体名 発信ツール 

114 3月 24日 ハッピーアースデイ大阪 2 日目 ・ ハッピーアースデイ大

阪実行委員会 

取材記録から「Instagram

ストーリー」にて発信 

115 3月 24日 公式ドッジボール、体験してみま

せんか？ 

・ 高安ドッジボールクラ

ブ 

チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

116 3月 28日 FMちゃおフィナーレプログラム

「Believe」 

・ FMちゃお チラシから「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

117 3月 29日 「やんや情報」休刊のおしらせ

【親と子のいんた～ねっと YAO】 

・ 親と子のいんた～ねっ

と YAO 

情報紙から「つどいブログ」

「X(旧：Twitter)」にて発信 

 

○ 助成金情報の発信(発信ツールの主は、ブログにて実施) 

No. 月 名称 応募元 

1 

4月 

市民活動支援基金事業助成金 人権ふれあい部 コミュニティ政策推

進課 

2 子ども・若者育成支援提案事業助成金 こども若者部こども若者政策課 

3 子どもの居場所づくり事業補助金 こども若者部こども若者政策課 

4 
地域福祉推進基金事業助成金 健康福祉部障害福祉課・地域共生推進

課 

5 6月 
市民活動支援基金事業助成金 SDGs若者チャレンジコー

ス 2次募集 

人権ふれあい部 コミュニティ政策推

進課 

6 8月 
市民活動支援基金事業助成金 SDGs若者チャレンジコー

ス 2次募集 公開プレゼンテーション 

人権ふれあい部 コミュニティ政策推

進課 

7 

10月 

第 34回コメリ緑資金 公益財団法人 コメリ緑育成財団 

8 2024 年度助成・申請者のためのガイド 公益財団法人 大阪コミュニティ財団 

9 地球環境基金 独立行政法人 環境再生保全機構 

10 LOVE BLUE助成 独立行政法人 環境再生保全機構 

11 2024 年度地球環境基金助成金 独立行政法人 環境再生保全機構 

12 
2024 年度学生を対象とする次世代リーダーの育成活動に

対する助成事業募集 

公益財団法人 電通育英会 

13 11月 
住まいとコミュニティづくり活動助成 一般財団法人 ハウジングアンドコミ

ュニティ財団 

14 12月 
令和 6年度NPO等活動支援による SDGsの達成に向けた

社会課題解決事業 

大阪府政策企画部企画室連携課 

 

 

○ 八尾市市民活動支援基金 SDGs若者チャレンジコース 2次募集の情報提供(7月) 

・ 1次募集時に検討していたつどい登録団体「ガールスカウト大阪府第 16団」に 2次募集の情報

を提供した。 
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○ 町会・自治会の協力による広報支援(電子回覧での回覧の実施) 

協力町会の凡例：A ：高美町 5丁目町会、B：都塚北町会 

No. 分類 日付 協力 

町会 

電子回覧を行ってもらう行事開催等のチラシ 

(一部、紙媒体での配架・回覧・ポスティング含む) 

1 電子 

回覧 

4月 28日 A 団体名：日本ボーイスカウト大阪連盟 八尾第 7団 

・「みんな集まれ 楽しいキャンプ」 

2 電子 

回覧 

4月 28日 A 団体名：一般社団法人錬信会 

・「無双直伝英信流 居合道指南」 

3 電子 

回覧 

6月 3日 B 団体名：はぐはぐ☆ 

・八尾市つどいの広場「おうちひろば はぐはぐ☆」 

・「こどもカフェ はぐはぐ☆」 

4 電子 

回覧 

6月 11日 A 団体名：はぐはぐ☆ 

・八尾市つどいの広場「おうちひろば はぐはぐ☆」 

・「こどもカフェ はぐはぐ☆」 

団体名：八尾ねこの会さくら 

・「猫の里親譲渡会 in八尾」 

団体名：ガールスカウト大阪府第 16 団 

・「おさそいデイキャンプ開催❣」 

5 電子 

回覧 

7月 2日 A 団体名：「絵本のじかん」＆「おはなしばすけっと」【再回覧】 

・「やまんねきおはなし会」 

団体名：八尾商工会議所青年部【再回覧】 

・「ジュニアエコノミーカレッジ 令和 5年度 八尾っ子株式 

会社 集まれ！こども社長！」 

(子ども・若者育成支援提案事業助成事業) 

団体名：八尾で絵の本ひろば広げよ会・プリズムホール・つどい 

・「展示会＆ギャラリートーク」 

6 電子 

回覧 

7月 13日 A 団体名：Coder Dojo 八尾 

・「第 7回 Coder Dojo 八尾@yotteco」 

7 電子 

回覧 

9月 14日 A 団体名：Coder Dojo 八尾 

・「第 8回 Coder Dojo 八尾@yotteco」 

8 電子 

回覧 

10月 13 日 A 団体名：Coder Dojo 八尾 

・「第 9回 Coder Dojo 八尾@yotteco」 

※ 昨年度、高美町 5 丁目町会に電子回覧の依頼についてつどいを介して試験的に行った（高安ド

ッチボールクラブの公式ドッジボール親子体験会の行事開催チラシの回覧を実施）。他のつどい

登録団体からも電子回覧の依頼があったことから、今年度は広報支援として実施をして行く。 

※ No.3：町会長へご挨拶とご依頼として、集会所を訪問。 

※ 結ネット普及実行委員会が使用している町会運営アプリ「結ネット」で作成した電子回覧デー

タを高美町 5 丁目町会が使用している町会運営アプリ「結ネット」にデータを引用して電子回

覧を実施していただいている。 

 

○ 町会・自治会の協力による広報支援(紙媒体での回覧・掲示の実施) 

協力町会の凡例：A ：高美町 5丁目町会、B：都塚北町会 

No. 分類 日付 協力 

町会 

電子回覧を行ってもらう行事開催等のチラシ 

(一部、紙媒体での配架・回覧・ポスティング含む) 

1 紙媒体 

配架＆ 

 

6月 3日 B 団体名：はぐはぐ☆ 

・八尾市つどいの広場「おうちひろば はぐはぐ☆」 

・「こどもカフェ はぐはぐ☆」 

(上記は、翌日に子ども部会の行事開催があり、紙媒体 40枚印刷

し配架依頼も実施) 

2 紙媒体 

回覧 

8月 20日 

（9月回覧） 

B 団体名：おはなしばすけっと(20枚を回覧) 

・「おはなしフェスティバル」 

3 紙媒体 

回覧 

9月 29日 

（10月回覧） 

B 団体名：(公財)ボーイスカウト日本連盟・日本ボーイスカウト大阪

連盟かわち地区八尾市スカウト協会(20枚回覧) 

・「ボーイスカウトとあそぼう ワクワク自然体験あそび」 

4 掲示 10月 18 日 B No.3のちらしを掲示用として依頼を実施。 

※ No.1：町会長へご挨拶とご依頼として、集会所を訪問。 
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○ 都塚北町会及び都塚南町会へのポスティング・手渡しの実施(都塚北 1～2丁目・都塚南 1～2丁目） 

協力町会の凡例：B：都塚北町会、C：都塚南町会 

No. 日付 協力 

町会 

配布 

世帯数 

電子回覧を行ってもらう行事開催等のチラシ 

(一部、 紙媒体での配架・回覧・ポスティング含む) 

(二部、  

協力人数 

1 9月 20日 

9月 27日 

B 218 

(手渡し重

複・他地区

住民含め

ず) 

団体名：おはなしばすけっと 

・「おはなしフェスティバル」 

団体名：特定非営利活動法人にじいろのクレヨン 

・「モンテソーリ教育をベースにした親子教室」パンフレ

ット 

9月 20日 

：2名 

9月 27日 

 

：3名 

2 10月 18 日 C 173 

(手渡し重

複 2世帯

含めず) 

団体名：茶吉庵プロジェクト 

・開催はがき「Chi Haru 個展 Trash」＆「過現未-カゲン

ライ-」 

団体名：特定非営利活動法人にじいろのクレヨン 

・「モンテソーリ教育をベースにした親子教室」パンフレ

ット 

(上記 2団体と協働により実施) 

団体名：(公財)ボーイスカウト日本連盟・日本ボーイスカウ

ト大阪連盟かわち地区八尾市スカウト協会 

・「ボーイスカウトとあそぼう ワクワク自然体験あそび」 

5名 

3団体 

3 11月 16 日 C 173 

(手渡しな

し) 

団体名：家庭倫理の会 中河内 

・開催ちらし「いきいき子育てセミナー」 

団体名：あ～いあいひろば 

・紹介ちらし「八尾市つどいの広場 かなかなひろば」 

(上記 2団体と協働により実施) 

9名 

2団体 

4 11月 29 日 B 

C 

391 

(別途手渡

し 5) 

団体名：茶吉庵プロジェクト 

・開催ちらし「映画「ともる」上映会」 

・団体紹介パンフレット「茶吉庵」 

団体名：「やおうえるかむコモンズ推進会議」 

・開催ちらし「まちかどライブクリエイション 茶吉庵」 

(上記 2団体と協働により実施) 

2名 

2団体 

5 2月 29日 B 

C 

391 

(雨天のた

め手渡し

なし) 

団体名：高安ドッジボールクラブ 

・開催ちらし「公式ドッジボール体験会参加者募集」 

団体名：やおうえるかむコモンズ推進会議音楽部会 

・開催ちらし「茶吉庵 Special LIVE」 

1名 

1団体 

※ No.1：町会長へポスティングの実施のお知らせの共有は図っている。 

※ 都塚南町会は、地区自治振興委員長を通じて、町会長にポスティングの実施のお知らせと共有

を図った。今後は、毎回ポスティングをする際も共有は不要となり、ポスティングにおいて苦

情や問合せがあった際は町会長が対応いただけることになった。 

※ 9 月の実施活動を基に「子どもの健全育成に取り組む市民活動団体の行事開催ちらし等のポス

ティングの実施及び検証の実施計画」を作成し、10月の実施に活かした。また改善点があれば、

検証の実施部分を中心に計画の追加更新を行う。 

※ No.2においてポスティングした個展「過現未-カゲンライ-」が茶吉庵で開催した個展の中で過去 2

番目の来場者(180名)になったことから、主催者がポスティング効果を実感された。別途 11月 22 日

(水)に主催の「茶吉庵プロジェクト」自らが都塚北町会と都塚南町会において「クリスマスアートマ

ルシェ展 2023」のポスティングを実施した。6 名で実施し「つどい」もポスティングの応援で支援

を行った。 
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○ 各活動主体が必要としている情報提供(八尾市市民活動支援基金事業助成金)  

・ 昨年度(先月)につどい登録団体 275団体に募集チラシの送付をメールで実施したが、メールアド

レスの登録の団体(68団体)や不達であった団体(18団体)に 4月に郵送を実施(86団体)。(4月) 

・ 3月 23日に電子メールにて、つどい登録団体 265団体の内 166団体へ実績報告会及び募集説明

会の開催ちらし等の送付を実施した(内 1団体送付不要となった)。(3月) 

・ 3月 27日に 77団体へ郵送(上記 265団体の内、メール不達だった 7団体も含む)を実施。(3月) 

・ 3月 28日に 1団体へ逓送便を実施。(3月) 

・ 上記は委託元からの依頼により、代行にて情報提供を実施。(3月) 

 

○ つどい登録団体向けの新しい広報先の紹介(新しい広報支援の確立へ向けた試験的実施)(4月) 

・ 高美町 5丁目町会では町会運営アプリ「結ネット」を活用した電子回覧を実施している。 

・ 市民活動団体の行事開催ちらしの広報先として、「つどい」が電子回覧を行う町会を紹介するこ

とで、つどい登録団体向けの新しい広報先(広報支援)につながる。そのため試験的に実施する。 

・ 試験的実施にあたり、相談 No.2023-012の相談者(結ネット普及実行委員会)が、登録している「結

ネット」に行事開催チラシを相談者(結ネット普及実行委員会)が入力作成することで、電子回覧

を行う町会へ円滑に情報提供が出来る。 

・ 相談者(結ネット普及実行委員会)と連携を図ることで、この仕組みを活用し電子回覧を行う町会

へ市民活動団体の行事開催ちらしを回覧しやすくなり回覧の紹介や依頼が行いやすくなる。 

・ 試験的に「日本ボーイスカウト大阪連盟八尾第 7団」と相談者(結ネット普及実行委員会)を「つ

どい」がつなげた後、「日本ボーイスカウト大阪連盟八尾第 7団」の行事開催ちらしを相談者(結

ネット普及実行委員会)に入力作成してもらい、電子回覧を行っている高美町 5丁目町会を「つ

どい」が紹介し、電子回覧の実施につながった。 

 

○ つどい登録団体の活動記録冊子・情報紙等を地域郷土資料として提供・寄贈(9月） 

・ つどい登録団体から活動記録冊子・情報紙等の配架・設置の依頼があり、これまで多岐に渡り

収集を行って来た。 

・ 昨年度には八尾市立図書館(八尾図書館)の連携により地域郷土資料として寄贈する仕組みが整

い実施をスタートした。 

・ 今年度は、新たにつどい登録団体から収集した活動記録冊子・情報紙等の内 50種類を提供・寄

贈した。今回から寄贈した記録を残すため、寄贈した活動記録冊子・情報紙等の表紙を画像デ

ータとしてスキャンしファイル名に【「表題」(発行元)発行年月日 備考】を入力してフォルダ

上で簡易なリスト化として記録化・保存を実施した(9月 21日追加寄贈 3種類も含む)。 

 

○ つどい発行物の地域郷土資料化として提供・寄贈(9月） 

・ 永年保管として執務室にて「ニュースつどい」を保管していたが、事実上の廃刊により活用す

ることがなく、また閲覧機会もなく保管のみになっていた。 

・ これまで発行時に八尾図書館に配架依頼を行っていたことにより、八尾図書館では保管用とし

て閉架図書として「ニュースつどい」を保管していた。しかし、各号 1 部のみの保管であるた

め、閲覧用・貸出用の開架図書として「地域郷土資料」コーナーには開架していなかった。 

・ そのため執務室に保管していた「ニュースつどい」を提供・寄贈することで、開架図書として

閲覧用・貸出用として活用できることから、地域郷土資料として提供・寄贈を行った。 

 

○ 「つどいパンフレット」追加印刷(11月) 

・ 2018 年度に完成した「つどいパンフレット」は、初版第 1 刷目は 1000 部印刷し、以後、毎回

500部をこれまで 8刷、合計 4,500部を印刷し配架を行って来た。 

・ 2021 年度に細部の詳細の修正・改定を行い第 2 版第 2 刷目合計 1,000 部印刷した。今年度は在

庫が底をついたため、第 3刷目として 500部印刷した。6ヵ年度で累計 6,000部を印刷した。 

 

○ 活動主体が必要としている情報提供(サポートやおボランティアセンター) (3月) 

・ 2月 21日の来館時に、つどい登録団体の一覧表を求められたので、退館後、メールで情報提供

を行った。 

・ 3 月 8 日に電子メールにて、つどい登録団体の内「保健・医療・福祉」を主たる活動分野に該

当する団体及び従たる活動分野に該当する団体の開示情報の提供(81団体)を行った。 

・ 上記 81 団体の内、サポートやおボランティアセンターへ登録をされていない団体がおられな

いかを探す資料として、今後のサポートやおボランティアセンターの登録促進に向けた情報提

供になればとの思いで実施した。 
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○ 令和 5年度 市民活動支援基金事業助成金 交付決定事業への情報提供等(2月) 

・ 交付決定された事業に対して下記の通り「つどいブログ」を中心に情報提供等を行った。 

 事業名 
開催 

広報 

開催 

取材 
備考 

助
成
事
業(

１
次
募
集) 

子どもが自分で考えぐんぐん伸びる！池上正さん

を八尾に呼ぼう 
  

 

地域の 8ミリ・16ミリ映像フィルム保存活動 

(欄外：特記事項参考) 
  

関連情報としてクラウドフ

ァンディングの広報実施 

太鼓文化ふれあい浸透事業 
  

 

おはなしフェスティバル 
● ● 

 

太田地区巽町活性化プロジェクト 
● ● 

 

Happy jaja Christmas Concert イン プリズムホー

ル 
● ● 

 

在日外国人のための日本語教室 
  

昨年度、取材を実施。 

SDGsおもちゃで八尾を笑顔に事業 
  

 

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
若
者
チ
ャ
レ
ン
ジ
コ
ー
ス 

(

２
次
募
集)

助
成
事
業 

未来へつなぐ衣食住プロジェクト 
  

 

子供の体力増進と心身のウェルビーイング向上事

業 
  

 

生物部有志による循環型の農業モデル作成 
  

 

サステナブル・コンポスト・プログラム 
●  

2回広報実施 

FREEバッグ 
●  

物品貸出支援を実施 

(欄外：特記事項参考) 

ロストフラワー再利用事業 
  

 

古紙・雑誌再利用事業 
  

 

特記事項：「FREE バッグ事業」実施団体である「創造者(ツクルモノ)」に、「消しゴムハンコ」

及び野菜を切った口をハンコにスタンプした「エコバック」を貸出した。11 月と 2

月に 2 回貸出、主催者及び来場者への支援につながった。「エコバック」は中環の森

で活動していた「エコロジー美園小」の児童が卒団する際に感謝の印に提供してくれ

た分を活用している。 

 

○ 各活動主体が必要としている情報提供(個別対応) (2月) 

No. 月 情報提供及び概要 情報提供の内容 

1 2月 「つどい登録団体」

一覧表の提供 

・ 社会福祉法人八尾市社会福祉協議会ボランティアセンターの職員が来

館時に「つどい」の登録団体名がわかる一覧表を求められ、メールにて

登録番号順と五十音順の 2 種類の一覧表をお送りした。 

・ 現在の担当者が以前は地域ふれあい喫茶を取りまとめていた部署にお

られ、以前から「つどい」には来館をされておられた。 

・ 上記ボランティアセンターでは 2年に一度、冊子「集まれ！！なかまた

ち」を発行され、今年度の配架がなかったことから「つどい」から問合

せを行ったことで来館があった。 
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○ 八尾市こどもサイト「あつまれ八尾っ子！！」イベントカレンダー 

5月掲載分 1件 6月掲載分 0件 7月掲載分 0件 8月掲載分 0件

9月掲載分 0件 10月掲載分 2件 11月掲載分 1件 12月掲載分 0件

1月掲載分 1件 2月掲載分 1件 3月掲載分 2件 4月掲載分 1件

 
○ ホームページ訪問者数 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 2259 1716 2170 1894 1991 1564 2109 1835 1412 1796 1702 2508 22956

2022年度 1574 1887 1808 1671 1562 2252 2018 1874 1528 1432 2611 2184 22401

2021年度 1526 1909 2089 2040 1686 1776 2002 2115 1734 1671 1502 1829 21879

 
 

○ ブログ訪問者数・閲覧数 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 6755 7491 7838 8431 8530 7444 8662 9014 8647 8044 7800 9836 98492

2022年度 4955 6356 6363 7393 7455 6897 6583 6343 6606 6735 5706 6536 77928

2021年度 4922 4997 6870 3957 4666 4965 5139 4435 5206 4937 5633 5813 61540

2023年度 10777 14770 14442 16173 13781 11167 13121 13074 15058 10602 13039 15237 161241

2022年度 8267 11039 10200 12822 13748 12233 11058 10995 11155 12266 11186 10568 135537

2021年度 7951 7412 13407 7480 7081 7756 7834 6408 8260 8346 9064 9621 100620

訪
問
者
数

閲
覧
数
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②社会貢献活動等の支援業務 
【ア】 社会貢献活動に関する相談 

○ 相談記録(相談場所を「つどい」で実施した専門家相談及び「つどい」スタッフによる一般相談) 

No. 日付 
リ
ピ
ー

タ
ー 

相談 

内容 

活動 

主体 
相談内容 

1 4月 5日  紹介・

提案 

市民 居場所やコミュニティに入ってみたいと考えているので、市民活動の

行事や活動先を教えてほしい。 

2 4月 6日 
● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

八尾市市民活動支援基金事業助成金に応募出来る内容かアドバイス

がほしい。 

3 4月 5日 
 

紹介・

提案 

市民 登校拒否の子ども達に対する支援を行っている団体を紹介してほし

い。 

4 4月 8日 
 

紹介・

提案 

市民 パンフレットやポスター等、デザインの仕事を受けたいが何から始め

ればいいか分からないので教えてほしい。 

5 4月 9日 
 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

八尾市市民活動支援基金事業助成金事業として水質検査と EM ダン

ゴの作成と投入を行う事業を行いたい。アドバイスがほしい。 

6 4月 15日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどい登録団体「CHEERS！」の代表を紹介してほしい。 

7 4月 16日 
● 

紹介・

提案 

公共施

設 

マジックを行う団体を紹介してほしい。 

8 4月 21日 
● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

八尾市市民活動支援基金事業助成金に応募したいので、内容をみてい

ただきたい。 

9 4月 21日 
 

紹介・

提案 

市民 友人がコーラスを探している。コーラスの団体を紹介してほしい。 

10 4月 21日  紹介・

提案 

市民 ヨガを教えてくれる団体を紹介してほしい。 

11 4月 23日  紹介・

提案 

市民活

動団体 

シングルマザーの方が集まる団体やコミュニティがあれば紹介して

ほしい。 

12 4月 26日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

市民活動団体の広報を支援するために、「つどい」に登録している団

体を紹介してほしい。 

13 4月 27日  紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「犬の家 アッシュ・ヴィー」と連絡が取りたいので

紹介してほしい。 

14 5月 7日 
 

助成金

対応 

市民活

動団体 

八尾市市民活動支援基金事業助成金に応募したいので、申請書類を見

てほしい。何かあればアドバイスしてほしい。 

15 5月 12日 
● 

レクチ

ャー 

地域活

動団体 

まち協で Instagram を始めようと思うが、アカウントの共同利用の仕

方や、操作方法が曖昧なので教えてほしい。 

16 5月 13日  紹介・

提案 

市民 メダカが欲しいので分けてほしい。何か人と交流を図れる場があれば

紹介してほしい。 

17 5月 13日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

読み聞かせを教えてくれる団体を紹介してほしい。 

18 5月 14日 
 

紹介・

提案 

事業者 高齢者の方が元気になれるような企画を考えているので、活動経験が

既にある団体がいれば紹介してほしい。 

19 5月 14日 
 

紹介・

提案 

事業者 車いすを提供したいので、必要としている方や活用して下さる団体が

いれば紹介してほしい。 

20 5月 18日 
● 

紹介・

提案 

教育機

関 

短期大学として地域行事として「常盤祭り」を開催する。広報先とし

て FM ちゃおを紹介してほしい。 

21 5月 19日 

 

紹介・

提案 

市民 映画の上映会を企画しており、広報先を探している。チラシを置かせ

ていただく事は出来るだろうか。また、自分の様に映画の上映会をさ

れている方がいれば紹介してほしい。 

22 5月 19日 
 

紹介・

提案 

教育機

関 

車いすユーザーの方に外部講師依頼をしたいので、車いすユーザーの

ピアサポートを行っている団体がいれば紹介してほしい。 

23 5月 21日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

web作成や更新などお手伝い出来る団体があれば紹介してほしい。 

24 5月 26日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「コーラスさわ」を紹介してほしい。 
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No. 日付 
リ
ピ
ー

タ
ー 

相談 

内容 

活動 

主体 
相談内容 

25 6月 1日 
 

紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「ベトナム八尾流交流会」と連絡を取りたいので紹介

してほしい。 

26 6月 7日 
 

紹介・

提案 

市民 医療・介護のボランティアかお仕事でお役に立ちたいので紹介してほ

しい。 

27 6月 9日 

 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

小学校の運動会の交通整理を PTA が行っているが、保護者として自

分の子ども(児童)を見ることが出来ないため、シルバー人材センター

に依頼をしている事例があれば紹介してほしい。 

28 6月 14日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

講師で八尾の魅力や活動を紹介していただける方や団体を紹介して

ほしい。 

29 6月 16日 
● 

紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「はちのじ」に依頼したいことがあるので繋いでほし

い。 

30 6月 16日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

敬老祭を開催するので、団体を紹介してほしい。 

31 6月 17日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどいの登録団体に高齢者介護をしている団体があれば紹介して欲

しい。 

32 6月 21日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

今後、講座・体験事業を行うにあたり、対象者である中小企業に対し

て事業内容を紹介したい。中小企業を紹介してほしい。 

33 6月 21日 
 

紹介・

提案 

事業者 演劇体験会に参加してもらう、お声かけ出来る団体があれば紹介して

ほしい。 

34 6月 23日 
 

紹介・

提案 

市民 休職期間中に気分転換出来る場所や活動を探しているので、どこか活

動を紹介してほしい。 

35 6月 23日 
 

紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「ベトナム八尾流交流会」を紹介してほしい。 

36 7月 6日  紹介・

提案 

行政 校区まちづくり協議会とコミスタ向けに SNS の研修を行いたいと考

えているので、内容についてのアドバイスと講師紹介をお願いした

い。 

37 7月 7日 ● 紹介・

提案 

市民 八尾商工会議所にあるジャカランダの木に花が咲かない(通常は毎年

6月に咲く)。原因を知りたいので、どこに尋ねれば良いか教えてほし

い。 

38 7月 12日  紹介・

提案 

地域活

動団体 

「いきいきサロン」でレクリエーションをしていただける団体を紹介

してほしい。 

39 7月 20日 ● 紹介・

提案 

行政 歴史・店舗・健康を意識したまち歩きを企画したいので、アイデアが

あればアドバイスが欲しい。 

40 7月 22日  紹介・

提案 

市民 自宅で不要になった着物を活用してくれる団体としてつどい登録団

体「八老劇団」を紹介してほしい。 

41 8月 9日 
 

紹介・

提案 

事業者 八尾でものづくりに取り組む職人を紹介してほしい。 

42 8月 9日 

 

紹介・

提案 

事業者 八尾市内で芸術文化の活動されている下記の 7団体と連絡が取りたい

ので紹介してほしい。「グループまほろば」「混声合唱 燦」「創作舞踊 

翔の会」「河内を描く美術の会」「フィドルクラブ・北欧の風」「八尾

市合唱協会」「美矢乃会」 

43 8月 10日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

親子でプログラミングを学ぶ企画を情報収集している。そのような団

体があれば紹介してほしい。 

44 8月 16日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

譲渡型ねこ空間ころんの運営を行政との協働(委託等)でさらに活動展

開・活性化するにはどうすれば良いかアドバイスが欲しい。 

45 8月 16日 
 

紹介・

提案 

市民 合唱をしている団体を探しているので紹介してほしい。 

46 8月 18日 
 

紹介・

提案 

市民 独居の方が参加出来、通える活動があれば紹介してほしい。 

47 8月 23日 
 

紹介・

提案 

市民 空いた時間に何かを始めたいと考えているので相談に乗ってほしい。 

48 8月 24日 
 

紹介・

提案 

市民 子どもや様々な年代と関われる活動に参加したいので紹介してほし

い。 
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No. 日付 
リ
ピ
ー

タ
ー 

相談 

内容 

活動 

主体 
相談内容 

49 8月 30日 

● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

ボランティアさん(100 名以上)に日頃のご奉仕に感謝して食事会を行

っているが、グレードアップを求められどのように対応すれば良いか

迷っている。アドバイスがあればいただきたい。 

50 9月 14日 
● 

紹介・

提案 

教育機

関 

スポーツ(バスケットボール・テニス・サッカー)で障がいのある方が

取り組まれている団体があれば紹介してほしい。 

51 9月 15日 
● 

紹介・

提案 

事業者 ホームページ作成の講座依頼を受けたが企画から出す必要が出てき

た。企画書の作り方を教えてほしい。 

52 9月 15日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

まち協主催の校庭キャンプが終わり、より地域の方が参画できるよう

な次の一手を考えている。なにかアドバイスしてほしい。 

53 9月 24日 
● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

消費税のインボイス制度(適格請求書等保存方式)について公共施設と

して何か取り組む必要があるか教えてほしい。 

54 9月 28日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

行事開催案内のチラシを配布したい。どこか配布先があれば紹介して

ほしい。 

55 9月 28日  紹介・

提案 

市民 本と触れ合う機会をつくる活動をしているが、より活動を発展させて

いくにはどうすれば良いかアドバイスがほしい。 

56 9月 29日 
● 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「八尾読み聞かせの会」に参加したいので紹介してほ

しい。 

57 9月 29日  紹介・

提案 

教育機

関 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」を紹介してほしい。 

58 9月 29日  紹介・

提案 

市民活

動団体 

11 月にイベントを開催するが開催場所とその方法についてアドバイ

スがほしい。 

59 9月 30日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどい登録団体「CoderDojo 八尾」が主催しているプログラミング教

室に参加したいのでつないでほしい。 

60 10月 4日 
 

レクチ

ャー 

市民 NPO 法人の設立について教えてほしい。 

61 10月 6日  レクチ

ャー 

地域活

動団体 

元つどい登録団体「太田ジャイナ音頭保存会」の廃止理由についての

情報と太田ジャイナ音頭の保存活動を行うにあたって適した補助

金・助成金制度があれば教えてほしい。 

62 10月 6日 
● 

レクチ

ャー 

地域活

動団体 

Google フォームと QRコードの作成方法を教えてほしい。 

63 10月13日  紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「グループまほろば」とつないでほしい。 

64 10月18日 
● 

紹介・

提案 

行政 河内木綿に関わる活動をされている団体や個人の方を知っていたら

教えてほしい。 

65 10月21日 

● 
紹介・

提案 

市民 防災訓練のお知らせをいただいたが、開催日時の日付けと曜日が一致

しない。日付けか曜日どちらが正しいのか知りたいので教えてほし

い。 

66 10月26日 
● 

紹介・

提案 

教育機

関 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」の連絡先を教えてほしい。 

67 10月27日 
 

紹介・

提案 

公共施

設 

ベトナムの方が吹奏楽をされていて楽器提供することになった。提供

楽器の試奏を依頼出来る方を紹介してほしい。 

68 10月28日 
 

紹介・

提案 

事業者 経営の勉強をしたいので団体を紹介してほしい。 

69 11月 1 日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「オリオン少年団」を紹介してほしい。 

70 11月 1 日 
 

紹介・

提案 

市民 茶室を借りれる場所を探しているので紹介してほしい。 

71 11月 2 日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

講演会・セミナーを開催したい。資金調達方法があれば教えてほしい。 

72 11月 8 日 
 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

人形劇をしていただける団体を紹介してほしい。 

73 11月 8 日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

就労支援 B 型作業所や地域ねこに取組む団体があれば、紹介してほし

い。 
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No. 日付 
リ
ピ
ー

タ
ー 

相談 

内容 

活動 

主体 
相談内容 

74 11月 8 日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「ベトナム八尾流交流会(Giao Luu Yao Ryu)」を紹介

してほしい。 

75 11月 9 日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

上映会を開催することになった。広報面で支援いただく方法があれば

教えてほしい。 

76 11月 10日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

今後の校区まちづくり協議会の運営について教えてほしい。また、

NPO 法人についても教えてほしい。 

77 11月 12日 
 

紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「河内銀友会」を紹介してほしい。 

78 11月 12日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどいの会議室を借りたいので予約方法を教えてほしい。 

79 11月 16日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどい登録団体「八尾市合唱協会」を紹介してほしい。 

80 11月 17日 
 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

独居の方を対象にしたイベントを開催するので、音楽系で出演依頼出

来る団体を紹介してほしい。 

81 11月 18日 
 
紹介・

提案 

市民 市民活動を始めたいので教えてほしい。 

82 11月 22日 
● 

紹介・

提案 

行政 商店会のイベントを開催するのに、企画・準備から参画してくれる団

体があれば紹介してほしい。 

83 11月 24日 
 

紹介・

提案 

市民 息子にボランティア先として、八尾市で活動されている子ども食堂を

教えたいので紹介してほしい。 

84 11月 27日 
 
紹介・

提案 

事業者 手話を少しずつ学びたいのでつどい登録団体「八尾手話サークル み

どり」を紹介してほしい。 

85 11月 29日 
 
紹介・

提案 

市民 日中に活動出来るボランティアを探しているので紹介してほしい。 

86 12月10日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどい登録団体「CoderDojo 八尾」の代表と連絡を取っていたが、連

絡が取れなくなったので改めてつないでほしい。  

87 12月26日 
● 

紹介・

提案 

事業者 八尾市の家庭ごみ収集が令和 6年度で民間委託をされるのか知りたい

ので教えてほしい。 

88 1月 5日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

今後の八尾市内の芸術文化の推進について、推進体制や資金調達につ

いてどのように行えばよいかアドバイスがほしい。 

89 1月 5日 
 

紹介・

提案 

市民 令和 6年能登半島地震の被災地に支援物資を送りたい。物資を提供し

てくれる事業者があれば紹介してほしい。 

90 1月 9日 
● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

NPO 法人の「事業報告書等の提出」についてと登記変更申請につい

て教えてほしい。 

91 1月 10日 

● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

歴史に関する資料を作成したが、今までの PCで出来た操作が新しい

PC にしてから出来なくなったので解決する違う方法を教えてほし

い。 

92 1月 10日 

● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

イベントを開催したい。つどいも共に開催していただけないか。また、

つどい登録団体同士のつながり、交流はどのような状況か教えてほし

い。 

93 1月 12日 
● 

紹介・

提案 

教育機

関 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」と連絡をとりたいので紹介して

ほしい。 

94 1月 17日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「八尾市アマチュア無線非常通信連絡会」を紹介して

ほしい。 

95 1月 18日 

● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

亀井小学校区校区集会所の管理者の方が体調不良を理由に離れられ、

管理が出来なくなることから 4 月から利用が出来なくなり困ってい

る。どこか近隣で施設を利用出来る所があれば紹介してほしい。 

96 1月 18日 

● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

亀井小学校区校区集会所の管理者が 4 月から不在になり、貸出が出来

なくなってしまう。誰か次に頼める方がいれば探していただき、紹介

してほしい。 

97 1月 19日 
 

紹介・

提案 

事業者 事業者の社会貢献活動先を紹介してほしい。 

98 1月 19日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

ポスティングを行うのに、就労支援 A 型作業所及び就労支援 B 型作

業所を探している。紹介してほしい。 
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リ
ピ
ー

タ
ー 

相談 

内容 

活動 

主体 
相談内容 

99 1月 24日 
 

レクチ

ャー 

事業者 宗教団体が市民活動に参画・協働を行う際に留意すべき事を教えてほ

しい。 

100 1月 26日 
 

紹介・

提案 

市民 小学生が出来るボランティアを探しているので紹介してほしい。 

101 2月 1日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「八尾手話サークル みどり」を紹介してほしい。 

102 2月 2日 
 

紹介・

提案 

事業者 つどい登録団体「八尾「山の辺会」」と連絡が取りたいのでご紹介し

てほしい。 

103 2月 3日 
 

レクチ

ャー 

地域活

動団体 

Instagram のログイン方法が分からなくなったので教えてほしい。 

104 2月 3日 
 

紹介・

提案 

市民 「環境アニメイティッドやお」とつどい登録団体「NPO 法人 ニッ

ポンバラタナゴ高安研究会」に関して経過や関係性を教えてほしい。 

105 2月 3日 
● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

校区まちづくり協議会の交付金について教えて欲しい。 

106 2月 7日 
 

紹介・

提案 

市民 なにかボランティアをしたいので紹介してほしい。 

107 2月 7日 
● 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「アクアフレンズ」を紹介してほしい。 

108 2月 9日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

新しく畑を貸出したいと依頼を受けたが、色々な方が共に協働出来る

ようにしたい。PRとして広報等で協力していただけないか。 

109 2月 14日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「八尾市アマチュア無線非常通信連絡会」に問合せた

いので紹介してほしい。 

110 2月 14日 
● 

紹介・

提案 

公共施

設 

「おはなしフェスティバル」の主催者(取りまとめ役)の方を紹介して

ほしい。 

111 2月 14日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

八尾市立青少年センター近辺で昼食が取れる場所を探している。つど

いで食事を取ることは出来ないか。 

112 2月 14日 

● 

紹介・

提案 

市民 外国人の方との交流や支援を行っている団体と河内音頭や居合道等、

外国人の方が興味を持ってくれそうな日本文化をテーマに活動して

いる団体を紹介してほしい。 

113 2月 14日 
● 

レクチ

ャー 

市民 自分が出演している YouTube の再生回数を増やしたいので、拡散の

仕方を教えてほしい。 

114 2月 15日 
 

紹介・

提案 

市民 自身の持っている知識を使ってボランティアをしたいので活動先を

紹介してほしい。 

115 2月 16日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

つどい登録団体「八尾いきいき歌体操グループ」を紹介して欲しい。 

116 2月 17日 
● 

レクチ

ャー 

地域活

動団体 

PCで LINE を行う方法を教えてほしい。 

117 2月 18日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

行事を開催する際に、子どもたちに絵本を読んでもらえるボランティ

アがおられたら、紹介して欲しい。 

118 2月 21日 
 

紹介・

提案 

市民 団体の設立を考えているが何からすればいいか分からないので教え

てほしい。 

119 2月 22日 
 

紹介・

提案 

行政 手続き関係をお手伝いしてほしいので、つどい登録団体「特定非営利

活動法人て・と・て」を紹介して欲しい。 

120 2月 28日 

● 

レクチ

ャー 

市民活

動団体 

「canva」でチラシを作成しているが、使い方がいまいち分からない

ので教えてほしい。また、「Instagram」を団体で運用しようと検討し

ているが、アカウントの作成方法や使用方法が分からないのでそちら

も教えてほしい。 

121 3月 3日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

漫画を描ける人を紹介してほしい。 

122 3月 8日 
● 

紹介・

提案 

公共施

設 

つどいに登録している団体について情報が欲しい。 

123 3月 10日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

アリオ八尾でイベントをさせていただきたいので、ご紹介してほし

い。 
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124 3月 13日 
 

紹介・

提案 

その他 高齢者向けに歌を教えてくれる講師を探しているので、その様な活動

をしている方や団体があれば紹介してほしい。 

125 3月 14日 
 

紹介・

提案 

市民 自身のスキルを活かして八尾市で活動したいと考えているが、何から

すればいいか分からないので教えてほしい。 

126 3月 23日 
● 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

同業種の方々で自由気ままにお話する機会を設けたいので、会議室を

利用することは可能か教えてほしい。 

127 3月 24日 
 

紹介・

提案 

市民 つどいに登録している読み聞かせの団体を紹介してほしい。 

128 3月 24日 
 

紹介・

提案 

市民 つどい登録団体「ウクレレ・ハウス」を紹介してほしい。 

129 3月 24日 

 

紹介・

提案 

事業者 高齢者の方が楽しめる様なパフォーマンスをしてくれる団体を紹介

してほ 

しい。 

130 3月 27日 
 

紹介・

提案 

市民活

動団体 

行事で運営に関わる方への保険、行事に参加される方への保険があれ

ば教えてほしい。 

131 3月 31日 
● 

紹介・

提案 

地域活

動団体 

町会加入者がみんな町会を退会される。町会加入のデメリットや必要

性などをまとめたちらしや資料があれば、教えてほしい。 

 

○ 相談内容・相談者の活動主体・相談分類 

月別小計 

相談内容 活動主体 相談分類 

紹
介
・
提
案 

レ
ク
チ
ャ
ー 

助
成
金
対
応 

そ
の
他 

市
民 

市
民
活
動
団
体 

地
域
活
動
団
体 

行
政 

公
共
施
設 

事
業
者 

教
育
機
関 

そ
の
他 

設
立
相
談 

運
営
相
談 

Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人
以
外
の
相
談 

4 月 10 0 3 0 5 6 0 0 1 1 0 0 0 0 13 

5 月 9 1 1 0 3 3 1 0 0 2 2 0 0 0 11 

6 月 11 0 0 0 2 3 2 0 0 4 0 0 0 0 11 

7 月 5 0 0 0 2 0 1 2 0 0 0 0 0 0 5 

8 月 9 0 0 0 4 2 1 0 0 2 0 0 0 0 9 

9 月 9 1 0 0 2 4 1 0 0 1 2 0 0 1 9 

10月 6 3 0 0 3 0 2 1 1 1 1 0 1 0 8 

11月 17 0 0 0 6 5 3 1 0 2 0 0 0 0 17 

12月 2 0 0 0 0 1 0 0 0 1 0 0 0 0 2 

1 月 10 3 0 0 3 6 1 0 0 2 1 0 0 1 12 

2 月 15 5 0 0 9 6 2 1 1 1 0 0 0 0 20 

3 月 11 0 0 0 3 3 2 0 1 1 0 1 0 0 11 

小計① 114 13 4 0 42 39 16 5 4 18 6 1 1 2 128 

合計② 131 131 131 

① /②（％） 95.0 10.8 3.3 0.0 32.1 29.8 12.2 3.8 3.1 13.7 4.6 0.8 0.8 1.5 97.7 

※ 相談件数は、131件です。 

※ 四捨五入のため、合計のパーセントが 100％にならない場合があります。 
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【イ 校区まちづくり協議会活動の効果検証支援】 

No. 
校区 

まち協 

支援に 

至った経緯 
支援方法 効果 効果が見られた場所：様子 

1 八
尾
小
学
校
区 

ま
ち
づ
く
り
協
議
会 

地域の方、特に現

子育て世代に校

区まちづくり協

議会やその他地

域活動の情報を

発信し、幅の広い

認知と携わって

くださる人材探

しの為に SNSア

カウント開設を

考えておられた。 

SNSアカウ

ント

(Instagram)

を作成するに

あたっての開

設から運営ま

でのレクチャ

ーとアドバイ

ス 

・アカウントの開設が完了

し、情報発信の幅を広げる

ことが出来た。 

・運営にあたっての留意事

項の作成、発信内容の精査

についてアドバイスを行っ

たことで、情報発信の際に

気を付けるポイントや本当

に届けたい情報は何かを改

めて考える機会を提供する

ことが出来た。 

・アカウント開設のレクチャー

時(5月 21日)：お伝えしたアド

バイスについて共感いただき、

お伝えした内容をどの様に運

営されるメンバーに伝えて議

論するかまで考えておられた。 

・つどい来館時(7月 21日)：レ

クチャーを行った方とは別の

方(事務局長)からアカウント開

設の完了と 7月 22 日に開催さ

れた「納涼の夕べ」にて来場さ

れた方向けに広報することを

ご報告いただいた。 

2 曙
川
東
小
学
校
区 

ま
ち
づ
く
り
協
議
会 

紹介団体からの

地域活動団体と

関わりたいとい

う相談があった。

また、まち協側も

昨年度から取り

組まれている広

報部会のホーム

ページ開設にア

ドバイス頂ける

方を探されてい

た。 

つどい登録団

体の紹介と協

働内容の提案 

・まち協の活動先に紹介団

体と直接訪問し、現場にて

お話していただいたこと

で、地域に馴染みやすい環

境をつくることが出来た。 

・お互いの抱えている課題

をこちらからヒアリング

し、その場でお話して頂い

たことで負担の偏りがない

協働方法を見つけることが

出来た。 

・広報部会顔合わせ(6月 18

日)：活動風景を紹介団体と見

学させていただきながら、会長

が考えられている展望や紹介

団体の悩みをお話していく内

に、双方が課題解決の為に提供

出来るものをお伝えして、具体

的にお話を進めれられていた。

また、次月からお試しで開催

し、その都度調整していく方向

性を進めたい意思を双方がお

持ちで、長いお付き合いを望ま

れていることが分かった。 

3 西
山
本
小
学
校
区 

ま
ち
づ
く
り
協
議
会 

今年度、子ども向

けのイベントを

開催していくに

あたり、校区内で

子どもの健全育

成の分野で活動

されている団体

とつながり、協働

していきたいと

のお声をお聞き

していた。 

つどい登録団

体の紹介と協

働内容の提案 

・まち協の活動先に紹介団

体と直接訪問し、現場にて

お話していただいたこと

で、地域に馴染みやすい環

境をつくることが出来た。 

・お互いの抱えている課題

をこちらからヒアリング

し、その場でお話して頂い

たことで負担の偏りがない

協働方法を見つけることが

出来た。 

・山本コミセンラウンドテーブ

ル(6月 16日)：7月に開催予定

のサマーフェスタに照準を合

わせて連絡を取っておられた

が、団体の元々の活動とスケジ

ュールが合わず今年度に関し

ては実現には至らなかった。し

かし、広報先としては今年度か

ら協力していくことになった

とご報告いただいた。 
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【ウ】 社会貢献活動に係るスキルアップの支援 

No. 日付 開催内容 開催場所 人数 

1 3月 16日 山本小学校区の小中学生に向けたワークショップ支援 

・ 山本小学校区まちづくり協議会主催で小中学生から

の要求実現として市長との対談の場を設けるにあた

り地域課題について考えるワークショップを実施。 

・ つどいとしては、ワークショップのファシリテーシ

ョンとして 1名が参加。進行の補助としてグラフィ

ックレコーディングを提案し依頼。 

つどい 2階会議室 

小中学生 

高校生 

計 16名 

2 3月 22日 Instagram 開設にあたっての手法レクチャー 

・ つどい登録団体「おはなしばすけっと」からの相談

(相談№2023-120)。 

・ 「Instagram」を団体で運用するにあたり、アカウ

ントの作成方法や運用する上での留意点等をレクチ

ャーを実施。 

・ 代表の方の端末でアカウントの開設を行い、参加者

の方々に実際に体験していただきながら基本操作の

レクチャーを実施。その後、運用する上で留意点を

説明し、ルール決めに同席しアドバイスを行った。 

つどい 1階 

シェアスペース 

8名 

 

・ コミュニティ政策推進課とまち協向け SNS講座の件で打合せ(7月) 
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○ スキルアップ支援の企画・準備による情報収集(5月) 

電子帳簿保存法及びインボイス制度について(株式会社ソリマチによるレクチャー) 

事例収集内容 

○ 株式会社ソリマチ 

・ 個人・中小企業向けに会計ソフト「会計王」や給与計算ソフト「給与王」などを提供する会社。 

・ NPO 法人向けの会計ソフトとして「会計王 NPO 法人スタイル」を提供している。 

○ 電子帳簿保存法とは 

・ 各税法で原則紙での保存が義務付けられている帳簿書類について、一定の要件を満たした上で電磁的記録

(電子データ)による保存を可能とすること及び電磁的に授受した取引情報の保存義務等を定めた法律。 

・ 電子帳簿保存法上、電磁的記録による保存は、大きく 3種類に区分される。 

① 電子帳簿等保存(電子的に作成した帳簿・書類をデータのまま保存) 

② スキャナ保存(紙で受領・作成した書類を画像データで保存) 

③ 電子取引(電子的に授受した取引情報をデータで保存) 

○ レクチャーを受けた結論①「唯一出来ることは、電子帳簿保存法に対応した準備を行うこと」 

・ 電子帳簿を保存する準備として、上記③「電子取引」が 2024 年 1月から必須になるため、その準備を行う

(例：Amazon などインターネットで購入した場合の請求書・領収書等をデータで保存。) 

・ 上記①電子帳簿等保存は、「会計王 NPO 法人スタイル」では、「データ次年度更新」の際に、「次年度、

電子帳簿保存を行う」にチェックを入れると対応が出来る(電子帳簿保存を開始すると修正履歴も残るた

め、税務署対応の際は答えるようにする必要がある)。 

○ インボイス制度について 

・ 2023年 10月から消費税の適格請求書等保存方式(以下、インボイス制度)がスタートする。 

・ これまで消費税が免除されていた中小法人や個人事業主に大きな影響が出てくる。 

・ NPO 法人の場合は、収益事業を行っておらず基準期間の課税売上高が 1,000万円以下の団体は法人税・消

費税ともに確定申告の義務がない。 

・ 消費税の納税義務がある課税事業者の場合は、消費税の納税額は、売上に含まれる預かった消費税から、

仕入や経費に含まれる支払った消費税を差し引いて計算する。この消費税の計算の仕組みを「仕入税額控

除」と言う。 

・ インボイス制度が始まると、インボイス(適格請求書)の保存が「仕入税額控除」の適用を受けるための要件

のひとつになる。取引先からインボイスを発行してもらい、それを保存する必要がある。 

※ インボイス(適格請求書)：商品の明細が付いた請求書の意味で、日本では「適格請求書」という言葉が用

いられ、消費税の複数税率のもので、正確な消費税額・税率等を、売手・買手・税務署の誰が見てもわか

るようにする手段として導入。具体的にはインボイス事業者の登録番号・税率ごとに区分して合計した対

価の額及び適用税率、税率ごとに区分した消費税額などを記載する必要がある。 

○ インボイス制度での NPO 法人の対応について 

・ 取引先の属性を把握すること。消費税免税事業者や一般消費者の場合は仕入税額控除の影響はない。 

・ 取引先が消費税納税義務のある課税事業者である場合は、NPO 法人自身がインボイス発行事業者になると

消費税の納税負担や処理業務が生じ、税理士の顧問契約(作業を頼む、アドバイスを受ける)が必要になる可

能性が高まる。 

・ NPO 法人自身がインボイス免税事業者のままでいると、取引に影響が生じ、例えばインボイス免税事業者

である NPO 法人と取引をすると仕入税額控除が適用されず、取引先の負担が増額され消費税分の取引額の

値引きや取引先の変更も想定されるからである。 

○ レクチャーを受けた結論②「唯一出来ることは、インボイス制度に対応した準備を行うこと」 

・ 取引先に問わず、インボイス制度への課税事業者にも免税事業者にもどちらになっても対応できる準備をし

ておくこと。課税事業者になった場合は消費税の納税負担や処理業務を行う。免税事業者のままである場合

は、取引に応じて消費税分の取引額の値引き対応も想定しておくこと。 

・ 自治体の委託事業を受託している場合は、一般会計の予算で受託をしている場合は、一般会計は売上と仕入

の消費税額を同額とみなすという規定があり、インボイス制度導入後もこの規程は変わらない。一般会計に

おいては消費税の納税が発生しない仕組みになっており、免税事業者へ業務委託をしても仕入税額控除への

影響はないと言われている。しかし、他の市町村では、公団住宅の賃貸関係では仕入税額控除の対応をされ

ていると言う話をお聴きしたので、確認が必要。 

○ NPO 法人における課題 

・ 法律が施行された時から、NPO 法人に問わず、電子帳簿保存法やインボイス制度に対応が出来るのかとい

う課題はあり、現在もある。また資金的に余裕のない草の根で行う NPO 法人の場合は、顧問等で頼めない

ため、対応が厳しい可能性が高い。また、対応が出来ない場合の罰則がないため、対応が出来るように進

みにくい状況でもある。 

・ その背景の中で、市民活動センターとして NPO 法人に今後の対応・方向として解決策のハードルが高い中

で、準備を行うという情報提供に特化する状態である。また支援がしにくい点もハードルが高まっている。 
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○ NPO 法人への情報提供 

・ 会計ソフトについては高額であるため、特定非営利活動法人日本 NPO センターが運営・管理しているテッ

クスープ・プログラムに申請すると多少は低額でソフトを寄贈してもらうことも可能である。 

・ テックスープ・プログラムは、NPO 全体の発展を願い出来たプログラムである。 

○ 中間支援組織としての NPO 法人へ支援時の注意点 

・ インボイス制度に課税事業者として対応が出来ない NPO 法人を支援するために、課税事業者との間に入っ

て取引を代行した場合、免税事業者のままである NPO 法人には仕入税額控除が出来ないため、支援した

NPO 法人は必要以上の消費税額を納税しないといけないことになり、負担が重たくなる。負担を軽減した

いために、免税事業者のままである NPO 法人に取引額から消費税額を値引きすると支援目的がなくなり、

本末転倒になり、支援にはならない。現在、組織間連携での対応策は見つからない。 

 

○ 講師派遣・各種開催記録 

No. 日付 開催内容 開催場所 人数 

1 2月 9日 高美中学校 2 年生に向けた防災教室でのグラフィックレ

コーディングの提案とコーディネート支援 

・ 高美小学校区まちづくり協議会主催で高美中学校 2

年生へ向けた防災教室を授業の時間を用いて実施。 

・ 防災教室は避難所運営ゲーム HUG の体験と外部講

師からの避難所開設についての講演の 2部制 

・ つどいとしては振り返りの機会作りとそのための新

しい手法の提案としてグラフィックレコーディング

をされている方を紹介。 

・ また、避難所運営ゲーム HUG の体験学習の進行方

法について事前の打合せから参加し、コーディネー

トを実施。 

高美中学校 

高美小学校区 

まちづくり 

協議会 

11名 

年間開催回数：1回 11名 

 

【エ】 社会貢献活動への参加支援業務 

○ 体験会開催記録 

No. 日付 開催内容 開催場所 人数 

1 5月 28日(日) 菜種の脱穀(茎と種を分ける)・廃食油を使った

キャンドルづくり・ソーラー発電とトイレッ

トペーパーの芯を使ったライト飾り 

中環の森 27名 

2 6月 25日(日) 脱穀後の菜種の唐箕かけ体験 25名 

年間開催回数：2回 52名 

※ 中環の森での体験会は、「つどい」「特定非営利活動法人自然環境会議八尾」「エコロジー美園小」の
3団体の共催により実施し、「美園小学校区まちづくり協議会」は協力団体として携わっている。 

※ 「エコロジー美園小」が活動休止（事実上の解散）により、来年度 4 月 7 日をもって中環の森での「つどい体
験会」を終了する。2012（平成 24）年 12月からつどい主催の「広がり交流会」として協働により活動を行って
来たが、11年 4 ヶ月をもって終止符を打つ。大阪府と「特定非営利活動法人自然環境会議八尾」とのアドプ
トロード契約により菜の花栽培は継続され、「美園小学校区まちづくり協議会」の協力も継続される。 

 

 

 

 

 

 

 

 

解説・経過：中環の森で共催している「つどい体験会」について 
・ 2012（平成 24）年 12月からつどい主催の「広がり交流会」を年 3～4回開催し、10 年以上経過。 
・ 中環の森は大阪府管轄であり、八尾市域においては「特定非営利活動法人河内木綿藍染保存会」

が春から秋に河内木綿を栽培し、「特定非営利活動法人自然環境会議八尾」が冬から春に菜の花を
栽培し、大阪府と協働をされていた（両市民活動団体は、つどい登録団体である）。 

・ 佐堂東交差点付近に活動場所（現地）があり、美園小学校の児童の通学路として、季節に応じて
河内木綿や菜の花をよく目にしていた。小学校の授業以外で、現地には入れなかった。 

・ つどい業務責任者が、以前から美園小学校 PTA部会（エコロジー美園小）とのつながりがあり、
身近で新しい活動先としてご紹介し、地域活動団体と市民活動団体が共に菜の花や河内木綿の栽
培を体験する場として開催を行って来た。 

・ 2019 年度頃に、河内木綿の栽培の担い手不足により、美園小学校区まちづくり協議会が栽培を担
う事になり、「つどい」は、美園小学校区まちづくり協議会とのつながりがさらに深まる。 

・ 現在は、「つどい」「特定非営利活動法人自然環境会議八尾」「エコロジー美園小」の共催により実
施し、現在は「美園小学校区まちづくり協議会」は協力団体として携わっている。 
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○ 交流会開催記録 

No. 日付 開催内容 開催場所 人数 

1 4月 21日 第 69回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 9名 

2 4月 21日 山本コミセンラウンドテーブル 山本コミュニティセンター 8名 

3 5月 19日 第 70回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 12名 

4 6月 16日 山本コミセンラウンドテーブル 山本コミュニティセンター 9名 

5 6月 16日 第 71回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 8名 

6 7月 9日 ギャラリートーク「和ろうそくは、つなぐ」 
プリズムホール 1 階オープンス

ペース 
40名 

7 7月 21日 第 72回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 10名 

8 8月 18日 第 73回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 8名 

9 9月 15日 第 74回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 10名 

10 10月 20 日 山本コミセンラウンドテーブル 山本コミュニティセンター 10名 

11 10月 27 日 第 75回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 7名 

12 11月 24 日 第 76回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 8名 

13 12月 15 日 山本コミセンラウンドテーブル（以後の「まち協連絡会」も同席） 山本コミュニティセンター 8名 

14 12月 22 日 第 77回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 5名 

15 1月 19日 第 78回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 9名 

16 2月 16日 山本コミセンラウンドテーブル 山本コミュニティセンター 6名 

17 3月 1日 第 79回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 9名 

18 3月 22日 第 80回 つどい井戸端会議 オンライン開催(Zoom) 8名 

年間開催回数：18回 184名 

※ 2月は主催者担当者の都合がつかないことにより、3月 1日（金）に振替開催とし、3月は 22日（金）の開催
を含めて月に 2回開催する。 

 

 

 

 

解説・経過：山本コミセンラウンドテーブルについて 

・ 2016（平成 28）年度に業務委託契約（5ヵ年度）の仕様書の中に、新たに下記が盛り込まれた。 
「利用者・参加者等による意見を聴き、分析結果を市に報告するとともに、新たな事業の企
画・運営に反映すること。そのため、毎年度、登録団体等に対してアンケートを行い、登録
団体の意見や活動状況を徴収し、協働事業数や協働先等の把握に努めること。」 

・ 2016（平成 28）年度から「つどい登録団体」にアンケート調査（計 3 回）を実施し、2017（平
成 29）年度と 2019（令和元）年度は出張所訪問を行い、団体・地域の現状等の情報収集に努め、
「出張！専門家相談会」「チラシ作りワークショップ」という新たな企画・実施が実現した。 

・ 「山本コミセンラウンドテーブル」も、事業の企画・運営のひとつとして、2018（平成 30）年
2月から企画し偶数月に開催している。山本出張所管内 6小学校区の校区まちづくり協議会を対
象（所長及びコミスタ含む）に情報収集や情報提供を行い、地域分権を推進する話合いの場とし
て「山本小学校区まちづくり協議会」と共催及び「山本出張所」の協力により実施している。 

・ 2021（令和 3）年度は、参加者からの意見により Zoom・LINE・QR コード・Google フォーム
の使い方を「つどいスタッフ」がレクチャーするスキルアップ支援として 2回開催した。 

・ 「つどい」も校区まちづくり協議会と共催で取組んでから 4年以上が経過した際に、山本小学校
区まちづくり協議会が主催で「つどい」は情報提供としていち参加者であるという山本出張所の
認識がわかった。開始当初に担当者が調整をしていなかったことがわかり、現在は、いち参加者
として「つどい」が参加をしている。 
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③多様な主体による連携・協力促進業務 

【ア】連携・協力のコーディネート 

○ 相談対応後の経過(マッチングの有無)計測【別表のエクセルシートを参照】 

・ 【マッチング数：34件】／【相談件数：114件】 

（１） 市民 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-016 

5月 13日 

  

メダカが欲しいので分

けてほしい。何か人と

交流を図れる場があれ

ば紹介してほしい。 

メダカは販売していないので、卵が孵化したり、他

の人からメダカを分けてもらったらお渡し出来るこ

とをお伝えした。人と交流を図れる場については、5

月 17 日(水)につどい登録団体「熟年サークル なご

み」が「つどい」で折り紙をされているので、開示

可能情報をお伝えした。館内に掲示しているウエル

ネスダーツのチラシ(つどい登録団体「八尾市ウエル

ネスダーツ協会」)と健康マージャンのチラシ(つどい

登録団体「犬の家 アッシュ・ヴィー」)をお渡しし

た。 

 

紹介団体主催の折り紙に参加するため、つどいに来

館された。 

2 2023 

-021 

5月 19日 

  

映画の上映会を企画し

ており、広報先を探し

ている。チラシを置か

せていただく事は出来

るだろうか。また、自

分の様に映画の上映会

をされている方がいれ

ば紹介してほしい。 

「つどい」に配架できることをお伝えし、チラシを

いただいた。また、映画の上映会をされている方と

してはつどい登録団体「八尾で絵の本ひろば広げよ

会」の代表を紹介し、「つどい」から紹介者に予め今

回の上映会のチラシを基に情報提供を行った。 

 

紹介者から相談者と連絡を取り、今後お互いの活動

について SNSで情報共有を行いながら、それぞれ活

動のお手伝いし合うことを考えているとのこと。 

3 2023 

-024 

5月 26日 

  

つどい登録団体「コー

ラスさわ」を紹介して

ほしい。 

つどい登録団体「コーラスさわ」の開示可能情報を

お伝えした。 

 

相談者から紹介団体と電話がつながらなかったとご

報告いただいた。こちらから紹介団体の代表者に連

絡を取り、相談者の連絡先をお伝えした。その後、

同日に連絡がついて、活動に参加することになった

とご報告があった。 

4 2023 

-034 

6月 23日 

  

休職期間中に気分転換

出来る場所や活動を探

しているので、どこか

活動を紹介してほし

い。 

つどい登録団体「八尾いきいき歌体操グループ」を

ご紹介した。合わせて、子どもも好きで一息つける

場所を探されていたので、つどい登録団体「地域コ

ミュニティカフェ yotteco」も紹介した。また、先日

相談に来られた「ほっとまるちゃん」の代表者をご

紹介した(ご家庭のお話で共にお話が出来ると思いつ

いたため紹介)。 

 

相談者から 6 月 25 日に紹介団体のつどい登録団体

「八尾いきいき歌体操グループ」の活動に参加され、

月に一回の活動に今後も参加することが決まったと

ご報告いただいた。 

5 2023 

-056 

9月 29日 

● 

つどい登録団体「八尾

読み聞かせの会」に参

加したいので紹介して

ほしい。 

つどい登録団体「八尾読み聞かせの会」の開示可能

情報が登録されていなかったため、予め対応者から

紹介団体にその旨をお伝えし、相談者の連絡先をお

伝えした。 

 

相談者から紹介団体と連絡を取ることが出来、今後

団体の活動に参加することになったとご報告いただ

いた。 
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No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

6 2023 

-069 

11月 1 日 

  

つどい登録団体「オリ

オン少年団」を紹介し

てほしい。 

対応者が紹介団体の関係者であったことから対応者

から団体に連絡しておつなぎした。 

 

11月 10日に団体の説明と顔合わせを行い、今後団体

のメンバーとして活動していくことになったとご報

告があった。 

7 2023 

-089 

1月 5日 

  

令和 6 年能登半島地震

の被災地に支援物資を

送りたい。物資を提供

してくれる事業者があ

れば紹介してほしい。 

ダンボールベッドやパーテーション、簡易トイレ等

を製造しているマツダ紙工業（株）をご紹介した。 

 

昨年の地震の時に被災地の支援でつながった現地の

方が、今回の地震でも被災をされた。1 月 21 日に寄

せ書きでも支援になるのか被災者に尋ねると「お声

がけは本当に心強く一番の支援はお声がけだと思っ

ている。」と応えてくれたことで、相談者は寄せ書き

を思いつかれた。「つどい」にもお声がけをいただき、

つどいを含めて、つどい登録団体数名に寄せ書きに

協力をいただき、2月 4 日に寄せ書きをまとめられ、

LINEにてお送りした（インフラが復旧していないた

め郵送は難しいため）。被災者から励ましが力にな

り、泣きながら見られ、寄り添っていただいている

と思うだけで安心されたとコメントをいただいた。

必ず復興しますとお言葉もいただいた。 

8 2023 

-094 

1月 17日 

  

つどい登録団体「八尾

市アマチュア無線非常

通信連絡会」を紹介し

てほしい。 

メールにてつどい登録団体「八尾市アマチュア無線

非常通信連絡会」の開示可能情報をお伝えした。 

 

メールが送信エラーで届かずメール本文に記載され

ていた電話番号にご連絡を行った。相談者のメール

の設定、届かない設定になっていたことが分かった。

お電話にて紹介団体の開示可能情報をお伝えした。

その後、相談者から紹介団体の代表と顔合わせを行

い現在は活動に参加されているとご報告があった。 

9 2023 

-101 

2月 1日   つどい登録団体「八尾

手話サークル  みど

り」を紹介してほしい。 

代表者名と FAX番号をお伝えした。紹介団体の代表

は聴覚障がいをお持ちの方かもしれないため、電話

番号の登録はないことを重ねてお伝えした。また、

FAX での返信が無い場合はつどい登録団体「八尾市

ボランティア連絡会」の代表者も携わっておられる

ため、電話番号の開示を受けたらお伝えできるため

その際はつどいまで連絡を下さるようお伝えした。 

 

2 月 8 日に FAX をしたが音沙汰無かったため、再度

つどいに連絡された。上掲のつどい登録団体「八尾

市ボランティア連絡会」の代表者にこちらから連絡

を取り、開示 OK をいただいた。代表者の電話番号

を相談者にお伝えした。2 月 22 日(木)18：30～の定

例会のご案内を受けられ、参加を検討されるとの事

(八尾手話サークル「どんぐり」は昨年度で解散され

たとのこと)。つどい登録団体「八尾市ボランティア

連絡会」の代表者から、相談者が継続して参加して

いるとご報告があった。 
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No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

10 2023 

-112 

2月 14日 

● 

外国人の方との交流や

支援を行っている団体

と河内音頭や居合道

等、外国人の方が興味

を持ってくれそうな日

本文化をテーマに活動

している団体を紹介し

てほしい。 

つどい登録団体から下記の6団体の開示可能情報を

紙媒体(チラシ含む)にてご紹介した。また、環境保全

の観点と相談者が考えておられた「一年の内、一日

だけでも地球に優しくする日をつくりたい」という

想いから「Happy Earthday Osaka」について情報

提供を行った。また、正調河内音頭の踊り方が図解

されている資料があればいただきたいとのことだっ

たため、つどい登録団体「八尾河内音頭まつり振興

会」ホームページから八尾正調河内音頭踊りの踊り

方の資料を合わせて提供した。 

【外国人の方の交流の場】 

・ベトナム八尾流交流会 ・八尾学びの会 

【日本文化】 

・河内銀友会：河内音頭、和太鼓 ・錬信会 八尾道

場：居合道 ・三楽会：水墨画 

 

紹介した「Happy Earthday Osaka」に当日ボラン

ティアとして携わっている方から、出演者枠に空き

があるかもしれないというお話をお聞きし、運営に

携わっている大学生ボランティアの方に相談者をご

紹介した。対応者を通じて LINE 交換を行い、まだ

枠に空きがあれば出演者として参画されるとの事。

後日、相談者から、大学生ボランティアでステージ

パフォーマンスの担当者の方とつながる事が出来、

「Happy Earthday Osaka」に出演することが決ま

ったとご報告いただいた。 
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（２）市民活動団体 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-006 

4月 15日 

● 

つどい登録団体

「CHEERS！」の代表

を紹介してほしい。 

4 月 27 日(木)16:00～18:00 につどいで顔合わせをす

る機会をセッティングした。 

 

顔合わせを行った。相談者がプログラミング教室を

自ら開催するため、起業について意見交換を実施。

現在、個人事業主ではあるがより人財を増やして取

り組んでいけるようにするため紹介者の活動事例を

学びながら今後も相談を行っていくことになった。 

2 2023 

-012 

4月 26日 

  

市民活動団体の広報を

支援するために、「つど

い」に登録している団

体を紹介してほしい。 

つどい登録団体の内、情報開示分を提供した。また、

開示されていない団体は、別途先方の団体に尋ねて

取り次ぐことになった。 

 

つどい井戸端会議に参加した際に、つどい登録団体

「日本ボーイスカウト大阪連盟八尾第 7 団」が町会

へ回覧をまわしてもらいたいという話があり、相談

者へ紹介し、相談者の団体が登録している「結ネッ

ト」に行事開催チラシを入力作成し、高美町 5 丁目

町会に電子回覧をしていただいた。また、つどい登

録団体「錬信会 八尾道場」のポスター・チラシを

預かったので同様に相談者へ紹介し、同じ様に対応

された。今後も同様な案件があれば紹介を行う。 

3 2023 

-017 

5月 13日 

● 

読み聞かせを教えてく

れる団体を紹介してほ

しい。 

つどい登録団体「八尾で絵の本ひろば広げよ会」の

代表をご紹介した。 

 

相談日の午前に紹介者から相談者に連絡され、今後

の事を詰めていかれて、6 月 10 日(土)午前中につど

いでお会いされ、対面で読み聞かせのレクチャーを

行うことになった。その後、9月 2 日に八尾小学校で

校庭キャンプが 4 年振りに開催され、15～16時のレ

クリエーションコーナーで、4年振りにつどい登録団

体「M’ｓ」にマジックとパントマイムの出演依頼が

あった。その際にパントマイムの都合を合わせて絵

本の読み聞かせを前半かどこかに出演してもらえる

か検討してもらうことになった。 

4 2023 

-023 

5月 21日 

● 

web作成や更新などお

手伝い出来る団体があ

れば紹介してほしい。 

相談者の団体の活動拠点が用和小学校区であること

から、用和小学校区まちづくり協議会の活動に興味

を持たれた。webの作成状況を閲覧されていたので、

八尾市で取りまとめている「校区まちづくり協議会

の情報発信について」を情報提供し、各校区まちづ

くり協議会の web の作成状況を見ていただいた。今

後、まち協への紹介先、活動拠点でもあるコミュニ

ティセンターに訪問することを考えておられる(緑ヶ

丘コミセンに近日訪問予定。つどいの名前を伝えて

もらうことを説明した)。 

 

今年度から曙川東小まち協広報部会を立ち上げられ

ホームページの制作委員会として月に 1 回活動され

ている。その際にアドバイスをしてくださる方を探

していることを情報提供し曙川東小学校区まちづく

り協議会の会長に電話にてご紹介。対応者と相談者

と広報部会にお邪魔して顔合わせを行った。相談者

と会長とお話されて月に一回、相談者が集会所を団

体としてお借りする形でオンライン教室を開催しそ

の教室内で広報部会で出た課題や要望についての支

援を行えるようして連携していくことが決まった。 
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No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

5 2023 

-054 

9月 28日 

● 

行事開催案内のチラシ

を配布したい。どこか

配布先があれば紹介し

てほしい。 

都塚北町会の会長に回覧依頼を行った。文部科学省

の後援があることから回覧の承諾をいただいた。後

日(9月 29日)郵送し、10 月の町会回覧でまわしても

らう予定(20枚郵送)。 

6 2023 

-059 

9月 30日 

● 

つどい登録団体

「CoderDojo 八尾」が

主催しているプログラ

ミング教室に参加した

いのでつないでほし

い。 

つどい登録団体「CoderDojo 八尾」の開示可能な情

報をお伝えし、こちらからも別件があったため電話

でその旨をお伝えした。 

 

別件で川口千恵氏(はぐくみ作業所)が不登校児の支

援として、プログラミング教室へ参加していた。1 年

後、以前より支援していた不登校児が外出できるよ

うになり再びプログラミング教室へ参加された。そ

の際に「つどい井戸端会議」にて Zoom 上で面識の

あった紹介者と対面でやり取りする機会を持つこと

が出来た。「CoderDojo 八尾」に見学にスクラッチ講

師１名と児童デイスタッフ１名で見学に行き

「CoderDojo 八尾」の植川氏とつながり、八尾廃校

SATOZUKURIBASE の参加にもつながった。児童デ

イの児童たちが八尾廃校 SATOZUKURIBASE に参

加することも今後企画している。現在は「かかぽ」

にも紹介者にプログラミング教室にお越しいただ

き、子ども達から好評だったため、2月か 3月に月 2

回のペースで継続してプログラミングの講座をして

もらえるようになった。 

7 2023 

-075 

11月 9 日 

● 

上映会を開催すること

になった。広報面で支

援いただく方法があれ

ば教えてほしい。 

12 月に都塚北町会及び都塚南町会でポスティングで

支援させていただくことになった。 

 

「茶吉庵プロジェクト＆やおうえるかむコモンズ推

進会議」から選出いただき、つどいを含めて 3 名で

都塚北町会及び都塚南町会(計 391 世帯)へポスティ

ングを実施した。上映会当日は参加者へアンケート

用紙の設問にどの広報媒体で来場されたかをお聞き

する予定。「つどい」もしくは「ポスティング」もし

くは「ちらし」等の回答欄を検討されると思われる。 
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No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

8 2023 

-092 

1月 10日 

● 

イベントを開催した

い。つどいも共に開催

していただけないか。

また、つどい登録団体

同士のつながり、交流

はどのような状況か教

えてほしい。 

下記の様に回答した。つどいでは 2018 年 12 月 8日

に開催した「八尾市制 70 周年記念事業 まちとつな

がりとハッピーの会」を最後に大規模なイベント(来

場数 1,000～3,000 人規模)を行うのを止めた。これ

は、イベントに参加したい来場者や出展者はあれど、

準備から共に行う仲間や同志といった実行委員や担

い手を見出すことが出来なかったからである。つど

い登録団体同士のつながり、交流状況については、

かつて 10 年以前までつどいでは「広がり交流会」を

開催し、団体同士の出会いの場や交流の場を図って

きた。しかし、継続して参加する団体は無く先細り

となり取りやめた。また、「茶ろん」として講座もし

ていたが、ニーズも合わないのか参加団体・参加者

が奮わずこれも取りやめた。結果、現在のつどいは

各団体のニーズに沿った対応として相談業務 1 本に

絞り個別対応に特化している。イベント開催したい

話に戻すと、八尾市全体ではコロナ禍以降、大規模

なイベント開催は減り、小規模のイベントでコミュ

ニティの形成を図る小規模イベントに変化している

ことをお伝えした。仲間探しとしては、先に様々な

イベントをされているので現場に赴き面識を持って

繋がることが先決であり、また先輩達の取り組み事

例を見て、必要となるイベントやニッチを見つけ出

すことを行う様にアドバイスを行った。以前から取

り組まれている団体として、つどい登録団体「World 

Seed」「茶吉庵プロジェクト」をご紹介した。重ねて、

つどいではイベントの開催による交流の場の提供と

いった支援ではなく、各団体が行う取り組みに参加

や参画へとつながる広報支援を行っていることをお

伝えした。具体的には昨年秋から、新しい対象者づ

くりとして子育て世代と 4 歳以下の子どもの比率が

高い都塚北町会と都塚南町会へのポスティングを行

っていることをお伝えした(比率についても後日情報

提供した)。今後の貴団体への部員募集のチラシをポ

スティングすることも検討することになった(春頃)。 

 

イベント共催等での支援はしていないが、行事開催

ちらしのポスティングによる広報支援について情報

提供を行ったことで 2月 29日に都塚北町会及び都塚

南町会のポスティングを行う行事開催ちらしを準備

され、つどい業務責任者と共にポスティングを実施

した。また、つどい登録団体同士のつながり・交流

としては、ポスティングの際に他団体も行事開催ち

らしをポスティングするのでその時に交流を図るこ

とが出来ることをお伝えした。当時はポスティングに同

封していた「やおうえるかむコモンズ推進会議」の副代表

である「茶吉庵プロジェクト」の萩原氏がお越しになられ

なかったため、近くの茶吉庵まで足を運びご挨拶に行った。 

9 2023 

-111 

2月 14日 

● 

八尾市立青少年センタ

ー近辺で昼食が取れる

場所を探している。つ

どいで食事を取ること

は出来ないか。 

つどいは飲食のために会議室、印刷室の貸出するこ

とは出来ないが、シェアスペースで黙食及び向い合

せでの食事を避けるといった感染症対策をしていた

だけるのであれば、つどいで対応可能であると回答。

またつどい委託運営団体が管理し、貸主と連携で行

っている「光専寺」のガレージもご利用いただける

ことを提案した。 

 

イベント会場から近い「光専寺」で昼食を取ることになった。 
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（３）地域活動団体 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-030 

6月 16日 

● 

敬老祭を開催するの

で、団体を紹介してほ

しい。 

下記のつどい登録団体 2 団体と同様の相談でご紹介

したことがある方をご紹介した。ご紹介した内容を

再度団体内で検討後、再度問合せされるとのこと。

つどい登録団体「八尾二胡 木蘭」「ハーモニカ 風

音」、片山 心愛氏：昭和歌謡曲を歌い手、踊り手と

して活動しておられ、現在は高校 1 年生。老人ホー

ムや地域にボランティア的に慰問活動をされている

(参考相談 No.2023-018)。 

 

相談者と本件の出演依頼を担当されている方が来

館。団体内で検討された結果、片山氏に依頼される

ことにされた。「つどい」から片山氏にご連絡して片

山氏のご連絡先を担当の方にお伝えし、出演するこ

とが決まった。 

2 2023 

-038 

7月 12日 

  

「いきいきサロン」で

レクリエーションをし

ていただける団体を紹

介してほしい。 

つどい登録団体から 3団体の開示情報をお伝えした。

また、下記の 2,3 番目の団体に関しては 2 団体合わ

せてのご依頼されるとのこと。つどい登録団体「YAO 

笑いヨガクラブ」「フラ・ヴィーナス」「ウクレレ・

ハウス」 

 

紹介者から連絡があり、依頼を受ける事になったこ

とと今回は練習時間が少ないため、1 団体(つどい登

録団体「フラ・ヴィーナス」)のみで出演されること

にされたことをご報告いただいた。 

3 2023 

-121 

3月 3日 

● 

漫画を描ける人を紹介

してほしい。 

つどいの非常勤スタッフでもある武田氏を紹介し

た。 

 

紹介者とつながり、小学生やその保護者向けに山本

小学校区まちづくり協議会を紹介する漫画を作成す

ることが出来たとご報告いただいた。 
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（４）行政 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-036 

7月 6日 

  

校区まちづくり協議会

とコミスタ向けに SNS

の研修を行いたいと考

えているので、内容に

ついてのアドバイスと

講師紹介をお願いした

い。 

研修内容としては実際に SNSの活用に興味、関心が

ある方、まち協で現在担当されている方の年齢層等

を勘案して、ニーズがある所に出張して開催する方

法をアドバイスした。講師依頼としては、対応者(個

人として依頼を受ける)とつどいの広場で常に SNS

を活用して活動されている方にこちらからお声掛け

して計 2～3名でお引き受けする方向性。 

 

対応欄に記載の通り、対応者が個人として講師役を

引き受けることになった。講師として Instagram に

ついては対応者が、写真の撮り方については向井氏

(特定非営利活動法人 きょうと NPO センター)が担

当する。講座日は 10 月 27 日、28 日 9 時半～12 時

の 2日間で開催するとのこと。 

2 2023 

-039 

7月 20日 

● 

歴史・店舗・健康を意

識したまち歩きを企画

したいので、アイデア

があればアドバイスが

欲しい。 

歴史は、地域の方は一番詳しいとお考えであったの

で、一部対象地域である亀井小学校区まちづくり協

議会の中筋会長やかつて製作した歴史マップをご紹

介した。店舗情報は地域の方に加え、八尾市観光協

会をご紹介した。まち歩きとしては、つどい登録団

体「特定非営利活動法人 八尾市観光ボランティア

ガイドの会」をご紹介した。健康については、今後

アイデアがあればご紹介することになった。 

 

紹介団体(つどい登録団体「特定非営利活動法人 八

尾市観光ボランティアガイドの会」)に連絡を取られ

て、企画段階で実施するかは分からないが 11 月 23

日(木・祝)にまち歩きとしてガイドをお願いする事に

なったと電話にてご報告いただいた。 

 

（６）事業者 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-013 

4月 27日 

  

つどい登録団体「犬の

家 アッシュ・ヴィー」

と連絡が取りたいので

紹介してほしい。 

つどい登録団体「犬の家 アッシュ・ヴィー」の開

示可能情報をお伝えした。 

 

紹介団体と連絡を取ったところ、紹介団体から相談

に連絡されて依頼を受けられ、10 月中旬ごろに開催

されたとご報告いただいた。  

2 2023 

-018 

5月 14日 

  

高齢者の方が元気にな

れるような企画を考え

ているので、活動経験

が既にある団体がいれ

ば紹介してほしい。 

2 団体をご紹介した。・つどい登録団体「犬の家 ア

ッシュ・ヴィー」：ドッグセラピーを行っている団体

であること。 先日同様の相談(相談№2023-013)があ

った事を開示可能情報と合わせてご紹介した。片山 

心愛氏：昭和歌謡曲を歌い手、踊り手として活動し

ておられ、現在は高校 1 年生。以前、地域の方々に

喜んでもらう活動の場を探されていたところ相談に

来られたことがある(相談№2019-102)。予め「つど

い」から紹介者の母に連絡を取り、おつなぎした。 

 

紹介者(片山氏)から無事にイベント出演する事が出

来たとご報告があった。  

3 2023 

-029 

6月 16日 

● 

つどい登録団体「学生

団体 はちのじ」に依

頼したいことがあるの

で繋いでほしい。 

紹介団体の代表に対応者から連絡し、相談者と直接

やり取りをお願いした。 

 

紹介団体から 8 月からアルバイトスタッフとして数

名が関わっていることをご報告いただいた。 
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No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

4 2023 

-033 

6月 21日 

  

演劇体験会に参加して

もらう、お声かけ出来

る団体があれば紹介し

てほしい。 

全つどい登録団体(273 団体)で、連絡先等の開示があ

る団体の情報を Excel で取りまとめ提供した(開示が

ない団体で連絡を取りたい場合はつどいに要相談の

旨をお伝えしている)。先方のメールソフトの不具合

により、6 月 28 日に USB フラッシュメモリーでデ

ータファイルを受取に来館された。 

 

つどい登録団体「関西学院同窓会八尾支部」が印刷

室利用で来館された際に相談者から電話があり、後

日、会議を行う際に相談者に来ていただき、周知や

参加の依頼を行う事になった。 

 

（７）教育機関 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2023 

-020 

5月 18日 

● 

短期大学として地域行

事として常磐会短期大

学イベント「あつとき」

を開催する。広報先と

して FMちゃおを紹介

してほしい。 

FM ちゃおの鈴木部長に問合わせると話が早いこと

をお伝えした。 

 

本日、11時から FMちゃおで放送されると相談者か

ら連絡があった。以前にイベント開催日に FM ちゃ

おに取材で来ていただいている。 

2 2023 

-057 

9月 29日 

  

つどい登録団体「八尾

の助産師の会」を紹介

してほしい。 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」の代表者の連

絡先をお伝えした。これまでに「いのちの授業」と

して行われていることをお伝えした。 

 

紹介者より、相談者から連絡があり出前授業をお引

き受けされたとのご報告があった。 

 

○ 相談対応後の経過(マッチングの有無)計測【昨年度の相談】 

（６）事業者 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2022 

-097 

2023 年 

1月 20日 

 

命のおはなし (性教育

を含めた )をお話して

もらう団体としてつど

い登録団体「八尾の助

産師の会」をご紹介し

てほしい。 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」の開示可能情

報(代表者名・連絡先)をお伝えした。 

 

相談者が勤めている施設に確認したところ、開催さ

れたことが分かった。 

 

（７）教育機関 

No. 
相談 

No. 
日付 

リ
ピ
ー

タ
ー 内容 マッチング内容・団体・行事等 

1 2022 

-100 

2023 年 

1月 25日 

 

つどい登録団体「八尾

の助産師の会」を紹介

してほしい。 

つどい登録団体「八尾の助産師の会」の代表者の連

絡先をお伝えした。これまでに「いのちの授業」と

して行われていることをお伝えした。 

 

紹介団体に連絡されて、2 月の中旬に出前授業を行う

ことが出来たとのこと。 
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○ 出張所訪問(4月) 

・ 西郡出張所に西郡まちづくり協議会と北山本小学校区まちづくり協議会を担当する新しいコミ

ュニティ推進スタッフが異動したため、ご挨拶と訪問を行った。 

 

○ 昨年度の連携開始の取りまとめ(5月) 

・ 相談業務等による「つどい」を介して連携に至った件数を取りまとめ、14件になった。 

 

○ 歴史のある地域資源の提供(5月) 

・ 令和 4年度の年間報告書ｐ14及びｐ24に報告した展示していた写真「高安山は、はげ山」の作

品を旧北高安小学校内の廃校きんぱく博物館内に常設展示してもらうことになった。 

・ 廃校の跡地利用を行っている高安中学校区まちづくり協議会に情報提供を行った上で実施した。 

 

○ プリズムホールとつどい登録団体との連携創出(6月) 

・ プリズムホールから「プリズムアート＆シアター・プロジェクト」への出展提案と「和ろうそく

は、つなぐ」お話会を開催したつどい登録団体「八尾で絵の本ひろば広げよ会」の出展協力によ

り、つどいを介して連携した展示会に向けて、6月 17日(土)に三者で打合せを行った。 

・ つどい登録団体「八尾で絵の本ひろば広げよ会」から「和ろうそくは、つなぐ」の著者が展示会

に駆け付けることがわかったため、急遽、7月 9日(日)にギャラリートークも開催する運びとな

り、会場隣のカフェ・レストランとの連携を図った取り組みを実施することになった。 

・ コーディネート支援として、広報面が不足していたため、ギャラリートークの開催に向けて、「つ

どい」は開催ちらしの作成支援を行った。 

 

○ つどいを介して開催した「和ろうそくは、つなぐ」展示会＆ギャラリートーク(7月) 

・ 7月 1日(土)～7月 14日(金)までプリズムホール 1階「オープンスペース」でつどいを介して連

携実施した内容を、下記の PDCAサイクル表にまとめた（本編参照）。 

 

○ 「やおうえるかむコモンズ推進会議」アドバイザー就任依頼(1月) 

・ 「やおうえるかむコモンズ推進会議」の副会 

・ 長から就任依頼を受けた。理由は市民・事業者・行政・教育機関といった多様な活動主体が参画

する複合組織の運営経験が貴推進会議の委員には経験者が不在であることから、「環境アニメイ

ティッドやお」事務局で培った経験等から助言いただきたいという内容であった。 

・ 今後も連携を深めて行くことを検討していた中、具体的な連携依頼内容となり、来年度に就任予

定である(つどい業務責任者が対応)。 
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【イ】先進的な取り組み事例の収集 

○ 「NPOの世代交代～事業承継の事例から考える」吹田市立市民公益活動センターラコルタ 

講師：NPO法人代表理事 関口 宏聡氏 (5月) 

事例収集内容 

○ 「承継」と「継承」の違い 

・ 「承継」と「継承」は似たような表現ではあるが、本質的な意味は異なる。 

・ 「承継」：理念や思想、精神などの抽象度の高いものを受け継ぐ意味が強い。 

・ 「継承」：前任者が得た経済的価値や資格など具体性のあるものを引き継ぐ意味が強い。 

出典：インターネット「株式会社リブ・コンサルティング」 

○ 世代交代や事業承継は全国的な社会課題 

・ 世代交代や事業承継は、今回の対象者である NPO 法人や任意団体の市民活動団体だけに限った課題ではな

い。少子高齢化の中、企業・行政・教育機関・地域に限らず、全国的に発生する課題である。 

○ 正解はなく、早めの準備と外部に相談が必要 

・ この講座に参加する方は、意識を持っている方。意識がない方が本当の課題である。 

・ 出来るだけ外部に相談することが必要。また中間支援組織向けには、日頃から情報収集やスキルアップも

必要であり、アウトリーチ(様々な形で、必要な人に必要なサービスと情報を届けること)が必要である。 

○ NPO 法施行 25年が経った現在 

・ NPO 法人数は、1998年 12月 1日に認証制度がスタートし、2001年 10月に認定制度がスタートし、累計

約 74,000法人が誕生した。約 24,000 法人が解散しており、現在約 50,000法人が存在する。 

・ 高校での公民の授業では、「NPO を作ってみよう。株式会社を作ってみよう」という内容もあり、NPO

が授業でも触れる時代になり、若者にとっては NPO が当たり前になって来た。 

・ 講師は 1984年に生まれ、2007年に NPO 法人シーズ・市民活動を支える制度をつくる会に就職した際は、

NPO 法人に就職することが当時は珍しかった時代であり、新聞掲載された時代であった。現在は、珍しく

なく高校生も NPO 法人を立上げる時代に変化した。 

○ NPO・市民活動の原点【社会課題の解決が善である】(おさらい) 

・ 人々が望む社会と現状のギャップやニーズが NPO・市民活動の出発点である。問題意識無くして、NPO・

市民活動はない。基本的には社会課題を解決するのが NPO である。具合的にどうやって課題を解決するの

かを考える。解決策実現のために、何が必要なのか手段を考える。その手段のひとつが、皆で力を合わせ

る NPO 法人化である。 

○ NPO 法人・任意団体の世代交代が進まない背景(おさらい) 

・ 大学生は、現在約半数が奨学金の借入を受けて進学し学業に励んでいる。大学のカリキュラムも増えてお

り、昔の大学のカリキュラムと比べると卒業のハードルが高くなっている。 

・ そのため、大学生はアルバイトもあり、忙しい。かつては、市民活動の担い手であった学生の参画が進ま

なくなってきている。 

・ 市民活動の担い手であった高齢者もかつては定年後には携わりやすかったが、年金受給年齢が引上げられ、

定年の年齢も延長された。現在の生活水準を維持するためには年金受給額では不足するため定年後も仕事

をしている方が増えた。市民活動や地域活動に参画が進まなくなってきている。 

○ 世代交代の定義と若者の定義 

・ 世代交代は何を指すのか。80代から 50代に世代交代を行うのか。50 代から 20 代に世代交代を行うのか。

人によって世代交代の定義が異なる。 

・ 同時に若者も 20 代を指すのか、40代・50代の中年層を指すのか。同様に人によって異なる。 

○ 時には振返り、見つめ直す 

・ 中々、動きながら、振返り・見つめ直すのは大変ではあるが、総会時などは設立趣旨書などを見て理念や

活動を振返り、見つめ直してほしい。また、続けていくか考える。 

・ NPO 法人の一生として、社会課題を解決するために設立し、事業拡大や組織強化で成長し、目的達成もし

くは継続困難による解散までがある。 

・ 組織のミッション(目的)と事業、組織基盤を見ながら、世代交代や事業承継を構造的に考えていくことが大

切。構造的とは、プロジェクト→事業→組織と概念を分けて見る。世代交代や事業継承の検討対象をプロ

ジェクトで考えるのか、事業で考えるのか、組織で考えるのかである。 

・ その時に、今後も法人として事業を続けて行くのか考えることも大切。反対に若者が参画するために法人

化を行うとかも検討が出来る。 

○ NPO 法人の解散は 2 パターンとか解散等の原因把握は難しい 

・ ポジティブな解散(前向き)：当初の目的(ミッション) 

・ を達成・問題解決による解散。類似活動団体が増加し、必要性が低下し解散。 

・ ネガティブな解散(やもを得ず)：資金・人材不足、事業失敗、代表死去等による解散。認証取消・破産、不

正・不祥事、事件事故による解散。 

・ 解散等の原因がわからないのは、統計がなく、経験上としては、人的・経済的・社会的と大きく 3 つに分

けられる(シート 28を参照)。 
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○ NPO 法人の平均年齢と平均寿命(解散等の原因把握が難しい) 

・ 現存する NPO 法人の設立後経過年数は、平均で約 9.6年である。 

・ NPO 法人の平均寿命として、2019年に解散した法人の経過年数は、約 10.7 年であった。 

・ NPO 法が施行されて 25年の歴史の中で、約 10.7年は悪い数字ではない。株式会社の平均寿命は約 23.8

年である。 

○ NPO 法人の世代交代における特徴 

・ 女性の役員が NPO 法人は 28.0％であり、株式会社は 10％を切る中、とても高い数字である。そのため、

男性役員の世代交代の事例は多いが、女性役員の世代交代の事例は少ない。 

・ 女性の役員から事業承継を行う際に、パワフルな方から引継ぐのはプレッシャーになり引いてしまうと言

う NPO 法人特有の事例はある。 

○ コロナ化を挟み、仕事・働き方の問題解消または満足度を高めるために考えている取組みについて 

・ 内閣府の第 42回未来投資会議の配付資料「基礎資料」において、2018年 10月時点では「非営利活動」と

回答した割合は 24％と低かったが、2020 年 4-5月時点での回答は 55％を約 2.3 倍に回答割合が高まった。

「起業」の場合は回答割合が約 3.6 倍、「フリーランス」の場合は約 2.6 倍に次ぐ高さであり、「副業」よ

りも高い割合であった。 

・ 新潟県社会活動促進指針(令和5年3月改定)では、NPO法人対象にスタッフが「いる」年齢層として、2016(平

成 28)年は 20代 12.1％・30代 29.3％だったが、2021(令和 3)年は 20 代 27.1％・30代 43.7％と伸びてい

る。有給休暇の充実も要因である。 

・ 出典「選択する未来 2.0」（内閣府）の大学教授のプレゼン資料では今世紀はデジタル技術も活用しながら、

個人が社会課題の解決のために自らの労働(知的貢献が基本)を提供して、みんなで共有する社会(労働の原

点に帰る)とある。 

○ 中高生 NPO 法人の活躍 

・ 地域振興へ高校生だけで NPO 法人を設立した事例、尼崎に常設スケボーパークを NPO 法人が簡易施設を

つくり無料開放している事例が色々とある。 

○ 組織の選択肢 

・ ①継続（事業承継・世代交代）で見た場合：「単純継続」として現状維持がある。「改善・継続」として

事業改変・縮小均衡・世代校がある。「リスタート」として目的等変更・法人格変更がある。 

・ ②合併、分離・独立、事業譲渡等で見た場合：「合併」として新設合併・吸収合併がある。「分離・独立」

として事業単位での法人新設などがある。「譲渡・共同」として事業等の切り出し、共同事業化がある。 

・ 原因別の対応策候補として、「人的」として後継者確保・育成、待遇改善・環境整備がある。「経済的」

としてファンドレイジング、経費削減・リストラがある。「社会的」としてミッション変更、対象・手法・

事業変更がある。 

○ プロジェクト・事業・組織のまとめ方 

・ 建築物で例えると一戸建てを束ねてマンションに建て替えるように、個別のプロジェクトをひとつの事業

にまとめる。個別の事業をひとつの事業にまとめる。個別の事業をひとつの組織にまとめる。 

(近畿大学の久隆浩教授が提唱して来られた校区まちづくり協議会における支援方法「統合型」「補完型」

「支援型」に共通する部分がある。) 

○ 個人と組織のこれからを考える。代表者の福利厚生はほぼない現状。 

・ 個人は健康・生計・家族。組織は責任・意義が一例としてある。 

・ 組織上、誰からが中心になるため、NPO 法人・任意活動団体の代表が何役も行う事が多い。例：代表者・

決定者・労働者(事業)・労働者(事務)・支援者(寄附等)・構成員(正会員)。 

・ 福利厚生は労働者には整っている。労災保険・雇用保険・有休や産休や育休がある。また退職金は中小企

業退職金共済もある。 

・ 代表者(理事長等)は制度上福利厚生が乏しく、上記の保険・制度には該当しない。退職金については、小規

模企業共済の対象は営利組織のため、NPO 法人など非営利組織は対象外になる。最低賃金・労働基準法等

適用外である。制度上の改善提言を行う必要がある。 

○ NPO 法人解散・清算：実務上の課題・法制度・政策上の課題 

・ 解散・事業承継当に関する支援・相談体制の充実など課題がある。 

・ シート 60 とシート 61を参照。 

○ 話合いの実施 

・ 高齢化に悩む NPO 法人の事業承継についての話合いと意見発表があった(シート 54参照)。 

・ 活動停滞に悩む任意団体としての事業承継についての話合いと意見発表があった(シート 57参照)。 

○ テセウスの船 

・ 組織を構成する人や団体が入れ替わったとしても、社会的には同じ組織として認識される。 

・ 過去と現在の構成が入れ替わった中で、、同じ組織だと言えるのか否かという問題(同一性の問題)を「テセ

ウスの船」として指す。 

 



85 

○ 大阪ええまちプロジェクト大交流会「基調講演」「分科会」「交流タイム」ドーンセンター(2月) 

・ 基調講演【「社会疫学」からみる地域のつながり・支え合い】では「だれもが自然と健康になれ

る社会づくり」をめざす学問である社会疫学や公衆衛生の観点から健やかに暮らし続けるため、

地域とのつながりづくりが健康や寿命に与える影響をお聴きした。地域活動に参加されることで

健康寿命が延びること、複数の活動に参加している方は健康寿命がより延びることが統計内容か

らわかった。自分のやりたい活動を選べる環境があることが良いとのことだった。また健康の捉

え方も近年変化し、加齢ではかつて「アンチエイジング」として病気がない、物忘れしないこと

を推奨されていたが、現在では病気になること物忘れすることを否定せず、自分らしく年齢を重

ねていく事に焦点を当てるという「ヘルシーエイジング」と言う考え方が推奨されている。 

・ 「分科会」「交流タイム」では、先進的な市民活動団体に携わる方々から活動や話をお聴きしな

がら、交流を図り顔見知りの関係に努めた。 
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（2）「つどい」の管理運営業務 
①管理運営の時間帯等 

○ 月別開館日数 

4月 5月 6月 7月 8月 9月
上半期
小計

開館
日数

22 21 22 22 22 22 131

10月 11月 12月 1月 2月 3月
下半期
小計

開館
日数

21 22 20 20 22 23 128

年間 259

 
 

②管理運営業務の内容 

【ア】 登録団体の募集・登録・廃止及び登録団体との連絡に関わる業務 

・ 合計 265団体  

 

○ 登録団体数の月別登録・廃止状況 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

登録団体数 273 273 273 273 273 263 262 262 262 262 262 265 ―

登録 0 1 0 1 0 0 0 1 0 0 0 3 6

廃止 1 1 0 1 0 10 1 1 0 0 0 0 15
 

 

○ 八尾市コミュニティ政策推進課(委託元)発行「八尾市市民活動支援ネットワークセンター「つど

い」に関するアンケート調査」の発送にあたっての登録団体への連絡(9月) 

・ 昨年度内で来館、設備利用、相談対応等でつどいを利用されていない団体、団体 SNSやチラシ

等が発信されておらず、活動状況が分からない団体(計 129団体)を対象にアンケート調査の告知

と現在の登録情報の確認を行った。 

・ その結果、10団体が登録廃止申請を提出された。 

 

○ 「八尾市市民活動支援ネットワークセンター「つどい」に関するアンケート調査」の発送後の登

録団体の郵送先の確認(9月) 

・ 調査票を郵送後、「あて所に尋ね当たりません」の理由により郵送できなかった登録団体の住所

等の確認を行い、登録変更手続きを実施。 

 

○ 「つどい登録団体」紹介ページでの写真掲載(3月) 

・ 2017年度から「つどいホームページ」に紹介ページを設けている。6年度が経過しようとする

中、まだ 91団体の写真が掲載されていないことから、再度、掲載依頼の実施を行った。 

・ 写真以外にもロゴマークや情報紙の表紙、行事開催チラシの画像も掲載出来ることを伝え、16

団体の写真掲載につながった。掲載依頼を通じて、活動内容の変更依頼等も同時に対応し、電

話等でのコミュニケーションを図る機会にもなっている。来年度も引き続き、継続し実施する。 

 

○ 市民活動支援基金事業助成金を受けて実施した市民活動団体の「つどい登録」について(3月) 

・ 「8 ミリフイルム映像同好会」が上記助成金を受けて実施をしている中、つどい登録を漏らし

ていたことがわかり、3 月に連絡を行い登録面談、登録が完了した。これまで登録を漏らすケ

ースは想定をしていなかったため、今後は委託元とコミュニケーションを図り漏れがないか確

認を行う必要がある。 

 

○ FMちゃお閉局に伴い来年度予想される登録廃止について(3月) 

・ FMちゃおで番組を担当する団体や関係団体が 3団体登録されている。閉局に伴い活動内容の

変更により継続する場合を除くが、そうでない場合は登録廃止が見込まれる。 
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【イ】 メールボックスの利用団体の募集・受付・廃止及び貸出等の管理業務 

年度
利用
団体数

年度
利用
団体数

年度
利用
団体数

年度
利用
団体数

2004

(H16)年度
10

2009

(H21)年度
20

2014

(H26)年度
38

2019

(R1)年度
52

2005

(H17)年度
13

2010

(H22)年度
43

2015

(H27)年度
44

2020

(R2)年度
52

2006

(H18)年度
14

2011

(H23)年度
17

2016

(H28)年度
47

2021

(R3)年度
42

2007

(H19)年度
16

2012

(H24)年度
38

2017

(H29)年度
52

2022

(R4)年度
13

2008

(H20)年度
17

2013

(H25)年度
44

2018

(H30)年度
47

2023

(R5)年度
19

 
 

※ 平成 16年度 備考：10月「つどい」が開設。 

※ 平成 24年度 備考：登録団体情報を印字した各申請書類等の投函サービスを開始。 
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【ウ】 会議室及び備品（印刷機、コピー機）の貸出等の管理・保守業務 

○ 会議室・印刷室使用団体数 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 17 20 23 20 14 12 20 17 11 17 14 21 206

2022年度 16 21 13 18 14 20 18 16 12 17 19 21 205

2021年度 7 0 1 13 6 11 15 13 11 18 15 22 132

2023年度 18 24 22 16 7 17 19 17 9 15 17 16 197

2022年度 13 21 15 13 11 16 17 11 8 11 16 17 169

2021年度 11 0 4 16 9 11 21 7 10 12 11 23 135

会
議
室

（

大
）

印
刷
室

 
※ 2017年度から集計方法を変更：印刷室利用の集計は 1時間以内の利用も全て集計(カウント）

を行い、作業スペースの集計を廃止した。 

  

 

 

 

 

○ 印刷機利用状況 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 17 24 21 16 6 14 17 15 8 15 16 15 184

2022年度 13 21 13 12 10 16 17 11 8 10 16 15 162

2021年度 11 0 4 15 9 9 18 7 10 11 11 21 126
 

 

○ 紙折り機利用状況 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 2 1 0 3 1 3 2 1 1 1 0 2 17

2022年度 2 1 1 3 0 1 3 0 0 1 3 5 20

2021年度 4 0 0 3 2 0 7 1 1 2 0 4 24
 

 

会議室（大） 印刷室 
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○ その他利用状況（裁断機・ラミネータ・コピー機・パソコン） 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 7 7 4 4 4 9 5 8 4 3 6 11 72

2022年度 11 12 6 2 7 9 10 6 3 3 5 5 79

2021年度 0 0 2 3 4 7 18 4 3 2 4 9 56
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【エ】 印刷機及びコピー機使用料の徴収・提出業務 

・ 印 刷 機：89,205円 

・ コピー機：7,840円 

 

【オ】 各団体のチラシ、ポスター等掲示物の受付・掲示業務 

 

   
 

 

   
↑ １階館内掲示・配架スペース 

 

○ 郵便物・登録団体のチラシ、ポスター等持ち込み件数 

・ 年間：652件 

※ 受付方法及び保管方法の検討：他市町村に所在する発行元から郵送された情報紙の内、発行

元の情報紙をWeb(バックナンバーページ)で閲覧ができる場合は、紙媒体での保管は止める。

これまでの紙媒体での保管年限については、永年保管から 1 年保管に保管期間を縮小する。

受付簿の「保管状況」欄には「原本保管無し発行元 webリンク」に設定し受付方法を変更す

る。(10月) 

※ 受付対応及びチラシ等の保管方法に課題が見つかり、改善対応を実施。(2月) 

 

○ 館外配架物の配架部数 

1階館外配架スペース → 

↓ 

印刷機 紙折り機 裁断機 

1階外壁の館外掲示板 ↓ 
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・ 年間：2,288部 

 

○ 館外配架物の配架が完了したチラシ、情報誌等 

・ 年間：173種 

 

【カ】 「つどい」の備品管理業務 

○ 印刷機メンテナンス 

・ 不具合の発生により対応(4月) 

・ 印刷機において、赤色の印刷が出来なくなった。今後、委託元と協議の上、修理対応もしくは使

用不可にするかを検討。(10月) 

 

○ 備品から消耗品に変更確認(5月) 

・ 2022(令和 4)年度に備品価格が 1万円以上から 5万円以上に変更されたことにより、5万円以下

で取得した下記の物品を消耗品に変更となった。 

各 1台 

保管庫・クリーンロッカー・更衣ロッカー 

カメラ(使用不能により廃棄済)・裁断機・モバイルスクリーン・FAX機 

各 2台 

ホワイトボード・パンフレット棚・書類キャビネット 
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【キ】 その他、「つどい」の管理運営のため必要な業務 

○ 来館者数 

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

2023年度 218 258 279 292 184 212 267 206 123 227 214 318 2798

2022年度 221 291 234 224 212 250 218 211 153 229 230 283 2756

2021年度 221 101 115 221 145 208 261 185 203 201 192 326 2379
 

 

○ 保存年限切れによる書類廃棄(4月) 

・ 部屋利用・設備利用に関する申請書・報告書等の保存年限が切れた保管書類を廃棄。また書類の

移し替えを実施。 

 

○ 館内の整理・整頓(4月) 

・ 1階カウンター横のシェアスペースの物品収納及び整理及びラジオの設置場所の変更 

 

○ 気象警報発令時による臨時休館とその関係 

・ 大阪府八尾市に大雨警報(土砂災害)・大雨警報(浸水)・洪水警報の発令により、11時半で開館を

終了し、臨時休館とした。ホームページ・ブログ・SNSによる周知を実施。(6月) 

・ 大阪府八尾市に大雨警報(土砂災害)・大雨警報(浸水)・洪水警報が発令された場合は、8月 16日

は時間帯に応じて臨時休館になる周知を 8月 13日に実施した(台風 7号は休館日の 15日に大阪

に最接近するため、一応の周知として実施)。(8月) 

・ 台風対応として館外掲示物の取外し及び配架物の撤去を実施。(8月) 

・ 台風一過後に、バックヤードの落葉の撤去を実施。今後の備えとして、北側隣地境界の枝剪定を

実施。(8月) 

 

○ 館内玄関口の配架配置変更(6月) 

・ 館内の玄関口の配架物を手に取ってもらえるよう、マガジンラックの配置を変更した。 

・ マガジンラックの部材を活用してカウンター沿いにも配架コーナーを設置した。 

・ 入口側のカウンターにモニターを設置し、八尾市が配信している YouTube 動画を視聴できるよ

うに行った。 

・ 動画をモニターで視聴できるように、ノートパソコン等の設置手順を作成した。 

 

○ 戸締まりチェック表の改定(6月) 

・ 戸締りの簡略化を図り、改訂を行った。 

 

○ プランタ設置(河内木綿)(6月) 

・ 館外敷地内に設置している自動販売機には空缶等の不法投棄が相次ぐことから、不法投棄防止も

含め河内木綿の栽培を行うプランタを設置。 

・ 河内木綿の苗は、八尾市環境保全課から提供を受けた。八尾の伝統産業や歴史及び環境の啓発と

して、河内木綿の栽培を 4年振りに実施する。 

 

○ 館外敷地内の自動販売機対応(7月) 

・ 五百円玉を自動販売機に投入したが返ってこないとクレームを言いに来館された。業務責任者の

個人で返金対応した。後日、他の地区でも同様の手口で行っていることが自動販売機業者から情

報を提供いただいた(返金分は業者が対応していただいた)。 

・ クレームを言いに来館されたのは、自動販売機に貼り出している問合せ先の電話番号が悪質によ

り傷をつけられ消されていたことから、問合せが出来ないために来館された経緯がある。 

・ 大前提として、自動販売機の機械を開けて事実確認をしないと返金が出来ないことから、つどい

で対応しない方が良いことも分かったため、自動販売機業者のアドバイスにより、問合せ先の電

話番号をつどいでも控えさせていただくことで、今後、問合せ先をご案内し対応を行うことにな

った。 
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○ 蛍光灯の安定器・コンデンサーの液漏れ対応(8月) 

・ 数年振りに 1階の執務室の蛍光灯の器具の安定器・コンデンサーから液漏れが発生。 

・ 管理センターに他の蛍光灯の液漏れもないか確認いただき、総務課も確認に訪れた。 

・ 今年度か来年度に国の環境政策の推進による補助金(ESCO事業)を活用し、本館・西館の蛍光灯

及び蛍光灯器具のやり替えを予算化した際に、つどいがある北分室もやり替えを計画している。 

・ 結論としては、LED の照明器具にやり替える計画が予算化し実施するまでの間、蛍光灯器具内

に液漏れが溜まり、滴り落ちる場合は、器具の受け皿にたまった液体を除去し、応急処置とし

て対応をすることになった。以後、液体が滴れ落ちる場合は管理センターに連絡し、液体の拭

き取り・除去作業で応急処置をすることで対応することで合意した。なお、PCB は使用してい

ないため、応急処置の対応が出来ることを添えて置く。 

・ 現在、節電目的に 4 年前に LED に取り換えた。LED に取り換えても照明器具は、安定器・コ

ンデンサーがないと灯りが灯らないことに変わりはしない。安定器・コンデンサーの液漏れや

寿命が近付いているため、やり替える必要性は出ている。 

 

○ NTTコミュニケーションズ：Bizメール＆ウェブビジネス My QSLバージョンアップ更新(9月) 

・ バージョンが現在 5.7であるが、9月末までに 8.0にバージョンアップするよう案内があり、8.0

にバージョンアップを行 

・ った。 

※ My QSL：いちからサーバーを構築する際によく使われるデータベースである。世界で最も

利用されているデータベースである。 

 

○ 建物内の蛍光灯の照明器具の切替工事の実施(蛍光灯から LED専用の照明器具へ切替)(12月) 

・ 8月に 1階の執務室の蛍光灯の器具の安定器・コンデンサーから液漏れが発生し建物管理を行う

八尾市総務課及び管理センターで対応いただいた後、八尾市で LED専用の照明器具に切替える

予算が出来たことから、12月 18日(月)休館時に切替工事を実施していただいた。 

・ 切替工事を行った部屋は、1階便所を含む全室及び 2階階段室を含む全室である。 

・ 10 年前に館内のリフォーム工事及びエアコンの設備機器取替時に館内が見違えるほど快適にな

ったことから、館内の部屋利用はカーペットを汚れない様に土足厳禁によるスリッパでの入室に

徹した。そのことが 10年前のリフォーム時と変わらぬ快適な空間を維持したことが評価された。 

・ 会議室の机・椅子の損傷がないことも評価いただいた。蛍光灯の液漏れが原因で不快なことが起

こらない様に切替工事を実施していただいた。また八尾市総務課からのご配慮により、切替工事

が済んでいる八尾市役所本館・西館を除き、一番初めに当建物の切替工事を実施していただいた。 

 

○ 台所の排水溝の異臭対応(1月) 

・ 休館時に委託元が館内に入られた際、異臭を確認。 

・ 館内 3ヶ所の排水溝のパイプ洗浄を実施。 

 

○ つどいWebのトップページが表示されない事案(1月) 

・ 「接続が確立されていない」とモニター画面に表示された。 

・ 「Bizメール＆ウェブビジネス r3」カスタマサポート窓口に問合せし、MySQLのテーブルが破

損していることが原因であることがわかった。 

・ 修正手順に従い、「php My Adomin」にサーバー管理者でログイン後、修正作業を実施し正常に

表示・閲覧が出来たことを確認し、破損・修正が完了した。 

 

○ タバコのポイ捨て掲示物の取付(2月) 

・ 館外のタバコのポイ捨てが多いため「八尾市」「八尾をきれいにする運動推進本部」が製作した

掲示物をバス停の椅子等に掲示を行った。 

 

○ 登録団体寄贈品展示(2月) 

・ つどい登録団体「熟年サークルなごみ」に参加者が、コロナ禍直前に寄贈いただいた桐を糸鋸で

くり抜いた雛人形を館内 2階に展示を行った。糸鋸でくり抜いた干支も寄贈いただいている。 

 

○ 館外敷地内の自動販売機の業者変更(3月) 

・ 3月 29日に従来業者が設置した自動販売機が撤去した。翌日、新業者が自動販売機を設置した。 
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【特記事項】 

【6．組織体制】 

○ 人事 

No. 月 収集内容 

1 4月 ・ 雇入通知書の取交し(4月：4名) 

・ 内部研修の実施(4 月：広報の拡大とその重要性) 

2 5月 ・ 雇入通知書取交し(鮫島氏・宮下氏) 

・ 内部研修「つどいの役割・目的等」の実施(5月 21日：長谷川氏) 

3 7月 ・ アルバイトスタッフ：7月上旬～病欠(1名) 

○ フルタイムスタッフへの年次有給休暇の付与日数の追加対応 

・ 継続勤務年数に応じて、付与日数が増加していたことに失念していた。 

・ そのため継続勤務年数に応じて不足していた付与日数合計 7日分を追加で付与した。 

・ 今年 10月で継続勤務年数 4.5年になるため労働基準法第 39条に則り 16日を付与する。 

○ 兼務役員雇用実態証明書手続き 

・ フルタイムスタッフが理事に就任した。 

・ 引き続き、役員ではなく使用人兼務役員として、つどい業務を従事することを証明するため、

ハローワークへ兼務役員雇用実態証明書を提出した。 

・ この手続きにより、引き続き、使用人(労働者)として勤務に従事するため、下記の福利厚生

を継続することが出来る。 

★ 年次有給休暇の付与 

★ 労働保険の被保険者(労働保険料：事業主負担) 

★ 雇用保険の被保険者(雇用保険料：事業主負担及び労働者負担) 

★ 中小企業退職金共済の被共済者(退職金掛金：事業主負担) 

・ けんぽ協会の健康保険、厚生年金保険は、労働者側も事業主側も同じ社会保険制度の加入対

象になるため、変更なし。 

4 8月 ・ 7月 31日～8月 8日：病欠(業務責任者：コロナ陽性により) 

・ 8月：退職(アルバイト：1 名) 

○ 今後の運営体制について 

・ 理事長と業務責任者(副理事長)での公益づくりへ向けた「つどい」の運営における考え方、

取組み方、目的について相違があったことから、これまで「つどい」の運営において支障を

来した。 

・ 業務責任者の判断で「つどいブログ」に掲載してはいけない内容を掲載したことや、アルバ

イトスタッフの退職対応でのトラブルもあり、さらに支障が露呈する結果を招いた。 

・ 業務委託運営団体の理事会において、理事長と業務責任者(副理事長)は「つどい」の運営に

おいて一歩距離を置くことになった。次期業務責任者候補であるフルタイムスタッフが中心

として「つどい」の運営が出来るように移行した。 

・ 雇用すべき人財づくりを探し出す任務については、フルタイムスタッフへ移譲することにな

った。 

○ 今後の雇用手続きについて 

・ これまで、「つどい」のアルバイトをされたい方は、概ね 3 ヶ月間を目途に有償ボランティ

アとして携わっていただき、雇用までの試用期間として定めて来た。その後、業務責任者の

専決事項としてアルバイトをされたい方と雇入通知書を取交し、雇用を行って来た。 

・ 9 月からはアルバイトをされたい方は、業務委託運営団体の理事会で雇用について諮る事に

なり、業務責任者の専決事項ではなくなった。 

・ 今後、次期業務責任者候補であるフルタイムスタッフが雇用すべき人財を探し出し、フルタ

イムスタッフが雇用について理事会へ諮ることになった。 

5 9月 ・ 2026(令和 8)年度に施設が移転する可能性が高まったことによる物品整理を提案及びフルタ

イムスタッフへの権限移譲による給与の見直しを提案(理事長に対して協議)。 

・ 使用していない書類及び物品の整理整頓を行い、移転に支障が出ないように取組む。 

6 10月 ・ アルバイト雇用(1 名)：武田氏 

・ 勤務継続年数 4年半における年次有給休暇の付与(1 名)：小林氏 

7 12月 ・ 有償ボランティア希望者(学生：男性 1名)の面接(対応：小林) 

8 1月 ・ アルバイトスタッフ 1名：就職活動により長期休職(鮫島氏) 

・ 人事考査：出勤日数・出勤時間の確認。その結果から今後の給与額を検討。 
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No. 月 収集内容 

9 3月 ○ アルバイトスタッフの出勤時間について(来年度 4月から対応)(3月) 

・ 中間支援業務は賃金を得られない無償ボランティア、草の根活動として行われて来た経過も

あり、これまで開館前の準備業務(9 時 45 分頃から 10 時まで)と閉館後の片付け業務(18 時

から 18 時 15 分頃まで)については、勤務時間に入れず無償ボランティアとして対応いただ

き、これまでのアルバイトスタッフには理解を示していただいた。 

・ しかし、昨今のデジタル時代の中、勤務かボランティアか曖昧な時間の扱いについて理解を

示してもらうことが難しくなり、無償性のボランティア協力が労働賃金の搾取とも誤解を招

きやすくなる傾向が強まって来た。新しくアルバイトで携わる方々から疑問の声の頻度が増

えていた。 

・ 現業務責任者とスタッフで話合いを行い、次の業務責任候補者が新しいアルバイトスタッフ

の雇用を推薦するにあたって、人財確保がしやすい様に、開館前の準備業務と閉館後の片付

け業務も勤務時間に取り入れることにした。また企業等では開店前・閉店後も労働時間に扱

うことが多いようなので、合わせることでアルバイトスタッフにエントリーがしやすくなる

ように配慮をした。 

・ 人件費が向上してしまうため、従来の昼休み(1 時間)に加え、15 分の休憩を 2 回設けること

で(合計 30 分の休憩を追加)、一日の労働時間の追加はせずに、メリハリのある働き方に寄

与できるように改善を図った。来月 4 月より実施する。 
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【7．業務報告及び評価(マネジメントサイクル)】 

・ 作業内容記録表の月別作成時の業務効率改善(4月) 

 

(1) 行政評価・運営評価に関する必要資料作成・説明協力 

○ 「つどい」を介して連携につながった相談対応等(6月) 

・ 連携実績の件数は当初 14 件であったが、委託元からの提案を受けて検討を行い協議した結果、

5件の追加を行い、連携実績の件数を 19件に改定した。 

 

○ 委託元との「つどい業務」に関する話合い・協議 

・ 人材バンク(個人ボランティア)登録の打合せ。(5月) 

・ 人材バンク(個人ボランティア)の登録募集ちらし(案)の作成。(8月) 

・ 人材バンク(個人ボランティア)登録の打合せ。(8月) 

・ 9月 1、6、14日に情報共有を主に話合いを実施。(9月) 

・ 9月 1日は、中間支援のあり方検討におけるアンケート調査実施準備として、つどい登録団体の

活動の有無ついて話合う。(9月) 

・ 情報共有を主に話合いを実施。(10月) 

・ 11 月 9 日に人材バンクを主に話合いを実施。11 月 11 日に要綱等の内容確認を行い意見等送付

した。(11月) 

・ 11月 24日に今年度の取組みを主に話合いを実施。(11月) 

・ 11月 29日に「八尾市町会加入促進等検討事業及び八尾市中間支援組織のあり方検討事業支援業

務」の受託事業者であるアルパック(株式会社地域計画建築研究所)の担当者が、市民活動団体及

び校区まちづくり協議会に対する中間支援の現状や課題についてのヒアリング調査として来館

され、ヒアリングに 3名が対応した。(11月) 

・ 1月 11日に人材バンクを主に話合いを実施。(1月)  

・ 2月 9日に話 

・ 合った。ホームページ及びチラシに掲載するイラスト画像を作成し提供した。(2月) 

 

【12．新型コロナウイルス感染症対策について】 

○ 第五類引下げによる「つどい」ガイドライン改定(案)の作成・提示(5月) 

・ 5月初旬にガイドライン・確認書及び名簿の改定案を作成・提示を行った。 

 

○ ガイドラインの撤廃(5月) 

・ 5 月 17 日に委託元との協議の際に、ガイドライン改定について協議を行ったが、他の市町村で

はガイドラインを撤廃する動きが出ていることから、八尾市でもガイドライン撤廃の動きになる

ことがわかった。 

・ そのため、翌日からガイドラインの撤廃を行い、定員を戻した。アクリル板等の扱いも撤廃(任

意で利用可能)。消毒・マスクも任意になった(近距離での対話の際は、着用の配慮は呼掛け)。 

・ ホームページ及びブログにて、掲載・周知を実施。 

・ 改定版ガイドライン及び確認書及び名簿のたたき台の作成(10月) 

 

【13．仕様書に定めのない協議事項】 

・ ホームページデータベース接続確立エラーにより 5 月 20～24 日まで閲覧が出来なかったが、

NTT コミュニケーションズの Biz メール＆ウェブビジネスにログインし、MySQL の停止によ

り再起動を行い閲覧が復旧した。(5月) 

 

【参考資料・参考閲覧】 

・ 「つどい登録団体」→つどいホームページ 「つどい登録団体紹介」 

・ 「つどいの情報発信」→「つどいホームページ」 及び 「つどいブログ」 及び 

「つどい Face book」  及び  「つどい X(旧：Twitter)」及び「つどい 

Instagram」 

 

http://www.yao-tsudoi.ecnet.jp/dantai-shoukai/
http://www.yao-tsudoi.ecnet.jp/
https://blog.goo.ne.jp/yaotsudoi
https://www.facebook.com/%E5%85%AB%E5%B0%BE%E5%B8%82%E5%B8%82%E6%B0%91%E6%B4%BB%E5%8B%95%E6%94%AF%E6%8F%B4%E3%83%8D%E3%83%83%E3%83%88%E3%83%AF%E3%83%BC%E3%82%AF%E3%82%BB%E3%83%B3%E3%82%BF%E3%83%BC%E3%81%A4%E3%81%A9%E3%81%84-889148781167486/
https://twitter.com/yaotsudoi
https://www.instagram.com/yaotsudoi/?hl=ja
https://www.instagram.com/yaotsudoi/?hl=ja

